
Uma das causas seria o temor de um clima polêmico que
precipite uma paralisação da reunião do Colégio. Mas fontes

do Vaticano explicom que a demora é decorrente da dificuldade
que encontram alguns cardeais poro víolór. principalmente os

que residem em países comunistas. Ao que parece, este é o

maior intervalo neste século entre o falecimento de um

Papa 'e a eleição de outro. O Cardeal Carlos Confalonieri, um

dos poucos sobreviventes que elegeram Paulo VI, fez ontem um

apelo para que a escolha siga os ensinamentos do Concílio.
Paulo VI será sepultado hoje, no Vaticano. (Leia à página 11).

'r

o TEMPO- Pressão Atmosférica Média: 1014.6
milibares. Temperatura média: 23.0°, máxima inso
lação 41.4°, mínima 12. 7P (no Planalto média mínima
06.5°), Cumulus, Stratus de meio claro a encoberto.
Tempo no Planalto: Bom, durante o dia, pequenas
instabilidades à noite. Nevoeiro pela manhã. No lito
ral: Bom, durante o dia, instabilidades esparsas e

passageiras em trechos à noite. Previsão: A. Seixas
Netto.

CIRURGIA PEDIÁTRICA - Será realizado nesta

Capital, de 17 a 19 do corrente mês, o VII Curso de
Cirurgia Pediátrica, promovido pelo "Centro de Es
tudos Dr. Miguel Salles Cavalcanti", do Hospital
Infantil Edith Gama Ramos e pelo Departamento
Materno-Infanti I da UFSC, com a colaboração do
Departamento de Cirurgia da Associação Catari
nense de Medicina e do Colégio Brasileiro de
Cirurgiões-Capítulo de Se. O curso será desenvol
vido no Auditório da Maternidade Carmela Dutra,
tendo como convidados especiais os Drs. Hugo Bec-
ker Amaral e João Carlos Guido.

.
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•

a carne .rnars

cara do país

CEF vai' f irmciar
rroveis usados a

partir do dia 1Q
A Caixa Econômica Federal voltará a financiar a

venda de imóveis usados (mais de 180 dias de

habite-se) a partir do próximo dia primeiro de
setembro. A abertura, segundo o diretor de

Habitação e Hipoteca, Léo lvncede Araújo, voi
beneficiar somente os proprietários de- imóveis

usados que, ao mesmo tempo, estejam adquirindo um

imóvel novo, "Não se· trata da reabertura pura e

simples da carteira hipotecária e sim de

operações casadas", explicou. (Leia à página 5).

Capital paga

o rigueirense tem Flexa (foto) hoje à
tarde contra o Inter. O Avaí joga

em Rio do Sul desfalcado. É a sequência
. do estadual com quatro jogos (Pg.8r»

Por que os cardeais'
esco herão o .novo "Papa

-

sóepós 20 das?

Para os retalhistas, a maior causa do

preço exorbitante da carne vendida hoje
na Capital é o monopólio dos frigoríficos.

E citam como exemplo Tubarão onde o

produto é mais barato porque os
.

fornecedores são os pequenos criadores.
A portaria'50 da Sunab quer reduzir a

margem de lucro dos açougues, mas a medida
só é válida para três Estados. (Pág. 16). Ontem foram prestadas as derradeiras homenagens a Paulo VI, que

hoje será sepultado no Vaticano. Representántes de 100 países vão comparecer aos funerais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�uler diz que se filia uprazeiroso" ao M'DBj5 • •

d U tocrfti Porto Alegre - Ciente de que o MDB "vaiarney analiSOU emen as _e ma au ocrI Ica �o ter a iniciativa de solicitar a minha inscrição
.

partidária", o general Euler Bentes Monteiro

quer conversar com a Senado·. para que
assegurou que essa filiação "eu a farei prazei-
rosamente", explicando que ainda não se ins-

•

b f creveu na Oposição "para não criar um cons-Opósl"ão 50 re as re ormas trangimento para o próprio partido".,.
ta t s fi nCI·Ona'rI·OS? Os detalhes para a sua filiação ao MDB

/ no· U · serão acertados terça-feira, provavelmente,
em encontro que manterá com o presidente do
wartido, deputado Ulisses Guimarães, con
forme os dois delinearam ontem pela manhã,
aose despedirem no aeroporto desta capital.
O presidente oposicionista viajou antes para
São Paulo, mas alguns deputados presentes
no momento das despedidas afirmaram que o

general Euler se inscreverá no partido quinta
feira, embora ele tenha dito que "o dia não
está marcado".

Secretaria da Agricultura e Abastecimento
em 10 de agosto de 1978 .

OSMAN GOMES SANTOS
Chefe de Gabinete

Brasília - O senador José Sar- apresentadas pelos parlamentares
ney, que passou os dois últimos de ambos os partidos.
dias em sua residência Referindo-se as emendas apre
dedicando-se a leitura de um vo- sentadas pelo MDB ao projeto, o
lume de mais de cem páginas con- senador maranhense disse que os
tendo as dezenas de emendas oposicionistas fizeram uma nova

apresentadas ao projeto de re- constituição, tal a amplitude das
formas constitucional, manifes- modificações que propõem, as
tou a disposição de conversar com quais vão desde a concessão de
os líderes oposicionistas e com voto aos analfabetos a problemas
elementos representativos de en- relacionados com o funciona
tidades que criticaram a proposi-

' lismo.
ção, como a Ordem dos Advoga
dos e o Instituto dós Advogados.

I

O Sr. José Sarney viajará na

próxima segunda-feira para o Rio
de Janeiro, pois no dia seguinte,
pela manhã, estará proferindo
uma conferência na Escola Supe
rior de Guerra subordinada ao

terna "O Aprimoramento Demo
crático", quando terá oportuni
dade de se referir as linhas mestras

do projeto de reforma constitu
cional do Governo e as emendas

Depois do estudo que teve

oportunidade de fazer, o Sr. José
Sarney chegou a conclusão de que
noventa por cento das emendas
ao projeto são impertinentes,
uma vez que estranhas a reforma
constitucional proposta pelo Go
verno. O relator está convencido,
todavia, que aquelas emendas re

presentam uma posição progra
mática do MDB, que assim pro
cura dar uma satisfação ao seu

eleitorado.

Francelino: arbítrio
desaparece com a

� ..

exceçao em Jan�Iro
B.HorizOI)te - o fortalecimento das instituições partidárias é
necessário para se implantar no país "uma democracia efetiva e

não utopia" e, a partir de janeiro próximo, ·"0 arbítrio e a

exceção irão desaparecer do país, como a volta a plenitude
democrática", declarou o deputado Francelino Pereira, em
reuniões realizadas nas Federações das Indústrias e da Agricul-
tura' de Minas.

.

"Não. basta ao País, prosseguiu, ter apenas uma democracia
apenas política. E necessário que se estenda, também a aber
tura democrática aos campos econômicos e social. E o canal
adequado para traduzir e viabilizar as aspirações populares não
os partidos políticos, tanto da Oposição corno mi snuaçao .

O presidente Nacional da Arena é candidato do partido ao
Governo de' Minas, na reunião realizada com industriais na

Federação das Indústrias de Minas Gerais, fez um apelo "a
todas as entidades de classe para que se empenhem na solução
dos nroblernas da comunidade. Os nartidos políticos nâ-podem

PRESCINDIR DESTA COLABORAÇÃO. As entidades de
classe não podem, por outro lado, ignorar o papel dos partidos
políticos". .

"É precisq ressaltar a função dos partidos políticos. No ano
dois mil. seremos 206 milhões de brasilei-
ros. este aumento deve ser levado em consideração. U crescr
mento Urbano está projetado uma realidade com urgência. As
regiões metropolitanas estão abrigando grandes populações
isto modifica níveis de aspirações da população. Acresça-se a
isto a modernização rural, população urbana, papéisdos meios
de comunicação, tudo isto nos trâs responsabilidades para
darmos soluções as novas aspirações do povo. E o veículo
dessas aspirações são atuvalrnente, os partidos políticos. Eles é
que são o canal eficaz.

Comissão é convocada
•

para OUVIr parecer
a emenda de Montoro

Brasília - O senador Mauro Benevides (MDB-CE). presi
dente da comissão mista que examina a emenda constitucional
do senador Franco Montoro (MDB-SPl restabelecendo as elei
ções diretas para governador, vice-governador e senador. mar

cou para o próximo dia 24 a reunião da comissão para discutir e

votar o parecer do relator da proposta, deputado I nocêncio de
Oliveira (Arena-PEl.

Se os representantes da Arena, especialmente o relator, com

parecerem a reunião no próximo dia 24, a emenda do senador
Franco Montoro deverá ser votada.

Pelo Congresso Nacional antes do projeto de reformas políti
cas do Governo. Para confirmar a data, falta apenas a confir
mação do relator, a quem o senador Benevides ainda não
conseguiu encontrar.

O senador Franco Montoro comunicou a seus colegas de
bancada que os Centros Acadêmicos XI de Agosto, da Univer
sidade de São Paulo, e XXII de Agosto, da Puc paulista,
resolveram fazer um movimento nacional para que todas as

faculdades de Direito se empenhem na defesa da emenda resta
belecendo as eleições diretas. A resolução foi considerada pelo
senador Montoro como "da maior importância" pois acredita
que, se houver uma pressão popular, parlamentares não terão
condições de votar contra a proposta.

Por isso, ele espera manter al

guns entendimentos com as prin
cipais lideranças oposicionistas, a

começar pelos líderes Paulo Bros
sare e Trancredo Neves, além do

próprio presidente do partido,
deputado Ulisses Guimarães. O
Sr. José Sarney disse que "já
mais" poderá admitir a não parti
cipação dos oposicionistas na vo

tação de um projeto de reforma
constitucional que restabelece o

estado de direito.
Repetindo sua disposição ,de

aceitar contribuições que real
mente aperfeiçoem o projeto, o

Sr. José Sarney reafirmou que
"intocáveis são as salvaguardas
do Estado,". Ponderou, contudo,
que o próprio capítulo de defesa
do Estado (medidas de ernergên-

. cia e estado de emergência) po
derá ser melhor explicitado de

pendendo das contribuições que
os parlamentares possam oíere-
cer.

'30. salário

é tese no

congresso

de servidores
Poços de Caldas - A concessão

do 13° salário a todos os servido
res públicos federais. estaduais e

municipais, sem prejuízo dos ou
tros benefícios já conquistados
pela classe, foi a principal tese

aprovada pela .cornissão que es
tuda a política de pessoal e sala
rial. A comissão apresentou a tese
ontem ao plenário do 11° Con
gresso Nacional dos Servidores
Públicos, que se realiza nesta ci
dade.

A lese favorável ao 13° salário,
que inclui os servidores aposenta
dos entre os beneficiários, é da
Confederação dos Servidores PÚ
blicos do Brasil. Outras teses inse
ridas no relatório da Comissão
defendem a reforrnulação do Es
tatuto do Servidor Público da
União. no que diz respeito a regi
mes jurídicos, e a implantação de
um novo/plano de classificação de
cargos do funcionalismo público
fluminense.

Também no Rio surgiu impor
tante tese elaborada em conjunto
pela União dos Previdenciários
do Brasil e pela ASPEM. Trata-se
do pagamento imegrdl de aposen
tadoria e pensão as �rúvas dos
servidores públicos aposentados.
o que já ocorre entre os servidores
militares,

Uma tese da Associação dos
Delegados de Polícia do Estado'
da Bahia defende a aposentadoria
compulsória para os policiais que
completarem 60 anos de idade ou
30 de serviço com vencimentos in
regrais. Denominada síndrome
do policial. "a tese. aprovada por
unanimidade pela comissão de
política de pessoal e salarial. cita
o risco de doenças e. o desgaste
que sofreram os policiais em seu

"árduo trabalho de perseguição
ao crime".

Com a aprovação do relatório
dessa comissão, o Plenário já
tomou conhecimento dos traba
lhos das quatro comissões do
Congresso. A que teve menos

problemas foi a que estudou a po
Jítica asssitencial previdenciária e

habitacional. Ela foi a primeira a
ter seu relatório aprovado pelo
plenário.

A comissão que estuda os pro
blemas nacionais de interesse do
servidor público saiu-se vitoriosa
com sua tese favorável a anistia,
enquanto a comissão que tratou
da organização da classe e sua re

presentação teve metade de seu
relatório aprovado e a outra não.

01. Florisval Bubniack Nota 8,5
02. Aristorides Tadeu Ribeiro de Melo Nota 8,2
03. Sérgio Henrique de Lins Neves Nota 8,0
04. Ademar Sá e Silva Nota 7,9
05. Gilberto Ivan Provenzano Nota 7,8
06. Eufrásio Freitas da Silva Nota 7,6
07. Adelino Renúncia Nota 7,4
08. Carlos Walter Pacheco Torres Nota 7,4
09. Luiz Paulo da Silva Nota 7,3
10. João Adir Ruthes Nota 7,1
11. José Rosa Nota 7,1
12. Pedro Paulo Rodolfo Sobrinho Nota 6,8
13. Vania Regina Nunes Dutra Nota 6,8
14. Benjamin Gerlach Filho Nota 6,7
15. Jorge Luiz Beltrame Nota 6,7
16. Carlos Rento Kurtz Nota 6,6
17. Itacir Gallina Nota 6,6
18. Rogério Souza dos Santos Nota 6,6
19. Orientino José Tecchio Nota 6,5
20. Jair Bueno de Andrade Nota 6,5
21. Natasha Rovena da Si Iva Nota 6,5
22. Daniel Luiz Ampessan Nota 6,5
23. Edson Henrique Veran Nota 6,5
24. Oberdan Martins Nota 6,3
25. Inácio de Souza Melo Nota 6,3
26. Ingon Wentz Nota 6,3
27. Eduardo Rezende de Rezende Nota 6,2
28. Henrique Francisco Marinho Nota 6,2
29. Ademar de Bona Sartor

.

Nota 6,2
30. Maria Luiz. Toschi Maciel Nota 6,2

31. José Juruena Machado Nota 6,1
32. Francisco Antônio Penha Go,lvero Nota 6,1
33. Antônio Maria Hermes Nota 6,1
34, Carlos Kreyzaniak Nota 6,1
35. Norberto Maia Jatahy Nota 6,0
36. Pedro Elson Vieira Búrigo Nota 5,9
37. José Augusto Calgaro Nota 5,9
38. Helder Guilherme Paia Machado Nota 5,9
39. José Joni Waltrick Nota 5,8 ,

40. Salomão Romann da Silveira Nota 5,8
41. Eduardo Pereira de Figueiredo Nota 5,8
42. lldernar Brayer Pereira Nota 5,8'
43. José Dagoberto Soares Ostermann Nota 5,8
44. Eliseu Lúcio Piexsarcka Nota 5,7
45. Walmor Tecchio' Nota 5,7
46. Luiz Carlos Melo Waltrick Nota 5,7 :

47. Nereu Giacomo Lunardi Nota 5,7
48. Antônio Guedes de Lima Nota 5,7
49. Carlos Henrique Machado Nota 5,6
50. Lúcio Homrich Mostarçleiro Nota 5,5
51. João Manoel Edmundo Malvárez Nota 5,5
52. Dorotéo Ramos Picaz

.
Nota 5,5

53. Hélio Antônio de Souza Nota 5,5
54. Bertoldo Eduardo Sell Nota 5,5
55. Nestor José Detânico Nota 5,3
56. Jaime Laurinda Cassai Nota 5,2

.

57. Sandra Sandin Gerlach Nota 5,2
58. Alaôr da Silveira Filho Nota 5,1
59. José Bortolotto Nota 5,1

Brasília - Vinte e quatro
horas depois de ter sido du
ramente acusado como uma

instituição desidiosa, que há
tempos nada decide, embora
tendo muito a decidir - a Lei
do Inquilinato está há meses

engavetada' - o Senado teve
ontem um dia que nada acres
centou a sua história, a não
ser algumas tiradas pitores
cas e uma revelação dramá
tica: 3 mil 300 funcionários
para atenderem a 64 parla
mentares.

"Quero saber o que esta

gente faz para servir a estes
senadores" - declarou 10 Sr.
Evandro Carreira (MDB
AML "Isto constitui um re

gime de sinecura. Onde estão
os 3 mil 300 funcionários do
Senado, pergunto eu". O Sr.
Evandro Carreira, que se ca

racteriza por um estilo gongó
rico em seus discursos, parece
decidido a reabilitar o Senado
através da autocrítica.

O debate sobre o funciona
lismo do Senado começou por
um discurso do senador Ale
xandre Costa (Arena-MA) de
críticas a dicotomia nos crité
rios para contratação dos ser

vidores - os estatutários e os'
da CLT. fazendo serviços
iguais, nos mesmos horários,
com as mesmas responsabili-
dades, mas percebendo ven
cimentos com brutais. desi
gualdades. Como se isto não
bastasse, vieram a baila ainda
os componentes de uma legião
que presta serviços pela Con
federaI. A estas três catego
rias, acrescentou-se a.quarta,
a dos sinecuristas. dos que
nada fazem e que inspiraram
ao parlamentar amazonense a

expressão tetracotornia. para
referir-se aos quatro trata
mentos distintos dispensados
aos funcionários.

A não ser isto, o que mais
tempo tomou da sessão foi
uma homenagem ao senador
Henrique. La. Rocque
(Arena-MA). muito justa por,
se tratar realmente de um

congressista de trato alta
mente cavalheiresco, pias ';ue
na realidade pOLlCO terá acres

centado ao desempenho das
funções legislativas da cha
rnada Câmara Alta. Um a um,
todos os senadores
ocuparam os microfones pará
dar os parabéns ao parlamen
tar maranhense pelo seu ani
versário natalício. Ele próprio

se confessou constrangido
com o desfile e -revelou que
havia chegado ao ponto de
pedir de joelhos ao senador .

Dirceu Cardoso que não pro
movesse o festival oratório,

Depois da auto-crítica, e da
homenagem ao senador La
Rocque, o assunto. foi uma
série de críticas a Brasília, ao

arquiteto Oscar Niemeyer e
em especial ao prédio do Con
gresso, que na loquaz expres
são do senador Evandro Car
reira, se ressente de uma falta
de funcionalidade nos gabine
tes parlamentares que "vem
desde a época trogloditica,
desde a época do pitecantro
pos brasilienses (SIC) quando
se construiu essa beleza que é
o prédio do Congresso Nacio
nal, lindo para vitrine, mas

que não funciona, simples
mente não funciona".

- O Sr. Oscar N iemeyer -

sentenciou ele - é um grande
artista plástico, mas como ar

quiteto, eu ponho em dúvida
o seu valor, porque o senador
da República, ou deputado
federal de uma Nação que
nasce e que cresce', necessita
de seu gabinete. e esta casa foi
feita sem que se tivesse posto
em foco a necessidade do con

gressista ter seu gabinete.
"O ilustre responsável pela

,

arquitetura do Congresso Na
cional, disse ainda. resolveu,
num rasgo de imaginação ar

quitetônica. simbolizar o

Poder Legislativo vindo do
povo e abaixo do povo e teve

que enterrar o Senado. Enter
rou o Senado numa cidade
luz. enterrou o Congresso
numa rnastaba. numa cata
cumba".

O Senado revela-se assim,
pelo menos da parte de uns

poucos senadores, consciente
do próprio vazio, quando é
sabido que ultimos tempos
vinha se firmando como urna
força de renovação dentro das
instituições. Se não bastasse a

razoável média etária dós seus
membros (cinquenta e poucos
anos), nos últimos tempos ele
arrebatou da Câmara dos De
putados o privilégio do ardor
nos debates e da inquietação
incontida ante os problemas
nacionais.

Mas' agora parece voltar-se
para si' mesmo, deixando de
lado o debate de problemas
externos, para ocupar-se de
sua economia interna e dos
seus próprios males.

Filósofo pede estado

mundial para defesa

dos direitos humanos
Belo Horizonte - "A viola

ção dos direitos humanos é
uma lei natural, assim como a

guerra é uma lei biológica. Os
direitos humanos só poderão
ser defendidos através da ur

gente criação de um estado
mundial - antes utópico"
agora indispensável sem o

qual a humanidade estará des
truída dentro de 20 anos".

A afirmação é do professor
e filósofo Lídio Machado
Bandeira de Mello, catedrá
tico da Faculdade de Direito
da Universidade Federal de
Minas Gerais, autor de 53 li
vros e citado pelas principais
enciclopédias internacionais
que, ao proferir palestra na

regional da Ordem dos Ad
vogados do Brasil, sobre di
reitos humanos e paz'mun
dial, previu a necessidade de
uma reforma agrária mundial
que "começará a levantar
massas famintas contra os la-

tif'undiários".
Segundo o professor Lídio

Bandeira de Mello, o terro

rismo. o comércio internacio
nal de drogas, <;I poluição
química, o tráfico de brancas,
as guerras entre as nações, os

levantes das massas famintas,
a necessidade de expansão dos

países super-povoados e a

corrida armamentista nuclear
destruirão a humanidade em

menos de 20 anos se não for
criado um estado mundial.

Ele advoga a tese de que a

vida não é produto das forças
fisicoquímicas que dominam
o universo, mas uma íorçape
culiar que tomou de assalto
uma porção insignificante do
nosso planeta e, agora, luta
energicamente para se manter
sobre ele. "A quantidade de
virus existente sobre a terra,
comparada com a massa

'bruta da matéria morta, é in

significante", acrescentou.

MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA E ASSISTÊNCIA SOCIAL
FUNDAÇAO LEGIAO BRASILEIRA DE ASSISTÊNCIA

DI.RETORIA ESTADUAL DE SANTA CATARINA

COMUNICADO

• Um atraso de quase duas horas no avião
que o levaria ao Rio de Janeiro proporcionou
ao general Euler Bentes e a vários parlamenta
res oposicionistas uma longa conversa des
contraída no restaurante do aeroporto, em

que o assunto predominante foi a reunião da
Frente de Redemocratização realizada na As
sembléia Legislativa. O general achou .a reu

nião "muito boa em termos de organização e

também de participação" e considerou as

vaias contra o senador Magalhães Pinto como

manifestações das "concordâncias e discor
dâncias': que compõem um encontro demo
crático.

"Se nós desejamos caminhar para a pleni
tude de um regime democrático é preciso que
democraticamente se compreenda que toda a

sociedade é composta de segmentos que têm
suas posições diferentes em termos de interes
ses, de pensamentos e em. termos de suas ver
dades e suas convicções. Isto é que forma a'
verdadeira democracia", afirmou o general
Euler.

Ao ser indagado se pensava como o general
João Baptista Figueiredo que, em Recife,
disse que a completa redemocratização do
País dependerá da classe política, o general

.

Euler refutou. enérgico: "não depende de uma

Euler: "O dia não está marcado"

classe, em absoluto. Os políticos estão procu
rando representar os anseios do povo brasi
leiro, que quer a volta do estado de direito
democrático. Mesmo que nl1s tenhamos o

pluriparti�arism? do qual,e.u sou partidário, Iacho que e através dos políticos que esses an
seios democráticos tomam forma. E é através
dos políticos que se vai conseguir chegar à
organização da sociedade na forma que ela
deseja realmente se orgariizar em face do fu-
turo". '

Ele observa, entretanto, que "não podemos
achar que só a nossa forma de pensar existe",

'

mas admite que o Governo possa estar preo
cupado com a ampliação da dissidência na
Arena porque "o seu projeto de poder é todo
ele baseado na Arena. Mas eu acredito que a
luta no Congresso pelas reformas políticas se

J

travará normalmente, dentro das regras exis-
,

I
tente-s e aquilo que for aprovado vai prevale
cer. Mas há o lado positivo que devemos
sempre encarar: propugnar para que as idéias
que defendemos sejam as que mereçam o
apoio majoritário da nação".

Magalhães iustifica
"não conhecia o ambiente"

Porto Alegre -Reservado e reticente, o
senador Magalhães Pinto declarou não �'co
nhecer bem o ambiente", e, por isso, não con-

.tar com meios próprios para avaliar as causas
das vaias que sofreu na reunião da Frente de
Redemocratização nesta capital, o que impe
diu que discursasse, embora ache que "foi
Lima coisa comandada para radicalizar".

"Não sei avaliar bem as repercussões da
concentração. Penso que nós devemos fazer
democracia no País em termos da melhor con

vicênçia. Acredito que aqueles que querem se

usuf,rld·ju;I,as reuniões da Frente em proveito
eleitoral próprio, talvez estejam trabalhandocdntra ela". , observou, enigmático, antes de
viajar ontem para o centro do País.

No aeroporto, o senador Magalhães Pinto
foi saudado por vários parlamentares gaúchos
que foram se despedir dos líderes políticos
que, participando da reunião.' .

na Frente na

véspera. retornavam aos seus Estados ou a
. Brasília. O senador mineiro viajou em com
panhia do deputado Ulisses Guimarães e do

•

valas:

Sr. Severo Gomes, deixando no aeroporto o

general Euler Bentes, o senador Teotônio Vil
.lela e o senador Evilásio Vieira, além do depu
tado Getúlio Dias, que viajaram duas horas
depois. Esse último: .grupo recebeu as despe
didas do senador PauTo Brossard, que chegou
mais tarde,

Aguardando o momento do embarque, os

políticos se reuniram no restaurante do aero

porto para analisarem a acalorada reunião. O '

senador Teotônio Vilella observou que os jo
vens, responsáveis pelos .apupos vaiaram em,
outras oportunidades outros oradores, mas'
foram superados pela maioria do público,
formada em heterogeneidade de classes so

ciais e idades. Outros políticos consideraram
que a reação foi natural porque a revolução de
64 atingiu inicialmente líderes nacionais com.
raízes gaúchas muito sólidas, como. o ex

presidente João Goulart e o ex-embaixador
Leonel Brizzola, daí o repúdio à evocação das

origens do movimento revolucionário.

Cechinel envia manifesto a

Ulysses de apoio à Frente
Itajaí (Sucursal) - Liderando um movi

mento regional, e depois de sucessivas reuni
ões com os presidentes de diretórios do Mo
vimento Democrático Brasiléiro da micro
região, da Foz do Rio ltajaí. o candidato a

deputado federal pelo Luiz Antonio Cechinel
enviou expediente ao presidente do partido,
deputado Ulisses Guimarães, manifestando
amplo apoio à Frente Nacional de Redemo
cratização.

No último encontro dos presidentes de dire
tórios realizado nesta cidade, cuja intenção foi
de alertar o partido para a necessidade de um

movimento de base para sustentar a 'Frente,
ressaltou-se a caráter elitista que o movimento
poderia tomar, com a realização de iniciativas
semelhantes, a nível, regional, oferecendo à

Frente Ampla, a substância popular necessá
na. ,

Para Cechinel "a Frente de Redemocratiza
ção poderia transformar-se num instrumento
de pressão nacional contra o regime excepcio-

nal em vigor, culminando inevitavelmente
com a abertura que todo o País aspira. No
entanto para que isso pudesse acontecer, sena

extrem�mente Importante a mobilização das'
bases partidárias, o que pode acontecer [atra
vés de encontros micro-regionais de diretórios
do partido.

Ainda referindo-se à Frente revelou sua es-: ,

tranheza pela "ausência de qualquer menção
às aspirações do operariado, o que comprova
a tese de que o movimento precisa ser subme
tido a um processo de reavaliação das metas

que propõe alcançar, sem o que estará distan
ciado do povo. "O trabalhador vem sendo
sistematicamente marginalizado, durante
estes anos todos, sem que lhe seja dada opor
tunidade de manifestar suas aspirações, Neste
caso estamos assistindo o despr.ezo a mais de
dois terços da população brasileira, que por
esta razão se arrasta na mais revoltante penú
ria", 'fi nalizou.

Para'Vilaim O movimento não
está morrendo, mas lutando
Criciúma (Sucursal) -Para Acácio AÍfredo Vi

laim, candidato do MDB à Assembléia Legislativa
pela região de Criciúrna, a "Frente de Redernocrati
zação não está morrendo, já que hoje todo o brasi
leiro fala em redemocratização, pedindo hábeas
corpus anistia aos ex-cassados v democracia plena e

tantas outras. coisas, que poderíamos encher um

caderno se fossem todas citadas". '

Entende.o candidato que "o MDB encampou este
movimento como partido, e este e'aireito que lhe
cabe. Este é uma consciência nacional em favor dos
direitos que os brasileiros estão pedindo de volta, e

que foram cortados pelos homens do poder".
Para Vilaim, na Frente de Redernocratização

aparecem" "não só integrantes do MDB, corno
também grandes parlamentares do partido gover
nista como Magalhães Pinto, que tanto massacrou
o partido da oposição, cassando líderes e agora, vIU

que aquilo que fez no passado, seu próprio partido
está fazendo contra ele, não dando nem mesmo o

direito de ser candidato à presidência da República,
Temos muitos outros nomes de destaques, comoo
senador Teotônio Vilela, general Euler Bentes
Monteiro e mais um grande número de brasileiros
preocupados em devolver o Estado de Direito e a

democracia plena a todo brasileiro que luta pela
libertação deste país".

MOMENTO POLíTICO
Acácio Vilaim afirmou que "pouca coisa de bom

se pode dizer do momento político nacional, princi
palmente vindo da parte do Governo que a todos os

anos promete reformas e traz pacotes, caiações,
colcha de retalhos e coisa parecida". Lembra que "já
foram prometidas eleições direta s para governado
res em duas ocasiões e as mesmas não apareceram,
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I � DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA AGRICULTURA E ABASTECIMENTO
COMUNICAÇÃO

A Secretaria da Agricultura e Abastecimento comunica, a quem interessar possa, que fica homolo
gado o Processo Seletivo para admissão de Médicos Veterinários no Programa de Defesa Sanitária
Ani mal (Convênio Acaresc), de acordo com a classificação apresentada pela Comissão constituída pela
Portaria nO SAA P 17.07.78/N° 031, para o preenchimento de trinta e seis (36) vagas e na forma abaixo
discriminada:

.

EDITAL - TOMADA DE PREÇQS
N.O 01/78

A COMISSAO JULGADORA da TOMADA DE
PREÇOS - n.? 01/78, torna público que, tendo em

vista o feriado municipal de 15 de agosto, o encer

ramento e julgamento da Tomada de Preços n.o
01/78 ficam transferidos para o dia 16 de agosto de
1978, no mesmo local e horários já divulgados,

Florianópolis, 11 de agosto de 1978

A COMISSÃO

Ao invés disso, é estendido o mandato de presidente
de quatro para seis anos, e diminuindo o mandato
de prefeito e vereadores de quatro para-i dois anos".

Para o candidato emedebista à Assembléia Legis
lativa, o general Euler Bentes Monteiro jadeveria
ter sido lançado como candidato a Presidente da
República pela direção nacional de seu partido.

"No ,. meu ponto de vista, o MDB já deveria ter

lançado a candidatura do general Euler Bentes
Monteiro. Dentro 'daquilo que tem mostrado em

reuniões, em manifestações e' em compromissos ,

com a doutrina do nosso partido, tem ele se postado
como grande tanto militar como civil e seria ótimo
para todo povo brasileiro.

ENCONTRO
Como vereador da Câmara Municipal, e líder' da

Bancada do seu partido, Acácio Vilairn participará
do encontro Nacional de Vereadores a ser realizado
na próxima semana em Balneário Camboriú.

- Espero que não seja repetido o que aconteceu
em Joaçaba no ano passado, quando da realização
do encontro estadual de vereadores. Naquela opor-

,

tunidade se viu um. encontro estadual da Arena,
Vamos para este encontro nacional sem bandeira de
partido, com a intenção de aprender, e também
apresentar algumas moções que venham a atender
as reivindicações do criciumense,

Acrescentou que uma de suas moções para este
encontro, será "tentar sensibilizar ao Governo do '

Estado pára que o acesso que liga a BR-lOl a Praia
do Rmcão seja totalmente asfaltado, uma vez que
atualmente não oferece condições de trafegabili
dade".

A Câmara Municipal de Criciúma se fará apre- .

sentar com seis 'ereadores no Encontro Nacional.
..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



figueiredo promete combate
frontal à pobreza no nordeste

Num discurso em que assumiu compromisso com o desenvolvimento
da região nordestina, disposto a enfrentar o desafio de criar na região
5 milhões de empregos nos próximos 10 anos, o cenoideto oficial à
presidência da República disse ontem na sede da Sudene que em

seu Governo lutará para que "rêo haja tantos com muito em poucos
lugares e tantos com tão pouco em tantas partes do Brasil",'

o ESTADO - 12 de agosto de 1978
.�'----- -_

Lágrimas para

o velho amigo
Recife - Emocionado' em reencontrar um velho amigo de

sua família e seu ex-comandante, o candidato oficial a presidên
cia da República, general João -Baptista Figueiredo chorou ao

.

abraçar o general Moniz de Aragão, presidente do Conselho
Administrativo da ASA (Alumínio SIA) fábrica visitada ontem,
pelo futuro presidente.

O general chegou a ASA as 7h 15m sendo recebido pelos
diretores da fábrica, e, depois de alguns minutos de conversa

com o general Moniz Aragão, os dois dirigiram-se a capela da
empresa e ali rezaram juntos. O general João Baptista Figuer-
red'o confirmou: pediu- a DeiTs, mais uma vez, para que possa
conduzir bem o País e que tudo melhore no Brasil.

Muito descontraído e sempre contando piadas ou relem
brando fatos ocorridos na época em que ele o general Moniz
Aragão trabalharam juntos, o general João Baptista Figueiredo
fez questão de percorrer toda a fábrica de alumínio, cujo con

trole acionário foi adquirido, há sete meses, pela Caixa Econô
mica Federal. Alrficou sabendo que a ASA tem I :500 emprega
dos, um capital de Cr$ 600 milhôes e que transforma, por dia,
100 toneladas de alumínio que são vendidos para todo o País e

também para o exterior.
Deixando o parque da indústria propriamente dito, o general

também visitou a parteadrmrustrauva, onde teve oportunidade
de ver os produtos em sua fase final, ou seja, papéis laminados
utilizados como embalagem para chocolates, laticínios e remé
dios, lâminas de alumínios de várias cores e finalidades. Quis
saber se os compradores imprimiam eles mesmos os rótulos nos

papéis laminados e foi informado que alguns faziam essa parte,
outros já compravam as embalagens rotuladas e isso era feito
também na ASA.

Acompanhado todo o tempo do presidente da Câmara Fede
ral e futuro governador de Pernambuco, Sr. Marco Antonio,
Maciel, do general Moniz Aragão e do governador Moura Ca
valcanti, o general João Baptista Figueiredo explicou que era a

primeira vez que visitava ·uma indústria privada "e quero dizer

que estou visitando a ASA muito mais pela amizade que tenho
com o general Moniz Aragão do que pela importância da fá

brica", lembrando de fatos ocorridos quando serviu com ele.
Nesse momento brincou, dizendo que na cavalaria "só se sabe
contar até três, daí prá frente, são milhões" e quando um repór
ter perguntou por que ele estava ironizando a sua arma ele ficou
sério: 'J" .•

- I

,-"Não estou ironi:lanélo�ê":lsé-'Íllgüê'm ironizar fico bravo.
-

Apenas nós bnncames-muíio. Tem inclusive uma piada noE
Exército que diz: artilheiro pensa que monta a cavalo. enge
nheiro não monta e pensa, o cavalício monta e não pensa e o

infante não monta nem pensa. São brincadeiras que temos. pois
sempre dizem que na cavalaria ninguém sabe de nada. Daí.
contar somente até 3, pior até que o índio. que sabe contar até 4.

Da parte administrativa o general foi levado para um grande
terraço onde uma mesa, cheia de frutas, doces e salgados o

aguardava. Enquanto garçons serviam sucos e uisque. Mas por
ser muito cedo, o general e todos que o acompanhavam rião
comeram nada. Ele tomou um suco de tangerina, despediu-se de
todos e, de carro seguiu para a Sudene. Na saída, o general
Moniz de Aragão, a pedido da imprensa, definiu o futuro presi
dente da República, mas com relação a época em que ele era seu

aluno: "rápido, mesmo que mal feito". Para ele, esta frase carac

teriza bem o general Figueiredo, no seu tempo de comandado.

Geisel quer liberdade

mas teme a subversão
Teresina - O-Presidente Geisel disse ontem ao inaugurar a

.

e

estação de tratamento d'água de Teresina, que os Direitos Humanos

"não se limitam, como muitos querem e lhe dão extraordinária ênfase,
ao problema político. Quando nós construimos escolas ou tratamos de

abastecimento d'água ou quando falamos de esgotos sanitários ou

criação de novas indústrias, na realidade, nós também estamos tra-

tando dos direitos humanos".
.

Em seu pronunciamento de improviso, o chefe do governo alterou o

tom de sua voz para dizer, enfaticamente, que a liberdade política é

"essencial", "mas não tanto corno querem, porque querem, inclusive que
esta liberdade política permita a subversão e o solapamento das nossas

instituições sociais o que certamente nos não permitiresmos. E a revolu

ção foi feita justamente para impedir isso".
Sob um sol de 37 graus o presidente da República foi aplaudido

demoradamente r ao afirmar que "somos democratas e nos preocupa-
o mos em desenvolver e aprimorar esta democracia, mas queremos que

ela subsista, que ela não seja destruída justamente por essas liberdades
, espúrias que muitos querem. Direitos Humanos são coisas muito mais

\: transcendentes. E o direito a saúde, é o direito ao emprego, é o direito a
,

educação, é o direito a constituição da família e assim por diante".
No mesmo tom de voz e a fisionomia severa, o presidente Geisel

prosseguiu: \!sto o governo brasileiro faz. Faz e continuará fazendo em

seu próximo governo. Continuará a fazer sob a presidência de João

Baptista de Oliveira Figueiredo. E faz no interesse do homem brasileiro,
que é realmente a base e o objetivo, como muitas e muitas vezes eu tenho

repetido, da nossa ação governamental". Depois de uma pausa prolon
gada, enquanto era aplaudido, o presidente da República, com a voz

mais branda e pausada disse que coirr a inauguração da estação de'

tratamento d'água deTeresina ele se cungratulava com o governo do

Estado e com o BNH "pela realização dessa obra que não é a única, mas

que se multiplica por esse Brasil a fora sempre em benefício do Bem

Estar dos Brasileiros".
O presidente Ernesto Geisel, acompanhado do senador Petrônio Por

tela e dos ministros de Educação e Planejamento, desembarcou no

aeroporto de Teresina as 9h40m, sendo recebido pelo governador Dir

ceu Arcoverde, pelo candidato ao governo do Estado, Sr. Lucídio
Portella e autoridades convidadas. Na fila de cumprimentos
encontrava-se também o sr. Alberto Silva candidato ao Senado pela
sublegenda da Arena.

TREVOcopiadora
CÓPIAS HEUOGRAFICAS - XEROX

PLASTIFICAÇOES - ENCARDENAÇOES
SERViÇOS DE LEVA E TRAZ

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TEL. 22-7970 - Fpolis

, Recife - Uma "tomada de posição
frontal relativamente a' grande pobreza
que resiste e subsiste no Nordeste, será a

medida mais importante do ponto de
vista do meu Governo", afirmou Ontem o

general Figueiredo, que em pronuncia
mento na Sudene, anunciou algumas li
nhas que vai adotar para promover o de
senvolvimento do Nordeste.

Ele assegurou que lutará para que "não
haja tantos com muitoem poucos lugares
e tantos com tão pouco em tantas partes
do Brasil. Pois não haverá Brasil prós
pero com Nordeste miserável. Crescere-:
mos, ou pereceremos todos juntos. E ha
veremos de crescer, na medida em que
pudermos enfrentar as questões com a

coragem de pensar. a franqueza de dizer,
e a lealdade de não esconder".

O DISCURSO
"Venho a este sofrido Nordeste, para

ver e ouvir.

Trago humildade, para reconhecer a

magnitude dos problemas. E também a

coragem de enfrentá-los. A fortaleza e a

determinação para estudar e resolver.
Construir e executar os programas.

Sobretudo. tenho comigo a certeza de
que a solução para as questões nordesti
nas não está em atos de caridade.
-» Isso, os nordestinos não querem.

Como também não querem a solida
riedade interesseira dos que pensam em

ajudar o Nordeste para apaziguar a cons
ciência. Ou a responsabilidade distante e

paternalista. reservada às coisas incômo
das. Isto é: às coisas que não podemos
esconder atrás da porta. quando chegam
as visitas.

.

Um Nordeste próspero e Ieliz não inte
ressa apenas aos nordestinos. Mas, a

todo o Brasil. A toda a humanidade. Seus
30 milhões de criaturas humanas, prova
ram muito mais que a 'capacidade de so

breviver em condições adversas. Os des
cendentes dos brancos, pretos e índios,
que selaram sua união em Guararapes.
estão criando a-mais adiantada civiliza.

,í<ç'ãOI equatorial 'dO�IijqllllldEiludJ � I 'r.':
Por isso. o Nordeste nãir�ede Iav ores.

Nem os aceita.
Nem os donativ os qüe envaidecem os

que dão. e humilham os que recebem.
O que o Nordeste quer - aquilo a que

tem direito - é sua justa parcela do pro
gresso do Brasil. Não quer mais. Nem
aceita menos. E é precisamente isso que o

Brasil deve ao Nordeste.
Ao preparar esta viagem, não posso

esquecer a emoção que senti, quando
acompanhei o presidente Médici. na \ i
sita que fel. em 1970. às zonas flageladas
pela seca. Não posso apagar da memória
o quadro dramático que vi. Nem as pala
vras emocionadas. com as quais o então
presidente ralou da esperança e da torta
leia moral daqueles que nada tinham, ou

tudo haviam perdido. Nada. disse o pre
sidente Médici, em toda a sua vida, o

havia chocado e emocionado tanto. ou

desafiado tanto sua vontade.
O que então vimos aqui, sacudiu o

Brasil. Daí data o meu voto de dedicar
me a minorar a angústia, o sofrimento e

as penas de tantos milhões de brasileiros.
Coube aos quatro presidentes da Revo

lução tomar providências que, a seu

tempo, constituíram um divisor de água
na política brasileira, para o Nordeste.
Assim foi, com a criação do Ministério
Extraordinário, que veio transformar-se
no Ministériodo Interior. Assim, foi com

a instituição do Finor. para citar apenas
dois exemplos.

E assim é com a alocação de recursos

para os programas em execução, sob o

comando. do grande presidente Ernesto
Geisel. Nenhuma história do progresso
do Nordeste brasileiro estará completa,
se não analisar programas como o Polo
nor-

.deste; o de desenvolvimento da agroin
dústria; o de industrialização; o fortale
cimento dos projetos de irrigação. : o de

pesquisa na zona tropical' semi-árida e de
desenvolvimento de sua agropecuária; o

de controle de enchentes e recuperação de
vales; o projeto sertanejo; e, por fim, mas

não menos importantes, os programas de
promoção social e de apoio às regiões
metropolitanas de Salvador, Recife e

Fortaleza. E, em especial, se não levar
em conta os programas, a cargo do Mi
nistério da 'SaÚde, de combate' à esquis
tossomose e outras endemias.

Não é possível avaliar corretamente o

desenvolvimento do Nordeste, sem men

cionar, ainda que de passagem. , os gran
des empreendimentos, que pontilharão a

região, como estrelas luminosas do seu
presente ou do seu futuro: .

..:._ A petroquímica, na Bahia.
-A cloroquírmca, em Alagoas.
-'Os alcalis do Rio Grande do Norte.
- Suape, em Pernambuco, Aratu, na

Bahia; ltaqui, no Maranhão; como

exemplos de complexos industriais
portuários, voltados para a exportação.

- O aproveitamento dos recursos mi
nerais de Sergipe.

- Os complexos eletro-Metal
Mecâncios, em vários Estados.

- Os projetos de desenvolvimento
agropecuário do Piaui.

- Os polos e centros industriais, ba
seados no aproveitamento de matérias
primas regionais e da abundante mão-

I

de-obra qualificável, como é o caso das
indústrias textil, de confecções e de cou

ros.
- Os distritos manufatureiros de

Campina Grande e João Pessoa.
,

- A expansão dos parques cimentei
ros, do Norte de. Minas ao Ceará.

- E, por fim, o terceiro pólo industrial
do Nordeste, que o presidente Geisel
acaba de aprovar para o Ceará.

.

A ação do Governo Federal, no Nor-
deste, está presente em todos os Estados e

em todos os setores. No seu propósito de
reduzir as disparidades entre as regiões
mais pobres e as mais desenvolvidas,
investiram-se vários bilhões no fomento à
educação, à ciência, à tecnologia, à cul-

.tura, e na melhoria dos equipamentos
urbanos, dos transportes, das comunica
ções , da energia - para citar apenas
alguns setores. Para que isso tudo se con

seguisse, não faltou ao· poder central o

apoio e -a participação - dos Governos
Estaduais e Municipais. Assim como es

teve sempre presente o empresariado bra
sileiro, daqui e de outras regiões.

Entretanto. para sermos realistas,
temos de reconhecer que todo o esforço
despendido desde 1960: todos os bi1hões
investidos na região: todos os incentivos
dados e aproveitados: tudo isso permitiu
apenas que o Nordeste não se atrasasse

mais, sobre os índices nacionais de de
scnvolvirnento. A dura realidade é que o

Nordeste tem sido como um atleta que
precisa correr muito. não para alcançar
os demais: só para não ficar mais para
trás.

A tarefa que nos espera. depois de 15
de março - a mim e aos novos governa
dores - é fazer o Nordeste ganhar ter
reno. sem frear o desenvolv imento do
resto do Brasil.
TREMENDO DESAFIO

Sabemos que a ele não chegaremos
órfãos. Temos diante de nós o exemplo
que nos deixam o presidente Geisel e os

I1Qe:t,' ,@o)iernadores que cumpriram seus

Inandatosé .' rl, r r

E temos. também. \ ários instrumentos'
de trabalho.

De um lado. a própria Sudene , o

Banco do Nordeste. o Banco do Brasil.
tem respeitá. el folha de scrv iços ao pro
gresso desta área. Com os bancos esta
duais e os bancos pri. ados da região. eles
constituem mecanismos ágeis de transfe
rência de recursos para o Nordeste.

Medidas simples - muitas das quais
sob exame do presidente Geisel- podem
redu/ir o preço desses recursos. Entre
elas:

- Regular a alocação de recursos ao

Finor. com base na arrecadaçâo. inde
pendentemente do \ alor das opções:

- Permitir que as sociedades de eco

nomia mista utilizem toda a margem de
incentivos fiscais - sem a limitação
atual:

- Autorizar o depósito no Banco do
Nordeste. o nosso BNBN, dos recursos

dos órgãos federais destinados a aplica
ção na região:

- Reforçar as parcelas de fundos a

baixo custo repassados ao BNB.
Concomitantemente, será necessario

cuidar de reequipar a Sudene , valori
zando os recursos humanos que são seu

principal capital, para agilizar o processo
de análise de projetos. Será preciso, tam
bém, que a agência possa adequar os pro
jetos aos fundos disponíveis e previa
mente conhecidos em bases plurianuais.
Retomando sua função eminentemente
planejadora e coordenadora - sem pre-

.

juízo ela competência dos outros, Minis
térios e da autonomia dos Estados e Mu
nicípios - ela poderá melhor adminis
trar as prioridades. Agir como estimula
dora será melhor - e mais proveitoso -

do que administrar a liberação de dinhei
ros escassos.

Penso, porém, quemais importante
do ponto de vista do meu Governo -

será a .tomada de posição frontal relati
vamente à grande pobreza que resiste e

subsiste no Nordeste. Ternosde reconhe
cer que a' meta dos programas governa
mentais terá de ser a redução drástica,
como segundo passo para a eliminação
do regime crônico de desemprego ou su

bemprego rural ou urbano.
Temos de melhorar as oportunidades

de acesso à educação, que, no Nordeste,
mostra grande defasagem, em relação ao
resto do País, nos seus três aspectos: no

número dos que vão à escola de primeiro
grau; na proporção destes que ingressam
no segundo; e na parcela que vai à univer
sidade.

Nesses e nos demais campos, a ação
federal no Nordeste tem por objetivo
atingir a aceleração necessária para que a

região possa, em prazo certo e razoável,
atingir os mesmos níveis de desenvolvi
mento do Brasil como um todo. Tanto
em termos de produto interno, como de
bem estar social; de qualidade de vida,
como da posse dos bens que a tornam
mais amena.

E" também, em termos de repartição
dos frutos dó trabalho entre todos e não
apenas entre uns poucos. Lembrando,
sempre, que os beneficiários do desen
volvimento do Nordeste não são os nor
destinos: Mas todos 0� hrasileiros.

Pois não haverá Brasil próspero com

Nordeste miserável.
Cresceremos, ou pereceremos, todos

juntos.
E haveremos de crescer, na medida em

qúe pudermos enfrentar as questões com

a coragem de pensar, a franqueza de di
zer, e a lealdade de não esconder.

Cada brasileiro terá a sua própria fór
mula mágica para "salvar o Nordeste".
Não tenho nenhuma. Tenho apenas um

elenco de políticas e estratégias, que es

pero ampliar e consolidar, com a ajuda
da inteligência nordestina, no meu plano
de Governo. Penso, como linhas básicas,
ao longo das seguintes idéias:

- Desenvolvimento rural integrado,
abrangendo o aumento das áreas planta
das, e a introdução da de tecnologia para

\ melhorar o rendimento das culturas e sua
resistência às secas. Esse programa não

'pode dissociar-se da melhoria das condi-
'ções de vida no campo; expressa através

de programas de saúde, de combate as

grandes endemias. de eletrificação, de
educação, de assistência social, de sindi

calização e de respeito aos direitos dos
trabalhadores. .

- I ndustrialização, que contemple,
em primeiro lugar. a agroindústria. Em
segundo lugar. a transformação de
matenas primas próprias na região e a

utilização da mão-de-obra abundante e

qualificável. .Corno a agroindústria, a in
dustrialização de bens de con
sumo popular intensivo tem grande ca

pacidade de interiorização. Dessa forma,
será possível criar. também, atrativos
para não agrax ar a pressão urbana nas

capitais e regiões metropolitanas. Os
grandes complexos industriais, assim
como o início da implantação de certas
unidades de produção de bens de capital
- para os quais o fator de localização é
menos importante - continuará a mere
cer apoio do gov erno.

- Procuraremos consolidar e ampliar
a estrutura de energia. transportes e co

municações -"q�lt tanto se expandiu.sob
0$ Gó\erno,s'.f,� :o.l�lcionários :_ como

pressuposto do progresso das atividades
produtivas e. em certos casos. como in
dutora dele. Nesse particular, assinalo a

integração de complexos industriais
portuários, do Maranhão, à Bahia, pas
sando pelo Rio Grande do Norte, Pa
raíba . Alagoas e Pernambuco.

- Tudo isso. entretanto. implica em

atenção para o desenvolvimento social.
A começar pela educação, pela saúde pú
blica, pelo combate às endemias, pelo
saneamento básico, pela habitação
digna,
a preço acessív el à maioria da população.
_ A' pÔlítica salarial há de ser en
tendida como um meio, ao mesmo

tempo, de diminuição das diferenças in
terregionais e de elevação do padrão de
vida da população. .

- De outra parte, o Nordeste tem evi
dente \ ocação para as indústrias de ser

viço e. muito em particular, para o de
senvolvirnento do turismo. As belezas
naturais da região. sua gente, e os equi
pamentos de que já dispõe, devem ter sua

utilização acentuada, especialmente
quanto ao turismo doméstico .

Sei bem que tudo isso custa dinheiro. E
muito.

Não pretendo fazer milagres.
Pretendo, sim. melhorar a eficiência da

máquina administrativa, para que os re
cursos disponíveis não se desperdicem ..

Pretendo evitar as superposições perdu- .",._---------------�------
lárias de competências concorrentes. Pre-
tendo desburocratizar. Pretendo agilizar.

Só não posso, ficar indiferente diante
da necessidade que temos de criar, nos
próximos dez anos, pelos menos 5 milh
ões de empregos no Nordeste.

Nem quedar-me sem ação, diante de
uma estrutura fundiária anacrônica.
Respeitado o direito de quem possui a
terra e a utiliza para a exploração econô
mica, e atendidas as necessidades dos
produtos de plantio extensivo, que inte
ressarn ao Brasil, não é mais possível
conviver com o minufúndio ineficiente e
o latifúndio ocioso ou subutilizado.

Vamos querer, também, repensar o
papel de certas culturas, como é o caso da
cana de açúcar. Produto nobre da terra a

c�na precisa ter uma política global: e
nao apenas de seus produtos. Diante da
situação conhecida dos combustíveis o
Brasil pode ter aqui no Nordeste um dos
pilares da indústria sucroquímica. Do ál�
cool como combustível, à substituição
dos derivados de petróleo.ipara a indús
tria química de vulto.

Sei que a ação governamental na re
gião tem de ser estimuladora da iniciativa
pri�ada. <?usada para pensar e exata nó
definir, so assim será possível, de mãos
dadas, governo, povo, empresários e tra
balhadores, caminhar para o único fu
turo digno dos brasileiros destas bandas:
para que não haja tantos com muitos em
poucos lugares. E tantos como tão
pouco, em tantas partes do Brasil.

O que formos capazes de fazer, no

Nordeste, será a medida com que os bra
sileiros serão medidos, no campo da jus
tiça soeial,

E, portanto, : da paz, de que todos
precisamos, para viver neste mundo que
Deus nos deu.

Muito obrigado".
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Discurso agrada

os governadores
Recife - Os governa- Governo. Da mesma

dores de Alagoas e do Rio forma acho que os mini-
Grande do Norte, Srs. Di- fúndios improdutivos
valdo Suruagy e Tarcisio devem ser redirnensiona-
Maia, e o futuro governa- dos e ter também atenção
dor da Bahia, Sr. Antonio especial.
Carlos Magalhães, gosta- O futuro governador
ram do discurso do general baiano, Sr. Antonio Car-
João Baptista Figueiredo. los Magalhaês, um dos
Todos consideraram que o mais cumprimentados no

candidato à presidência da imponente auditório da

República assumiu um Sudene, também ressal-
compromisso com o de- tou, no discursõ do general
senvolvimento do Nor- Figueiredo, o problema da

. deste. terra. "Eu, pessoalmente,
Os srs. Antonio Carlos acho até que o assunto po-

Magalhães e Tarcisio Maia deria ter sido mais explo-
ressaltaram, particular- rado, mais especificado no

mente, a questão do uso da discurso. O pequeno pro-
terra, como o ponto mais dutor não pode ser esque-
importante do discurso, cido, deve receber garan-
enquanto o governador de tias, para evitar as cons-

Alagoas considerou uma tantes inquietações sociais

questão fundamental o de- . causadas pela expulsão do
safio citado pelo general homem da terra, pela gri-
Figueiredo, sobre a neces- lagern".
sidade de criação de' 5 O governador Divaldo
milhões de empregos na Suruagy preferiu lembrar,
região, nos próximos 10 do discurso do candidato
anos. A Sudene, nos seus oficial a presidência da
18 anos de vida, criou ape- República, "as partes em

nas 300 mil empregos. que ele falou dos desníveis
O Sr. Tarcisio Maia, que 'naCionais de renda e pos

saudou o. gén'érat�rn"n'ófn�':': 'ses, àssiim' como' a necêssí
dos governadores da Re- dade de criação de novos

gião, fez de improviso, o empregos, principalmente
discurso mais entusiasti- por novos ernpreendirnen-
camente aplaudido. Ao tos capazes de consolidar a

terminar, todos os 13 inte- indústria tradicional". O
grantes da mesa fizeram Chefe do Executivo ala-

questão de cumprimentá- goano citou, como

lo. exemplo, o complexo in-
Constou no discurso do dustriaJ da Salgema, do

general Figueiredo, das seu Estado, que, para pro-
promessas que ele fez de dução de Eter, usará o ál-
aumentar os recursos para cool produzido pela usinas
a região. "De uma certa de cana de açúcar. "Agora
forma - disse o governa- - explicou não precisare-
dor do Rio Grande do mos exportar o álcool para
Norte - foi uma resposta o Sul do País".
aos meus pedidos". O Sr. O sr. Divaldo Suruagy
Tarcisio ressaltou também acha que os grandes em-

os trechos a respeito do uso preendimentos . são real-
da terra e expressou sua mente os que causam o de-
posição pessoal: "o pro- senvolvimento, com a sua

blema tem vários aspectos, capacidade de criar em-

mas acho, por exemplo, pregos paralelos e de, ge-
que nas áreas prioritárias, rando receita para o Es-
onde há muita pressão so- tado, contribuir para apli-
cial, os latifúndios devem cações oficiais em favor da
ser desapropriados pelo população em geraiv

Ministério das Minas e Energia
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A Frente sem

retaguarda

O Generál Euler Bentes Monteiro será o candidato do
MDB à Presidência da República por uma razão muito

simples: sem concorrente na convenção nacional do

Partido, qualquer votação basta para indicá-lo. Pode ser

ungido por exemplo, apenas pelos cem, cento e tantos

votos que os "autênticos" devem representar, tudo so

mado, na Oposição. Votos brancos e nulos, abstenções
- nada disso impede sua confirmação, ainda que possa
reduzir a vitória a proporções de constrangedora insig
nificância. Levado ao colégio eleitoral pela maioria
simples do próprio Partido que o lançou, o candidato
teria poucos argumentos para seduzir a infidelidade dos

arenistas, por voto - é bom lembrar _:_ nominal e a

descoberto.

Livre, para trabalhar pela sua candidatura, desde que
o Senador Magalhães Pinto, atento ao perigo da frouxa
representatividade, desertou, o General precisa agora
orientar sua campanha dentro do \fDB para a conquista
da confiança, senão da simpatia, dos "moderados" que

dirigem o Partido e lhe engoliram o nome a contragosto.
Os votos na convenção passam' de 600. A má-vontade
pode até evitar que ela se realize no dia 23, por falta de
"quorum": O mínimo, 305 convencionais presentes em

Brasília num mês em que as bases absorv em os cuida
dos dos políticos nos Estados, é bem mais do que os

"autênticos", isolados, lhe podem garantir.
O adiamento da convenção pela gazeta ê; porém, uma

hipótese para a imaginação de quem for capaz de supor
que <) MOB, legenQa que devémuito de s'tiá'sbl)re\'i�

'vência :l 'here-dltãi'têdlltle"p'ês�d1stâ"'�m�tfã'S"�e-í'��'
preste a dar áõ País um espetáculo desses, em periodo
eleitoral. "Quorum", mal ou bem, haverá, ainda que não

passe dos 52 por cento que atenderam a última convoca

ção, em junho. Os "moderados" tratarão de impedir o

vexame, sem que os articuladores da candidatura mili
tar oposicionista se ocupem do problema. Necessária, e

muito, é a catequese para alargar os -votos de apoio
interno ao General Euler Bentes. Candidato, exclusi
varnente dos "autênticos", ele talvez perca muito' do
fascínio que dizem exercer sobre o eleitorado militar,
retaguarda implícita da Frente Nacional de Redemocra
tização. A menos, é claro, que o País tenha vivido os

últimos quinze anos enganado e o atual regime seja o

exemplo concreto daquilo que a maioria das Forças
Armadas não quer para o Brasil.

Na campanha, pelo menos,já transparece dos primei
ros arranjos partidários a disposição dos "moderados",
de entregar a candidatura Euler Bentes a administração
dos "autênticos". Alegam os Deputados Ulisses Gui
marães e Thales Ramalho que tem de cuidar da própria
reeleição, em São Paulo e Pernambuco. Passam a in

cumbência aos senadores eleitos em 1974 que; afinal,
inventaram essa história de candidato militar e dispõem
de cadeira cativa no Congresso, até 1982.

Votado por "autênticos" e assessorado por novatos, o

General Euler Bentes está mal arranjado. Precisa culti
var a benevolência dos "moderados", desde que a ajuda
do Senador Magalhães Pinto - um irrecusável avalista
- não lhe será dada. Um bom começo para a aproxima
ção tardia é pedir que o estrategista-mor da campanha,
General Hugo Abreu, modere na política seus modos de

paraquedista. As declarações que fez aos jornais quando
o Diretório.Nacional aprovou, quarta-Feira, a convoc'a
ção dos convencionais' traduzem um erro ,tático muito
grave. Ele desembarcou há bem pouco tempo na oposi
ção. Mas, pelo visto, sente-se em casa, ou não teria
tomado com tanta desenvoltura a iniciativa de enco

mendar diretamente a dois emedebistas,.os Senadores
Saturnino Braga e Paulo Brossard, uma aproximação
com o Senador Magalhães Pinto. No dia em que a indi

cação do General Euler se transformava em questão
interna do MDB, o General Abreu comandava uma ma

nobra dessas sem consultar a direção partidária. É coisa
de tropa de ocupação, nunca de aliado. E as raposas do

Partido debitaram ao General-candidato a descortesia
do General-articulador.

I

Seu estilo co�firmou para os "moderados" as piores
suspeitas. Sentem a 'legenda invadida e, nessas condi
ções, ainda que não queiram organizar à resistência a

radicalização da legenda, não estão dispostos a trabalhar
na construção de um arco do triunfo para o desfile do
General Euler Bentes. Cresce na oposição, desde a re

núncia do Senador Magalhães Pinto, a pregação contra a

proposta de participar do colégio eleitoral. O Deputado
Pedro Simon, presidente do Diretório Regional gaúcho,
liderou esse coro, às vésperas de hospedar em Porto
Alegre uma concentração da Frente - e isso é significa
tivo. O mineiro Renato Azeredo está em franca ativi
dade' de doutrinação da bancada. E os dirigentes do
Partido debruçam sobre o boicote um olho indisfarça
velmente benigno.

illarco8 Sá Corr'UJ
Redator-substituto

Respunsabilidade de todos
Não há brasileiro que não an

seie pela condução do País rumo à
normalidade democrática. De
Norte a Sul o alcance desse ideal é
por todos desejados. As mais re

presentativas vozes de todos os

segmentos da sociedade já se [izé
ram e continuam se fazendo ouvir
a respeito da necessidade do en

contro na Nação com o Estado de
Direito que assegure a lodos os

cidadãos um regime em que a li
berdade seja a constante.

o Brasil dos nossos dias, feliz
mente, caminha rumo ao atingi
menta dessa aspiração. Os pri
meiros passos já foram dados de
forma segura e hoje já se pode vis

lumbrar um horizonte institucio
nal sem as nuvens negras que vi
viam ameaçando a cida do País .

Com efeito, o projeto de refor
mas políticas em tramitação no

Congresso Nacional constitui a

primeira e fundamental provi
dência para que se alcance o fim
almejado. A, revogação dos atos

de exceção, o restabelecimento do
habeas corpus para crimes de na

tureza política, a devolução à

Magistratura dos direitos que lhe

foram súbita e violentamente re

tirados, assim como outras medi
das previstas no documento reve

lam, indiscutivelmente, os propó
sitos de levar o Brasil a umfuturo
mais radioso.

O Presidente da República,
mentor do projeto, dá cumpri
mento às metas a que se propôs a

partir do instante em que assumiu
a alta responsabilidade de condu
zir os destinos do País.

Há, entretanto, "muita coisa
ainda a fazer para que se alcance
a amplitude democrática dese
jada. E eFa magna tarefa só será

cumprula integralmente num fu
turo que, espera-se, esteja pró-

ximo, se cada brasileiro
conscientizar-se do seu grau de

responsabilidade nesse proceso
em andamento. Cabe a todo cida
dão, com total espírito de respon
sabilidade, participar dos esfor
ços desenvolvidos atualmente
para a implantação do regime
democrático no País. Ele será,
mais autêntico quanto maiorfor O

envolvimento popular nessa ta

refa que a todos diz respeito.
A classe política, em cujo seio se

encontram os legitimamente es

colhidos para representar o povo
nas casas legislativas, cumpre
unir seusesforços aos esforços do
Governo no sentido de que de

forma segura, o Brasil veja afas
tados todos os perigos que amea

çam a implantação de instituições
autenticamente democráticas.

Isso é o que espera a grande co

munidade brasileira.
,/

\

Visão e dinamismo
Quando se fizer o relato com- o espírito público aberto às solici

pleto deste periodo administrativo taçôes do interesse da comunidade
de. Santa Catarina, sublinhando o e da terra catarinense.
nome dosvalores de que se cercou Homem público, integrado nas

o Governador Antônio Carlos Kon- aspirações de seus concidadãos e

der Reis, certamente terá de ser sa- alertado para o efetivo progresso da
lientada a atividade realizadora Capital do Estado, pode o Prefeito
com que Q Prefeito da Capital, Es- estar certo de que as suas ativida-
peridião Amin Helou Filho, cor- des administrativas respondem,
responde honrosamente à con- tanto quanto à confiança do Gover-
fiança e à expectativa de quem lhe nador do Estado, também à estima

. entregou o Governo do �1unicípio e ao apreço de toda a população do
de Florianópolis. seu Município.

O dinamismo do Prefeito, obe- Não é possível, Já agora, citar
diente à própria visão 'dos proble- uma a lima as realizaçôes que deixa
mas que lhe solicitam a atenção, I coino testemunho de seus grandes
não podem passar despercebidos e numerosos serviços prestados a

.Hori I' . .
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tando a Capital ilhoa, haverá de Das suas convicções derÍlocr'áti-,
surpreender-se ante as transforma- cas, postas a serviço dos seus .con-

'

çôes porque passou a velha cidade. terrâneos é prova a acessibilidade a

A obra que Esperidião Amin que se expunha gratamente, nos

Helou Filho realizou, não apenas o diálogos franqueados ao povo, sem

recomenda ao reconhecimento de maiores formalidades que a sim-
seus munícipes, mas lhe denuncia pies franqueza das reivindicaç'ôes,

a que procurava conferir a melhor
atenção, visando resolver os. pro
blemas coletivos.

Quando, portanto, se dispõe a

encerrar a sua gestão de Prefeito, é
lícito que a espontaneidade dos
aplausos de sua gente lhe venha
abonar a tranquilidade de cons

ciência por haver cumprido, com

brilhantismo, probidade e clarivi-
· dência os deveres impostos pela
função a que o elevou a confiança

.

do Governador do Estado.
Florianópolis lhe credita, assim,

os notáveis serviços que lhe dedi
cou e certos estamos todos de que,

·

por onde quer que o leve o seu des- Um aspecto do trabalho
'tlno,'Jliáv'erafiot;; serl�le O b�lierh�:" .;' ')'. -desenvolvido ·peló Si! Esl}ê-

.

.... ". r�pi�j). Apt,in; me.r.�p� �;er. :d�s-rifo 'autor dé)fu�rit'ó'tias concretizá-
. tacado, colocando-se, inclu-

ções votadas' ao progresso de sua
.

sive, acima das realizações
terra e ao bem estar de sua gente. materiais. Ele diz respeito ao

despertar do espírito comuni
tário do florianopolitano,
povo acostumado a ser apenas
espectador de processos nos

quais deveria agir como pro
tagonista. Essa metamorfose
começou a se verificar nesse

triênio e para a sua concreti
zação a atuação da Prefeitura
foi fator importante.

No entanto, é preciso lem
bar que um trabalho de tal
envergadura não pode ser

I.U8to,·0 .'-eVe8
,/

Irresponsabilidade
Senhor Redator: O m'omento' é de ra

cionalização? é de economia.
Tanto o governo federal como o estadual,

preconizam uma redução nos consumo de
combustível porque os interesses da Nação
assim o exigem. Os postos de gasolina fe
cham mais cedo e não abrem aos domingos
e feriados. (\ povo atende ao apelo do Go-
vemo.

Em Santa Catarina, para nossa satisfação,
vimos o governo tomar medidas relativas à

redução do consumo de gasolina pelos veí

culos oficias. Medidas enérgicas, até, e di

vulgadas por todos os órgãos de imprensa
locais.

Mas eu pergunto, Senhor Redator, as

medidas adotadas pelo Governo estão
sendo cumpridas? Aparentemente, sim. E
sua Exa, o Governador, está tranquilo, por

que, homem honesto, acredita na honesti
dade de seus funcionários. Mas nem todos
são merecedores do seu crédito. Bem, pelo
menos um nós temos certeza de que não é.
Não sabemos o seu nome e nem o conhe
cemos,.mas conhecemos o carro pelo qual é

responsável (ou IRRESPONSAVEL).
Vamos ao fato:

Sábado, dia 05 AGO 78, aproximada
mente às 10,00 hs, assistimos a esta cena:

uma belína de cor azul, placas oficiais n."

CARTAS

CE 1195, em cujas portas estava pintado
um dístico que a identificava como do Go
verno Estadual, procedente da-rua João
Meireles, entrou na rua Videira (rua sem

saída) em alta velocidade, dirigiu-se ao fim
da rua e retomou, sempre com excessiva
velocidade.

Vimos quando um senhor, morador da
rua Videira, fez sinais para que o carro pa
rasse e o motorista teve que frear violenta
mente para que isso acontecesse. E pasme,
senhor redator, o motorista era um menor

e, evidentemente, não possuia carta de ha
bilitação. ·Quando interpelado respondeu
de maneira indelicada e fugiu, arrancando
em alta velocidade e quase atropelando
uma senhora, ao entrar novamente na João
Meireles.

Será certo um carro oficial ser dirigido
por alguém sem habilitação e ser usado
para recreação, justamente quando se fala
tanto em economia de combustível? Evi

dentemente que não. E é, também, evi
dente que o motorista que o dirigia não é o

responsável pelo carro e, talvez, nem seja
funcionário do governo.

O caso, segundo nos informaram, foi, en

tregue à Rádio Patrulha e ao Detran e gos
tariamos que esse jornal procurasse averi

guar as providências tomadas pelas autori
dades e as publicasse, bem como esta carta.

Quem pede isto não é apenas um cida
dão, é toda uma comunidade que paga im

,postos e assiste, impassível, a desmandos
como este.

Acreditamos que o DETRAN irá comu

nicar ao Governo do Estado e este tomará
providências para punir o responsável (ou
irresponsável) funcionário estadual.

Não esqueça, senhor redator, as placas
do carro são de número CE 1195.

Agradecemos. a publicação' desta. �e
cilto Adolfo de Farias, Florianópolis.

Velocidade

Prezado Senhor: Vez por outro

desloco-me para o Norte da Ilha e esta se

mana, após interrupção de algum tempo,
fui passear em Cansvieiras. Quando passo

pela Avenida da Saudade surpreendi-me
com as obras de alargamento ali realizadas.

É, realmente, um melhoramento necessá

rio, tendo em vista os problemas de trânsito

naquela reta, principalmente durante as

temporadas de verão.

A obra, no entretanto, está a merecer
·

maior agilidade. Vi muito pouca gente tra

balhando e comecei a imaginar os percal
ços que ela provocará caso não. esteja con

cluída até o final do ano, periodo em que

começa a aumentar o movimento de veícu
los com destíno às nossas principais praias.

Um empreendimento dessa enverga
dura precisa ser atacado em várias -frentes,
sob pena de arrastar-se por longo periodo
de tempo, causando, em consequência,
transtornos de toda ordem aos usuários da

quela via pública.

Espero que as autoridades competentes
se conscientize� dessa necessidade, reali
zando aquela obra em ritmo de cidade

grande.
Cordialmente, Arno Albuquerque -

Souza, Florianópolis.
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NOVA MENTALIDADE
o Sr. Esperidião Amin

Filho cumpre neste final de
semana -e na segunda-feira
os seus últimos dias como

prefeito da Capital, deixando
o cargo a fim de testar sua po
pularidade nas umas de 15 de
novembro na qualidade de
candidato a uma cadeira na

Câmara dos Deputados.
Durante os quase três anos

em que esteve à frente do go
verno municipal, o jovem
prefeito realizou um trabalho
eficiente, cujos méritos nin
guém - a não ser os movidos
pela má fé - pode deixar de
reconhecer. Uma série de
obras públicas de real inte
resse para a Cidade foi execu

tada, outras tantas
encontram-se em andamento
e várias, já com seus planos
de elaboração definidos,
estão em fase de detalha
mento para ganhar o terreno da
prática. E bem possível até
que a ação do Sr. Esperidião
Amin estivesse de alguma
forma voltada para atender
aos seus anseios de galgar
num futuro posições mais
elevadas. Demonstrando sua

capacidade como prefeito ele
estaria capacitando-se ao

exercício de postos hierar
quicamente s uper iore s

àquele para o qual foi guin
dado a convite do governador
Konder Reis. Afinal, muitos
outros atuaram ou continuam
agindo visando a, primor
dialmente, alcançar benefí
cios pessoais, com os interes
ses coletivos colocados em

plano secundário. Tudo leva
a crer, entretanto, que essa

não foi a intenção do prefeito
que se despede. Suas ambi
ções particulares situaram-se
em nível abaixo daquele ocu

pado pela preocupação de re

solver os problemas mais
prementes de Florianópolis,
tarefa por si só absorvente
levando-se em conta as aten
ções que a Cidade exige no

seu atual estágio de cresci-
mento.

feito de uma hora para.outra.
A sedimentação dessa cons

ciência comunitária requer
tempo e até mesmo paciência·
franciscana dos encarregados
pela sua condução.

Cabe portanto àqueles que
vierem a suceder o Sr. Espe
ridião Amin na Prefeitura a

responsabilidade de dar an

damento a tal tarefa, fazendo
com que o desabrochar da
consciência comunitária do
florianopolitano se trans
forme numa irreversível rea

lidade.

***

Se conseguirem cumprir
essa meta, as perspectivas da
Capital serão infinitivamente
maiores que as do pre-

sente. Ie. VISITA
O Senador Lenoir Vargas

Ferreira, desde quinta-feira
em Brasília, vai avistar-se no'
início da próxima semana
corri o Vice-Presidente da
República, com quem acer

tará detalhes da sua vinda ao

Estado.
* * *

O General Adalberto Pe
reira dos Santos estará em

Santa Catarina nos dias 26 e

27 e a programação prelimi
nar estabelece vÍsitas a Fló
rianópolis, Blumenaue Join
ville.

MUDANÇAS
O Departamento Autô

nomo de Saúde Pública pro
cessou alterações no plano de
reclassificação dos seus fun
cionários.

Os médicos, à exceção da
queles que possuem curso de
sanitarismo, estão desconten
tes.

Seria bom que o otimismo
do Sr. Vandresen contagiasse
o Ministério da Agricultura e

os suinocultores catarinen-
ses.

PREOCUPAÇÃO
O General João Baptista

Figueiredo revelou-se preo
cupado com a sorte dos seus

cavalos. Complexus, o favo
rito, está desenganado aos

cinco anos de idade; seu

eventual substituto apresenta
problema de anemia, tendo

.���I;I;S c?l,Iance:s de r?��l;le�a�,'\�ao. tom os outros fies o ex

Chefe' do SNI não está habi
tuado.

***

A revelação foi feita du
rante jantar na residência do
Deputado Marco Antônio
Maciel.

ENCONTRO
O Sr. Jorge Bornhausen

tem encontro na quarta-feira
com advogados e médicos ca

tarinenses. As 16 horas visita
a OAB e às 17h30m a ACM.
Vai ouvir as reivindicações
das duas classes.

,

E tica e democracia
Todo homem é social, estamos acostumados a ouvir. Também sabemos

que todo homem constitui em si uma individualidade autônoma. Aparente
mente são afirmações contraditórias. Aparentemente apenas. Porque na

medida em que o homem, pela sua consciência espiritual se descobre e se
assume como mcivrouo, se pOSSUI naquilo que e.

Mas ao mesmo tempo que é capaz dessa ação espiritual em relação a si,
também se descobre naquilo que pode ser. Isto é, revela-se para si como
inacabado material Ç, espiritualmente. Sendo essa descoberta uma descoberta

da sua consciência livre, li reaÍização do seu inacabamento torna-se acima de
.

tudo uma exigencra ue sua própria consciência. Nesse sentido o homem é
criador de si mesmo. Sua consciência moral e sua liberdade, para que tenham
condições de sobrevivência, exigem que o homem se assuma e se torne seu

principal responsável. E ao sssumir tal responsabilidade o homem assume o

compromisso de criar toda as condições necessárias à vida humana. Uma vez

que todo homem é mais limitado que suas necessidades, abre-se para a
convivência social e co-responsabiliza-se com os outros visando uma maior
plenificação de si.

Ora, a sociedade vista não como uma abstração, mas como a comunidade
de pessoas que mantêm' profundas ligações em' comum quanto sua co

existência, permite que cada um alcance sua realização pessoal, a qual está
essencialmente vinculada ao assumir-se, ao escolher-se e ao -decidir-se em
relação ao fim último buscado individualmente.

Ninguém, pois. realiza ni nguérn. Ou a pessoa se realiza ou não será pessoa.Mas para que a pessoa possa realizar-se, ela necessita de meios e condições
adequadas. E o valor da sociedade estájustamente em ser o maisnatural onde
o homem encontra e deve criar as possibilidades de ser pessoa. 'Uma pessoa
gue apenas gasta as possi,bilidades encontradas, sem empenhar-se em criá-las,
e uma ressoa que destrói os outros homens como pessoas uma vez que os
reduz de fins em sim mesmos a meios seus. E a doença do individualismo e do
totalitarismo, Ou o egoísmo comanda os indivíduos na sociedade contra o
Estado ou o egoísmo comanda os indivíduos que detem o Estado e com ele se
identificam contra a sociedade.

Nenhuma convivência humana é possível onde impera o egoísmo/Por isso
que muita ·se fala no respeito ao outro, na descoberta do outro, no reconheci
rnento do outro como valor por si. Tudo isso vale à medida em que se tornar
uma profunda convicção moral. Sem liberdade não há nenhuma convícção
verdadeiramente digna do homem. Se o homem crê, age e faz porque é
obngado pelo medo, pela força ou mesmo por ausência de alternativas,deixou de ser um sujeito espiritual, por mais (jue se o elogie. O homem, só ele,
pode decidir-se a ser �ssoa e a responsabilizar-se por isso. .

.

A Democracia é uma filosofia de vida da pessoa. Essa, sua essência moral.
A reflexão filosófica do pensamento democrático concentra-se no esforço de
afirmar o homem como sujeito moral de valor espiritual, que tem um fim em

, si; e se concentra no desdobramento dessa consciência individual que deve ser
a criadora das possibilidades concretas, material e espiritualmente necessárias
à realização de todos. A Democracia não é apenas uin conjunto de propósitosde boa vontade mas é realização que parte da consciência de todos e que,através das instituições, torna-a vida. Sendo a Democracia aquele modo de.Vida sempre aberto eticamente responsável - porque todos são considerados

• livres - ninguém como pessoa poce acercar da participação e da vigilânciacrítica em relação aos que estão investidos de poder na direção das instituições
sociais e jurídicas. Com o uso responsável desse poder moral que a sociedade
deve propiciar- mas que é também responsabilidade de cada um construí-lo e

aprimorá-lo dentro de si - podemos fazer da Democracia aquele ambiente
honesto e realizador de todos os meios materiais que necessitamos. A reali
dade torna-se então cada vez mais a imagem e semelhança da pessoa, dos seus
valores e da sua dignidade.

Quer-se muitas vezes uma Democracia apenas formal e eficiente, desfigu
rada ou neutra em relação às exigências da consciência morai. Tomados
apenas os aspectos do formalismo e da enciencra - que, é claro, são indispensáveis mas não suficientes - consideras-se que o positivismo jurídico cria .a
ordem legal, que se justifica pela eficiência. Não importa a ordem moral da
pessoa. Daí a coerência lógica da Constituição soviética em afirmar que o
homem tem direitos desde que não contrariem os direitos do Estado. E no
entanto já se convencionou de que essa ordem é também uma Democracia.
No entanto. se sua fonte for a ordem moral da pessoa, a democracia deixa de
ser uma mera entidade racional relativa, calculada em percentagens de fatores
meramente quantitativos. Aceita o risco corno inerente. Elimina-lo é suprimir
o espírito e a liberdade. Por isso as virtudes democráticas são essencialmente
as da ordem moral da pessoa.

Gabriel d08 .ti njo8

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pólar ma.is
caro a

partir de
, :segu"n�a,

o candidato ressalta as

emendas constitucionais
no mosteiro de 151 anos

Im 6veis usad,os terão
financiamento a partir de

,

lo. de setembro da CEF

..

Recife - No mesmo local onde há exatamente
151 anos se instalava o primeirocurso jurídico
do Brasil- o Mosteiro de São Bento - O Gene
ral João Baptista Figueiredo exaltou ontem as

emendas constitucionais propostas pelo Pre
sidente Geisel ao Congresso, como "o princí
pio da restauração da Ordem jurídica, com a

qual a revolução está comprometida de boa
f'"e .

O ex-ministro do SNI fez o discurso, de
cinco laudas, na biblioteca do governo, onde
no século passado, funcionava uma das salas
de aula do Curso de Direito. Ele foi saudado
pelo abade Basílio Penido, e em seguida, pelo
diretor da Faculdade de Direito da Universi
dade Federal de Pernambuco, Professor Fran
cisco da Rosa e Silva Sobrinho.

No mosteiro, onde disse que não entende o

desenvolvimento "se não for integrado, isto é,
se não for geograficamente abrangente e se o

econômico não se juntar o social e o cultural e

sobretudo, se não se fizer dentro da lei sob o

Direito", o General conversou com os benedi
tinos', e foi recebido pelo corpo de professores
da Faculdade de Direito.

Esperado com muita expectativa por atuais
futuros governadores de quase todos os esta

dos da região, o discurso do General Figuei
redo teve também três ouvintes atentos: o Mi
nistro do Interior:' Sr. Rangel Reis, e os ex

Ministros Albuquerque Lima e Costa Caval
canti,

Enquanto o General recebia cumprimen
tos, depois da reunião, o sistema de som do
auditório Presidente Médici tocou uma das
primeiras músicas de protesto, "vozes da
seca", da Luiz Gonzaga: "seu doutor o Nor
destino, tem muita gratidão, pelo au�ílio dos
sulistas, nesta seca do sertão mas doutor uma

esmola/para um homem que é São/ ou o mata
de vergonha/ ou o vicia o cidadão".

A destinação de parte dos incentivos fiscais
para setores como pesca e reflorestamento, e a

transferência de rendas do nordeste para o

centro-sul em consequência do-atual sistema
tributário foram apresentadas ontem o candi
'dato oficial a presidência da República, Gene
ral João Baptista de Figueiredo, como as prin
cipais queixas da região,

As críticas foram feitas pelo Governador
do Rio Grande do Norte, Sr. Tarcísio Maia
que, em nome de seus colegas dos nove esta

dos da área de atuação da Sudene, saudou o

general Figueiredo durante reunião extraor-

dinária da autarquia, '

.

sua opinião trouxeram prejuízos para o nor

deste "alguns ajustamentos foram feitos e nem

sempre favoráveis a nós: a reforma tributária
de 1967 favoreceu os estados produtores,
transferindo rendas daqui para os estados
mais desenvolvidos".

Disse ainda que a região, tradicional produ
tora ,de matérias-primas, exporta mais do que
Importa mas compra mais do centro-sul do
que vende para aquela área, acrescentando
que "se pudéssemos importar os manufatura
dos que adquirimos do sul, nossa economia
não estaria na situação em que se encontra".

O problema da desigualdade de renda entre
o Nordeste e o centro-sul foi salientado pelo
Superintendente da Sudene, Sr. ValfridoSal
mito, durante a reunião com o General Figuei
redo: "quase metade dos analfabetos do Brasil
encontram-se na região, onde os índices de
mortalidade infantil chega a lbO por 100 habi
tantes".

"O consumo de calorias de habitante nor

destino, com média de 1930 calorias, é o mais
baixo do País e inferior ao mínimo recomen

dado, enquanto a taxa de desemprego da po
pulação economicamente ativa do nordeste é

praticamente o dobro de São Paulo", infor
mou o superintendente,

O plano de governo para o nordeste anun

ciado ontem pelo general Joâo Baptista Fi

gueiredo agradou aos empresários, mas al
guns-dernonstrararn preocupação de que, no

segundo escalão, os projetos sofram restri
ções: "vamos ver se quando chegarem aos mi
nistérios estes .planos vão ser transformados
em medidas' concretas", afirmou um indus
trial após a reunião da Sudene.

'U rn dos pontos q ue os em presários destaca
ram no pronunciamento do General Figuei
redo foi o da Reforma Agrária, Para o ex

Presidente da Federação das I ndústrias de
Pernanbuco. sr. Túlio Brandão de Mattos, "é
só aplicar o que já existe no estatuto da terra"
enquanto o usineiro Ricardo Pessoa de Quei
roz considera. a questão muito complexa,
lembrando que há casos, no Estado, em que a

redistribuição de terras, através dos mecanis
mos oficiais, não deu certo,

Apenas um incidente marcou o almoço de
700 talheres, do qual participou o general
João Bapisita Figueiredo, no Restaurante
Mourisco. na cidade de Olinda: faltou água, o

prédio ficou com as torneiras secas, e foi so

corrido as pressas, por um caminho tanque da

Companhia Pernanbucana de Saneamento -

Compesa ( placas - FO- 5563),
O sr, Tarcísio �Aaia disse ainda ao ex-chefe No final. tudo' saiu bem, e antes do ban-

SNI que o objetivo síntese da sudene, que é o quete. foi servido coquetel com batidas, sucos

de ,elimmar as disparidades mter-regronais, de frutas regionais, e tira-gostos nordestinos,'
esta longe de ser alcançado e que o nordeste, o. ex-presidente do SN I conversou informal-

. ,I1�J\i. \lJI;l:cont,�a"se num (lstá�io ?�e �lf.�,s5h!iti, O "lrnePJ� ÇflçniRolít!RO.�)t;,qjsse para'osjorÍl'alistas:
, ,'� , , ,

��wmoo�\���an��re�poa���tr� .��4��,oqueé�evoc��noo�notam?;,�,-------------��--------------------------,----�sul. Acrescentou .que o' mecanismo básico Voces acharam pouco o bate-papo de on-

-adotado para desenvolver á área - dos incenti- tem?" ( referindo-se à 'entrevista coletiva).
vos fiscais - apresentou resultados auspiciosos Então um' repórter respondeu: "sua entre-
mas não de' todo satisfatórios. vista, passada para a máquina, deu oito lau-

O Governador críticou modificações no das". "

modelo econômico a nível nacional que, na "e eu falei isso tudo" ? I ndagou sorrindo.

Brasília - O Banco
Central decidiu, segundo
comunicado N° 48, \

promover o 10° reajuste
do ano na taxa
cambial: o dólar
norte-americano estará

,
cotado a partir de
segll,nda-feira, dia 1.4, a
Cr$ 18,585 para a

compra e Cr$ 18,685
para a venda'.
Esse reajuste acontece
após 20 dias de
vigência das taxas

fixadas em 25 de julho.
O reajuste correspondente
a uma variação de
1 ;502 por cento
sobre a taxa de compra em

vigor que é de 18,310.
O total acum-uiado neste
ano em relação a

dezembro do ano

passado é da ordem
de 16.520 por cento.

,

Governador
-do Piauí
deixa o cargo

para se

candidqtar
ao senado'

f,,) d""soas rsicas; aten ímento

para as cooperativas habita
cionais, em -todas as linhas,
além do atendimento para

1

os prédios novos, já admiti
dos no.fluxo da Carteira de

Habitação.

. Brasíl�a - A Caixa Econô- valor avaliado para a venda
mica Federal, segundo do' imóvel usado servirá
anunciou ontem seu Diretor como a poupança para o pa
de Habitação e Hipoteca, sr. gamento do imóvel novo.

Léo Lynce de Araújo, vol- "As normas variarão
tará a financiar a venda, de muito pouco". Ou seja, ÕS
imóveis usados (mais de 180 juros dos financiamentos
dias de habite-se), a partir de para os usados serão de 12
I ° de setembro. A abertura por cento, parta todos os ti
frisou, beneficiará somente os poso enquanto os imóveis

proprietários de imóveis financiados em 1977, ti
usados' que, ao mesmo nham juros variáveis entre 7

tempo, estejam adquirindo por cento a 10 por cento.

um imóvel novo. Continuará vigorando a ta-

"Não se trata da reaber- bela Price, e o prazo de,
tura pura e simples da car- amortização será de 10 anos,
teira hipotecária", explicou contra 12 anos dá primeira
o diretor da CEF, -C sim .Iase dos usados. O limite
de"operações casá/das". será até 3.500 ÚPCS, ou

Para vender seu imóvel seja, Cr$ 970 mil. corres

velho, o proprietário deverá pendente á 70 por cento do

adquirir, paralelamente, um valor global da avaliação do
imóvel novo, cuja constru- usado.
ção tenha sido financiada "A intenção de Humberto
com recursos da própria Barreto era beneficiar, com

CEF. a criação de financiamentos
A decisão da CEF, 'adrni- para imóveis usados, o mer

tiu o sr. Leo Lynce, foi to- cado de imóveis novos",
mada para escoar grande afirmou Leo Lynce, embora
número de imóveis novos, esse efeito multiplicador não
que ela própria financiou na tenha surtido, na prática,
fase de construção, "nossa exatamente essa expecta
intenção é reativar o rner- tiva, um grande número de
cado secundário, vincula- imóveis encalhados' ainda
da mente ao mercado primá- persiste, embora a CEF não
rio", disse ele, evitando, no tenha revelado qual a di
entanto, qualquer prognós- mensão dessa oferta.
tico da demanda nas filiais "É considerado novo,
,da CEF. 11 partir de se- para esse efeito, o imóvel,
tembro: A abertura anun- que na época da concessão
ciada ontem foi fixada, ofi- do financiamento não tenha
cialmente, para o período sido e nem objeto de transa
entre O' dia IOde setembro e ção anterior",' ou seja, não
31 de dezembro, o que signi- há limites para a considera
fica que a CEF tem instru- ção de "novo". Há unidades,
ções governamentais para inclusive, bem antigas. A

operar em prazos determi- carteira de habitação expli
nados.

,

cou hoje ser de 3.500 upcs o

Leo Lynce de Araújo co' teto de financiamento para o

mentou quea Caixa não terá "novo", ou, um teto de até
necessidade de dispender re- 1.500 Salários-mínimos,
cursos novos com a reaber- norma vigente há mais de
tura na modalidade de dois anos, hoje extinta.
"Operações casadás:"'j,Q" C0Il19. há financiamentos

a-$S construtores que datam

daquela época, "valerá a

norma;d�rigem, na época
em qlfe fói aprovado 'o fi
nanciamento". '

"A CEF decidiu reabrir
imóveis usados em "opera
ções casadas, frisou Leo

Lynce, "porque pratica
mente já esgotamos o aten

dimento dos usados, contra

tados até 6 de dezembro de
1977". Ainda, restam, no

entanto, contratos que so

mariam algo em torno de
Cr$ I bilhão, admitiu odire
tor da Caixa. "Isto é quase
nada", disse, ao revelar que
desde a criação da linha para
financiamentos'e usados, em

1977, até julho' deste ano, a 'A CEF segundo ainda seu

CEF atendeu um total àcu- Diretor de Habitação e Hi
mulado de 24 mil pedidos, p1rteca, passará a atuar

dispendendo uma soma de como Agente Financeiro do
empréstimos no valorde Cr$ .6NH para o recebimento de
10 bilhões. dívidas do subprograma

A carteira de Habitação e RECON - financiameritos
Hipoteca da CEF, disse Leo para a compra de materiais
Lynce, já estáinstruindo as de construção -, com 'verba
filiais para aceitar pedidos do BNH no montante de
de "estudos para o finan- Cr$ 15 bilhões" até 1980.
ciamento de prédios novos, Léo Lynce I}raújo previu
através dos empresários da que,' no máximo em uma

construção' civil.i'Vamôs semana, as instruções para
analisar os pedidos e come- tais operações estarão pron
çar a formar a carteira para tas. O, Recon é operado
o próximo ano, com bas- pelos bancos comerciais,
tante antecedência", disse,' que repassam recursos

ele, acrescentando que, oriundos do BNH, a 5 anos
"agora, praricamente , a deprazo para amortizações.
única-linha parada na CEF é Doravante, os empréstimos
a de compra de unidades já concedidos serão dilata

produzidas por terceiros, ou dos de 5 para 15 anos, como

seja financiadas por outros assistência financeira às em

agentes do Sistema Finan-, presas já construídas. A en

ceiro da Habitação". trada da Caixa no Sistema
Estão funcionando, hoje, RECON, recebendo apenas

na Caixa Econ6mica as Ii- taxas de administração, no

nhas para aquisição de imó- entanto, aumentará a con-
, veis novos pará pessoas físi- corrência entre os agentes
cas, cuja construção ela financeiros.:"Vamos aceitar

própria financiou (desligan- apenas pedidos que tenham

dos); empréstimos para casa um bom suporte fihan

prówia (SQnst.f}óção) às pes-, c�iro", di,s�5 �eo Lync� .

Até julho, a CEF já apli
cou Cr$ 11 bilhões e 300
milhões, nessas linhas:" ou

seja, a maioria do seu orça
mérito de Cr$ 13 bilhões.
Leo Lynce voltou a frisai
que "trabalhamos com nú
mero corrigido, enquanto o

orçamento opera números
fixos; a flexibilidade do or

çamento continuará.

Teresina - O governador
Direeu Arcoverde, do Piaui,
renunciará o ao seu mandato

segunda-feira próxima,
desincompatibilizando-se

para candidatar-se ao Senado
por eleições diretas. Oato será

entregue a Assembléia Legis-
u

lativa as 16 horas, 110 exato

momento em que o Chefe do
Executivo piauiense estará

inaugurando o Centro Admi-
nistrativo.

,

A solenidade de transmis
silo de cargo esta-arcada. para
as 19 horas, no Palácio de
Karnak. Amigos do governa-
dor programaralll' urna

,g!JlP�e R<!S�.e�)t�qúe,�,��é���
conduzir até a sua residência,
em carro aberto ou a' pé.
Antes de passar o Governo ao

vice-governador Djalma Ve

loso, Arcoverde demitirá

todos os seus auxiliares dire
tos.

O governador "provisório"
já declarou que pretende con

servar todos os Secretários de

Estado, pois "o meu governo
será .de continuidade

I,

político-administrativa. Pre

tendo dár prosseguimento ao

que foi iniciado ou estar em

execução pelo governador
Dirceu".

. Afastadt> do Governo, o Sr.
Dirceu Arcoverde não pre
tende descansar: entrará na,

campanha, dedicando espe->
.

cial atenção ao eleitorado da

.. capital, considerado o maior e
,

, -

Florianópolis possui hoje 250.000 . Um hidrante custa em média
habitantes, 30.000 automóveis" centenas de Cr$ 5.000;00. uÍTI preço bem acessível em

prédios construídos e somente40 hidrantes '.' troca da proteção-que ele oferece.
Instalados.

" ,Essa campanha de caráter
A cidade cresceu tanto, que-alguns dos humano-social, necessita da colaboração

meios preventivos ficaram pequenos 'para dos comerciantes e do povo em geral, para
cumpnr suas ser um sucesso.
funções. Assim foi

'
'.

,
., Não é obrigatório que o

o caso dos serviços '
. doador doe a quantia.

de prevenção .

"to'"
equivalente ao valor de

contra incêndios: os hidrantes.

peHI'
um hidrante. Pode ser

.'

menos, ou mais. Sua
As entidades que assinam esse '!,

' colaboração deve ser

anúncio estão lançando a na- depositàda na agência do BESC - BANCO

campanha do hidrante, DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A, na

visando dotar .' conta "HIDRANTE". Nós
Florianópolis de uma esquina precisamos de muitos deles
eficaz rede preventiva. III fazendo pontos nas esquinas.

/

Quércia acha ;niusti�a
'culp.ar polític�s por ·falta
de abertura democrática

Porto Alegre - Para o General João Baptista
Figueiredo, "é muito difícil ser coerente", se

gundo entende o senador Orestes Quérica (
MDB/SP), porque, tendo compromissos
"com a situação que vai nomeá-lo presidente",
deve "defender as idéias do atual governo e

as idéias não são aceitas pela sociedade" .

políticos brasileiros porque "se depencesse
dos políticos, 'nós ja teríamos democracia há
muito tempo", deteve-se ria afirmativa, do
candidato situacionista dê que não promoverá
mudanças na política econômica do governo,
como presidente.

"Por urna.questão de coerência com a pró
pria indicação, tem que dizer que hão vai mu

dar. talvez não va mudar mesmo, o que é uma

pena. Que muita coisa deveria ser mudada,
nós não temos a menor dúvida, Inclusive, al

guns aspectos que o General Figueredo tem

levantado, no outro dia são desmentidos pelo
governo. Para ele, é muito difícil ser coerente

porque é candidato d\ situaçã,o e ,tell) com

prormssoscorn o sistema que ar esta que quer
ser o dono do País e que parece que quer
continuar mandando", afirmou o senador
Quércia, para quem, objetivamente, "esta é a

realidade".
.

Em decorrência, o candidato da' Arena à
Presidência da República vem entrando em

contradições porque, "na campanha entre

aspas que vem realizando, em determinado
momento quer atender aos anseios de uma

região, faz declarações neste sentido, mas o

que diz conflita com a realidade. Ele precisa
voltar à realidade", assinalou o sr. Orestes
Quércia.

O senador do MDB de São Paulo, que con

siderou injusto que o general Figueiredo tenha
debitado a falta de abertura democrática aos

considerado o maior e

mais forte reduto eleitoral.do
seu concorrente da Arena, o

Sr: Alberto Silva, atual presi
dente da EBTU (Empresa,
Bra-
sileira de Transportes Urba

nos), que na mesma data tarn
bém estará se desincornpatibi
lizando.

Prefeitura Municipal de Florianópolis
Casan

jCorpo de Bombeiros da Polícia Militar
Federação das Indústrias de se
Associação Comercial
Clube dos Diretores Lojistas

I
,

1I0NSCLUBE
Florianópolis Sul

Senador':Vil'ela con'esta declarações
de 'Figue1redo, sobre democracia .no rBrasil

Porto Alegre - Por querer democracia "agora, hoje", mas muito tempo para precisar de recomendações desta ordem. O

"a base de convicções e não subordinada ao bom ou mau comportamento e'da sociedade e essa sociedade desde a colônia

comportamento de quem quer que seja", o senador Teotônio vem lutando pela democracia. O nosso próprio império já foi
Villela (Arena/Al.) afirmou que a sociedade brasileira desde a chamado de democracia coroada".

colônia vem lutando pela democracia e, portanto, dizer que a
.

"Toda a nossa luta - prosseguiu - a começar pela do negro

redemocratização depende dos políticos, como declarou o ge- zumbi na Serra da Barriga em Alagoas, no Século XVII, até o

neral Figueiredo, "é próprio de quem não tem convivência com Herzog sacrificado em São Paulo há pouco tempo, toda a nossa

a evolução do povo brasileiro". história só avançou toda a nossa civiliza�ão só, cresceu a

No entendimento do parlamentar arenista integrado a Frente custa da coragem, da independência, da firmeza de convicção
pela Redemocratização do País, o erro pela afirmativa do can- dos brasileiros. Então, não seria hoje que nós teríamos que
didato a presidência da República "não é de enfoque, e de receber uma lição de bom ou mau comportamento".
postura, Eu pepuntaria a esses que querem julgar hoje a socie-

,...iiiiiiiiiii-iiidade brasileÍla u que eles achall) de Tiradentes de Frei Caneca.
de todos os fundadores do Império e da República", argumen-

'

f

tou.

Negando-se. inicialmente a c?mentar a entre�ista que o gene- :
ral Figueiredo concedeu em Recife porque "não posso estar me

'

apegando a declarações feitas fortuitamente, aproveitando uma >

circunstância", o senador Villela resolveu depois indagar "se os

políticos são crianças. Eu não sou, já atingi a idade da razão há
('

.. �, :

PISO PARA lax,
BANCAS COM PIAS

• E TANQUES
DE LAVAR ROUPA

COLORIDOS EM FI8ERGLASS

VENDE-SE
Colaboração da ABAP (Associação Brasileira das Agências de Propaganda) - Secção
de Santa Catarina - e deste veículo

FONE PREFIXO "2" PÔÃ ÃPEN�S CR$ 25.000,00. TRATAR
PELO FONE 44-1589 - SR. �LÓNSO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Padre recebe noivos com
I

três tiros de revólver
Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí)

_ Incomodado por ter sido procurado fora
do expediente, pai" um casal de noivos que
pretendia a proclamação de seu casamento

religioso, o frei Belmiro Constantino Bron
dan, da paróquia desta cidade, disparou três
tiros de revólver contra o casal, sem atingí-los.
As vítimas, momentos depois, registraram
queixa-crime contra o padre na delegacia' de

polícia local, acusando-o de agressão à tiros.
O incidente ocorreu na quinta-feira última,

quando o funcionário do Banco do Estado de
Santa Catarina, - BESC, Ricardo Maes, que
presta serviços no Posto de Camboriú, acom-

. panhado de sua noiva, Heloiza Braggio,
dirigiu-se à casa paroquial por volta das 12
horas, onde pretendia oficializar a proclama
ção do casamento. Recebido pela secretaria
da paróquia, o casal explicou que desejava um

contato com o sacerdote, recebendo desta, a

explicação de que o padre estava descansando
e não poderia atendê-los.

Diante da recusa, o bancário argumentou
que trabalhava durante todo o dia e o único

tempo disponível era das 12 às 13h30min, pe
ríodo destinado ao almoço e descanso. A se

cretária disse, então, que o padre estava aca-

mado e de forma alguma .poderia atendê-los.
Neste momento, o bancário viu o sacerdote
conversando com outras pessoas no interior,
da casa.

Em consequência - revelou a vítima -

"continuei insistindo para que fosse atendido,
pois constatei que o religioso não estava
doente e nem descansando. Mesmo assim,
houve a negativa da auxiliar, quando então

�e retirei do local. No momento em que me

distanciava cerca de 70 metros da casa, ouvi
três disparos, quando observei o padre no

primeiro andar do edifício, empunhando um

revólver e gritando "cachorros".
,

Momentos depois, Ricardo Maes e sua

noiva compareceram à delegacia de polícia,
onde registraram queixa-crime contra o

padrev por tentativa de agressão-à tiros.
VERSAO DO PADRE

Por sua vez, o frei Belmiro negou taxativa
mente seu envolvimento no incidente, ale
gando que no dia da ocorrência encontrava-se
no município de Corupá, onde havia ido para
comprar arbustos destinados à arborização
do pátio da igreja. Disse que "desconheço to
talmente o caso. devendo ter acontecido em

algum outro lugar".
, I

F a lecim en tos
(

o Cartório Faria registrou os seguin
tes falecimentos, ocorridos ontem na

região da Crande Florianópolis:
Eugênio Alfredo Muller - 51 anos, ca

sado, residia na Capital e a causa mor

tis foi uma carcinoma brônquico (cân
cer).

Alexandra Bernardes dos Santos - Um
ano e três meses, seus pais residem
em Florianópolis. Causa mortis: insu
ficiência respiratória agudà.
Manoel Teixeira - 57 anos, solteiro,
residia no Estreito. Causa mortis:
choque endotóxíco ..

ANSELMO CERELLO
. JUIZ DE DIREITO

Juízo DE DIREITO DA COMARCA DE ARARANGUÁ

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
"

.
.

O DOUTOR ANSÉLMO CERELLO, Juiz de Direito da Comarca de Araranguá,
Estado de ·Santa Catarina, na forma da lei, et�.•.

FAZ SABER a todos os acionistas da sociedade COMPANHIA MELHORAMENTOS
DE ARARANGUÁ, inscrita no CGCMF sob o n.> 82.564.337/0001 96, com sede nessa

cidade e Comarca de Araranguá, que através de procurador devidamente constituldo
ingressou neste Juízo o pedido de notificação cuja petição será abaixo transcrita, bem
como o despacho proferido pelo MM: Juiz de Direito, os quais tem o seguinte teor:

PETIÇAO: Exrn.? Sr. Dr. Juiz de Direito da Comarca de Araranguá,SC. COMPANHIA
MELHORAMENTOS DE ARARANGUA, inscrita no CGCNF sob o N° 82.564.337/0001-96,
por seu advogado, bastante procurador, infra-assinado, vem, respeitosamente, perante V.
Exa expor � requerer o seguinte: 1)- Que a requerente está ultimando as providências
destinadas a sua transformação de COMPANHIA MELHORAMENTOS DE ARARANGUA, em

ALVORADA HOTEL LTOA. ,2)- Que, a referida transforrnacào foi aprovada em Assembléia
Geral Extraordinária, sendo a respectiva ata publicada no Diário Oficial do Estado do dia 24
de Abril de 1978.3)- Que, tal transformação foi tomada na conformidade do artigo 298, da
l.elic.;l'>J . .9i.6.404!7.6. 4)--: :Oc0'fre.q�e '3Jfjl:l.hfait"e0mer€iâl'::-'(j,Q '·I!:Méfa@\'l-f.irrnb1tji'-1:Í'rj'êhtãçaé'��
transformaçao de sociedade anonima em sociedade por cotas de responsabilidade limi

tada,. com-fundamento na norma transitória (artigo 29B da lei 6.404, de 15-12-76/,'1'lt5S�"
seguintes termos: ."A transformação da Sociedade anônima em sociedade por cotas de

responsa_bllldade limitada o�era-se em duas fases: uma deliberação transformante por
Assembleia Geral Extraordínária: Outra, que efetiva a transformação através da assinatura
do contrato social devidamente formalizado. Ehtre a publicaçào da Assembléia Geral
Extraordinária e a_ assinatura do instrumento de transformação, há oprazo de 90 (noventa)
d las para o Exercício de direito de recesso pelos. acionistas dissidentes e de manifestação
formal dos acionistas abstinentes e ausentes a deliberacáo sem o que consideram-se

excluído� da sociedade." 5)- Tendo em vista o decurso do prazo de 90 (noventa) dias da

publicaçao da. ata que aprovou a transformação, requer-se a notificação dos acionistas da

socieda,de, através de edital_, a fim de que se achem presentes no décimo sexto dia que se

sequrr a primeira publicaçáo, na-sede da notificante, à Praça Hercílio Luz n.? 602, em

Araranguá, para a assinatura do contrato social da sociedade por cotas de responsabili
dade limitada decorrente da transformação tomada na A.G.E. de 14.02.78, ficando notifica
dos, os acionistas que não comparecerem de que serão desligados da sociedade, tendo O'

valor de suas açóesdepositados na Caixa da Sociedade a sua disposição. Termos em que,
na conformidade do art. 872 do Código de Processo Civil, requer a devolução dos autos,
I ndependentemente de traslado. Da-se à presente, para efeitos meramente fiscais o valor de
Cr$ 5.000,00. P. Deferimento. Araranguá, 24 de julho 1978. (as) Neri Francisco Garcia
.Advogado. DESPACHO: '·R. A. Preparados. Como requer editais no átrio no Diário Oficial
de Justiç� e no jornall?cal se houver, Apresente o requerente em 5 dia,s extrato do edital p/
publicaçáo. Araranquá, 25/07/78. (as) Ansélmo Cerello - Juiz de Direito." E para que
chegue ao conhecimento de todos mandou expedir o presente edital que será publicado
uma vez no Olaria da Justiça, duas vezes no jornal de grande circulação e afixado na forma
da lei. Dado e passado nesta' cidade de Araranguá, sede da Comarca de igual nome, Estado
de Santa Catarina, aos vi ntee seis dias do mês de Julho do ano de mil novecentos e setenta
e alto. (26-07-1978). Eu, (AS. ILEGIVEL), Escrivão do Cive.l'e Anexos que o datilografei e

subscrevo.

Capela do COLÉGIO CATARINENSE
. 12 de agosto de 1978 - 21,00 horas
CORO JUVENIL DE RAMOS MEJIA - Buenos Aires(Ar.gentina)

Ingresso único: Cr$ 30,00- na Jane Modas( em frente CineSáo José) e

.
Tecidos Tufi Amin - rua Felipe Schmidt, 22 (calçadão)

Em benefício do Curso PROJETO ESPIRAL
.

Colabore com um instrumento e faça de Santa Catarina .uma OR
QUESTRA

Promoção: Associação Coral de Florianópolis
Pró Música de FlorianÓpo.lis

.

MEC/FUNARTE/lnstituto Nacional de Música
Secretaria da Educação e Cultura /UNAC

"Bico Fino" será julgado
dia JS em Soo José

Orotoclides de 'Souza - "Bico. Fino."

desferiu vários golpes de
faca na mulher, que morreu

no local. A vítima foi atin
gida com perfuração no tó
rax. pulmão, rim e baço,
ocasionando morte por he
morragia interna. Em se

guida, no mesmo táxi, os

dois se evadiram do local.
A PRISÃO

O co-autor do crime, José
Maria de Souza, foi preso no

dia II de maio, nas proximi
dades de sua residência, na

Trindade. Orotoclides -

que já cumpriu pena de 6
anos por tentativa de homi
cídio e mais 8 prática de
furto, no Paraná - foi preso
às 5 horas do dia 13 de maio,
na cabeceira - Continente
da Ponte Colombo Salles,
no interior de um táxi Cor
cel. Em sua companhia esta-:
vam o homossexual Erico
Roque da Silva (19 anos),
também conhecido pela al
cunha de "Cleide Beijoca", e

o marginal Ondinaldo José
de Lima (que atualmente

cumpre pena por tráfico de
tóxicos na Penitenciária Es
tadual).

, Quando "Bico Fino" en

trou no táxi, depois de sair
de seu esconderijo, num ma

tagal próximo a sua residên
cia, disse que queria ter ir até
a BR no porta-malas do veí
culo. O motorista não per
rmnu, e continuou a viagem
embora desconfiado. As�
sim, combinaram que o acu
sado fosse para o banco tra
seiro, deitando a cabeça no
ombro do homossexual
:'Clelde Beijoca" - que tra
Java roupas de mulher -,
para confundir as revistas
policiais.

A polícia. no entanto, já
conhecia "Cleide Beijoca",
que esteve envolvido diver
sas vezes com traficantes de
maconha, mandou parar o
carro e descobriu "Bico
Fino" tentando passar pela
ponte como se fosse o "ma
rido" de Erico Roque da
Silva.

Estudantes de

b ío logia I�o!� tr,3W�vl. (;.J,
-. ,

." --_.. - J

em greve. no Rio

Rio - Os' estudantes do Instí
tuto de Biologia da UFRJ en

'Iraram em greve ontem pro
testando contra o Projeto 10 I,
em tramitação no Senado.
que regulamenta em separado
a profissão de biomédico. A
mesma atitude foi tomada

pelos alunos de ciências Mé
dicas. também contra o Pro

jeto, pois as duas partes que
rem regulamentação da Bio

logia como um todo.

Polícia de
\

Caçador
,

:;)UfJ :';.-'p'
;b_. �d' -

- -' I)') ;
sV I)f, " ,re.. ,e � �

tarado

Diretor do Imesc

realiza palestra

sobre tóxicos e

B'lumenau (Sucursal)
.:»A maneira maisconsciente
de . combater-se o tóxico
atualmente no Brasil e no

Mundo é fazendo uma educa
ção sanitária para o povo
sobre as drogas". A afirmação
é do professor Ayush Morad
Amar, diretor do Instituto de
Medicina Social e de Crimino
logia de São Paulo, um dos
conferencistas da II Semana
de Estudos Penais e Crimino
logia que se realiza em Blu
menau.

O I MESC - Instituto de
Medicina Social e de Crimino
logia de São Paulo tem como

principal atividade a capaci
tação de pessoal na área de

,

criminologia, patologia social
e de medicina legal. Além da
capacitação, o Instituto que é
uma autarquia estadual -

está dotado de 18 técnicos ca

pacitados em pesquisa, mé
dico psicólogo, pedagogo, .as
sistente social, jurista e crimi
nologista. A atual pesquisa
em andamento é criminologia
e drogas. O trabalho de perí
cia também e realizado pelo
IMESC, que atende a todos as

perícias solicitadas pelo Poder
Judiciário em São Paulo.
CRIAÇÃO DE UM INS-

TITUTO EM SC
O diretor do IMESC in

formou que um psiquiatra da
divisão de saúde mental e um

membro do gabinete da Secre
taria de Segurança e Informa
ções foram enviados pelo co

ronel Ari Oliveira para São
Paulo, onde estiveram co-:
lhendo todos os dados com a

intenção da criação de um Ins- .

tituto semelhante em Santa
Catarina, que funcionaria

,

junto à Secretaria de Segu
'rança e Informações.
"UM COMBATE DIRETO
AOS TRAFICANTES NÃO
RESOLVE"

O professor Ayush acredita
que "um combate direto aos

traficantes é inoportuno, pois
�a9a viciado. é ",ul11)RliHYf,�9trafIcante e o problema ma\ór
estâscom a deliquência orga
nizada, que refere-se pratica
mente às "gangs", às "má
fias", ou a traficantes podero
sos de drogas que se encarre

gam do contrabando e distri
buição em grandes quantida
des".

O papel que assume a polí
cia científica no descobri
mento do tráfico ilícito é
muito complexo. Torna-se
necessário a invenção contí
nua de grandes somas de di
nheiro para poder penetrar
nos grupos e recolher sufi
ciente informação e provas
que tornem possíveis os pro
cedimentos judiciais.

Usando da força. contra os

traficantes - prossegue -

perderíamos de goleada, pois
a droga entra no país por
inúmeras formas e maneiras
absolutamente impossíveis d�
conter, apesar do rigoroso
controle fronteiriço efetuado
no BrasiL Nosso país já fir
mou diversos acordos bilate
rais com países' sul
americanos visando acabar
com a entrada de tóxicos, mas

por mais atuante que 'seja esta

fiscalização os traficantes
ainda desdobrem inúmeras
maneiras de "furar" o es-

Caçador ( Correspondente)
.

- A delegacia da comarca de

Caçador, após ter realizado

,diversas "batidas", deteve
ontem às II h45min o margi
nal Cláudio Otto, de 22 anos,

que se encontrava foragido há

cerca de oito dias; depois de
ter fugido do Hospital Jonas

Ramos, onde foi sumetido â
uma cirurugia de órgãos in
ternos do organismo, A polí
cia obteve informações que
Otto estava refugiado no

Clube Atlântica, na saída

para Videira ... A polícia, en

tão, fechou o cerco com viatu
ras particulares e à paisana
levou detido, mais uma vez, o

.

elemento que foi autor de di
versos roubos na região de

Bugre, Afonso Pena e imedia
ções da Vila Santa Catarina.

Cláudio Otto , quando
solto, era considerado alta
mente perigoso e estava

atacando senhoras e meninas,
além de ter praticado também

quema,
.

vários assaltos. A população aproveitando-se também para
de Caçador já estava alarma- introduzir métodos cada vez

dada, ao saber que ele estava
mais sofisticados no tráfico.

Amar alerta que a Colôm
agindo na região, e nos colé- bia, país com quem o Brasil
gios o índice de frequência ainda não tem acordo bilate
caiu bastante no período no- ral, é atualmente o celeiro

turno. O segundo a Polícia, sul-americano da droga e por

quando a emissora de rádio ' meio 'dele entra a maior parte
.

das drogas no Brasil. "A mar
local noticiou a prisão de

g�m da eficiência dos orga
Otto, a população ficou ali- AIS mos repressivos, está"
viada. .

atividade ilícita é cada vez

PÁTRIA - COMPANHIA BRASILEiRA DE SEGUROS GE
RAIS,

em transformação para PÁTRIA _;_ MILANO ATLÂNTlCA
COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS.

C.G.C. - 84.290.097/0001-04

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDiNÁRIA
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criminologia
mais audaz e o volume e

apreensões de drogas é cada
vez maior, o que é uma indi
cação de que o tráfico prosse
gue aumentando",
REALIDADE' AMERI
CANA

O diretor do I M ESC em sua

conferência mencionou o de
poimento do psiquiatra Ro
bert L. Dupont, presidente da
Seção de Dependência de
Drogas da Associação Mun
dial de Psiquiatria, em recente.
entrevista concedida a revista
"U .S. News e World Report",
"onde ele revela, antes de mais
nada, a coragem de enfrentar
uma realidade que grande
parte dos dirigentes dos países
em todo o mundo prefere ig
norar".

Ayush mostrou o POSICIO
namento do psiquiatra apre
sentando tópicos extraídos de
sua entrevista. "Depois da
maconha, a cocaína é a droga
ilegal mais amplamente con

sumida pelos norte
americanos. Cerca de dez
milhões já tomaram pelo
menos uma vez e pouco í(j)
menos de dois milhões a usa-

.

ram nos últimos trinta dias.
Há cerca de 400 mil viciados
em cocaína nos Estados Uni
dos, muitos deles contamina
dos nas epidemias de' 1967 .e

1972.
Existem nos Estados Uni

dos 16 milhões de consumido
res de maconha e aproxima
damente 43 milhões já expe
rimentaram. Há dez anos, um

em cada vinte universitários
americanos experimentavam
maconha: Hoje são onze em

cada vinte universitários que a

experimentam e dos onze,
dois a usam diariamente.

A maconha permanece no
.

corpo por mais de' uma se

mana com uma única dose. Se'
a pessoa fuma maconha uma

vez por semana, seu corpo es

tará exposto ao THC - Te- ,

trahidrocarnibiol, -o ingre- .. �

àJ,Çn,t(hrprincipal -r-t- o. ternpç
todo, mIO acontecendo isssé
com o fumo e o álcool. So
mado a estes dados, o país
possue ainda' 92 milhões de
consámidores de álcooL

Baseado nestes dados o Ins
tituto de Medicina Social e de
Criminologia de São Paulo
adverte que, de modo geral,
os países não apresentam polí
tica nacional que aborde em
toda a sua plenitude cada as

pecto do problema, de modo
que garanta a participação
coordenada de todos os orga-.
nismos que direta ou indire
tamente estejam envolvidos
no campo. Não se tem conhe
cimento de instrumento apro-

'pnado para realizar esta.

coordenação possibilitando a

criação de organismos neces

sários para preencher os va
zios existentes.

Como conclusões e reco-
\

mendações, conclui Arnar.:
primordialmente, às autori
dades de cada país deverão
formular política de controle e

prevenção do alcoolismo e

das Iarmacodependências
adaptadas às 'realidades
sócio-culturais locais. Ela de-
verá ser enunciada a luz de in
vestigações que consideraram
a magnitude do problema
compreendendo aspectos re

,lacionados com' as medidas de
.

controle tocantes e limitação
da produção, importação,
distribuição e propaganda
acerca das substâncias que
provocam dependência.

Keranvamente ao álcool,
será adequado fixar uma polí-
tica tributária tocante às be
bidas, ,permitindo que uma

parte da receita federal seja
destinada aos programas pre-

.

venuvos, assistenciais e de
reabilitação de alcoólatras.
Dentro desta política, medi-
das educativas são incluídas
ao nível de informação
massiva-educação sanitária e:
programas educativos especí- -

ficos em escolas primárias e'

instituições de' educação se

cundária e superior.
O diretor do IMESC, pro-: •

fessor Ayush Morad Amar'
participará de I. o a 7 de se

tembro do 32° Congresso
'

Mundial de Alcoolismo e To
xicomanias, a ser realizado
em Varsóvia, onde vai saber
como anda o combate aos tó- '

xicos nos países socialistas e

possivelmente trazer novos

métodos a' serem adaptados
i-' no Brasil.

Durante a manhã de ontem,
na Universidade Federal do
Rio de Janeiro. alunos e pro
fessores das duas áreas estive-

. ram reunidos discutindo o

problema em mesa redonda.
Estão preparando uma carta

aberta a ser divulgada breve
mente pela imprensa. a o •

mesmo tempo em que serão
enviadas cópias para o Preis-
dente da República e os sena

-, dores expondo o problema e
'"-----..-------------------------------' pedindo providências.

O Tribunal. do Júrida Co
marca de São José estará
reunido, no dia 18, para
levar a julgamento Oroto
elides de Souza o "Bico
Fino", e seu ir�ão José
Maria de Souza, ac�sados
de autoria da morte da bai
larina de boate Santina Pe-

,

reira da Silva. O crime acon
teceu no dia 9 de maio do
ano passado, na Boate "Ma
riazinha", Vila Palmira, em

São José.
Os trabalhos da sessão do

iulaarnento serão oresididos
pelo juiz Guido S. Pereira.

. Na acusação funcionará '0
promotor público Fernando
Nizo Bainha. Os réus esta
rão sendo defendidos pelos
advogados Isaac Matos Pe
reira (da Capital) e Acácio
Bernardes (de Blumenau).

OS FATOS
.

Segundoos depoimentos,
no dia 5 de maio de 1977,
Orotoclides de Souza (37
anos, casado, pintor, resi
dente na Trindade) foi até a

Boate "Mariazinha", na Vila
Palmira, e provocou de
sordens dentro do quarto da
vítima. Santina Pereira da
Silva (39 anos), agredindo
a.

A proprietária da boate,
Antonia Luz .de Ramos,
chamou a polícia de São
José, que o levou detido. Na
ocasião. "Bico Fino" jurou
vingar-se, pois ele disse ter

pago 150 cruzeiros para San
tina, o que considerou "um
roubo". No dia 9, junta
mente .com o irmão, Oroto
elides saiu do terminal de
ônibus em direção a Barrei
ros. Tinha bebido. De táxi,
junto com o irmão. José

. Maria de Souza (33 anos,

solteiro, motorista). chega
ram de madrugada na Vila
Palmira, encontrando a

boate fechada. Em menos de
dois minutos - contam as

testemunhas -, ele entrou.

pegou Santina pelos cabe
los, e ajudado pelo irmão

No auditório da CEDAE.
foi programada para a tarde
de ontem uma reunião da co

missão regional para a regu
lamentação da profissão de

biologia. A luta dos estudan
tes dessa área pela regulamen
tação da profissão de biólogo
foi iniciada, há 42 anos,

quando ela foi criada com os

primeiros cursos, enquanto
que os biomédicos só aparece
ram há nove anos. No Brasil
existem cerca de 400 mil
biólogo e 10 mil biomédicos,
encoriirando em São Paulo,
Ribeirão Preto e Mogi das
Cruzes as maiores e melhores
faculdades das duas ciências.

Tanto os estudantes como
os biólogos se dizem prejudi
cados no mercado de tra

balho. que é dividido entre

outras profissões, entre as

quais engenheiros, agrôno
mis, veterinários, médicos,
químicos, arquitetos, urba
nistas.

CAmPAnHAI
PROmOCIOnAII

Rua Itaiaí, 1753 - C. Postal 633 - Fones:(0473)2�-1084 e 22-2460

BlUMENAU

I

EDITAL N.O G89/78
TOMADA DE PREÇOS N.O 085/78

·AVISO

A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE
CHAPECÓ - CODEC, torna público para conheci
mento dos interessados. que se acha aberta a To
mada de Preços, tendo como objeto a implantação
de 3,670,20 metros de galerias ci rcu lares de parte do
sistema de água pluviais da cidade de Chapecó refe
rente ao Projeto CURA,

As propostas serão abertas no dia 17 de agosto de
1978, às 14:00 horas, na sede da CODEC, sita à Rua
Barão do Rio·Branco n.O 1035, em Chapecó - SC.

. Cópia do referido Edital, bem cerno qualquer es

clarecimento adicional, poderão ser obtidos na

sede da CODEC, em horário de expediente.

CHAPECÓ, 1.° de agosto de 1978

Eng.o IVAN BERTASO
Diretor Presidente

São convidados os Senhores Acionistas da PÁTRIA
COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS, para a

Assembléia Geral Extraordinária da Sociedade, a realizar
se nó dia 21 de agosto de 1978, às oito horas, na sede social
à Praça Pereira de Oliveira nO 10, nesta Cidade, a fim de.
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

1. Exame da Proposta da Di retoria relativa a reforma de
dispositivos Estatutários, inclusive .para a mudança da
Razão Social.

2. Assunto de interesse geral.

Florianópolis, 04 de agosto de 1978

Antonio Carlos de Almeida Braga
Presidente do Conselho de Administração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Esportes - 7
)-ESTAOO - 12 de a osto de 1978

., AMADORISMO- ....
-- - - - -

Ciclismo
._ FÓRMULA 1 --....----AM'S'OSOS--__�

Crícíüma cumpre
. primeira etapa do

"plano Copa Brasil"

--------MUNDIAL DE XADREZ-------...

Uma disputa que v(Ji
muito além do tabuleiro'

Bom tempo

de .Emerson
na pista
do GP

austríaco

classificando-se em 10 lugar
na etapa. Lima está demons
trando um desempenho es

petacular e continua cor

rendo com a camiseta azul,
indicadora do 'líder do prê-

� mio da montanha" com 10

pontos, seguido' de perto
pelos portuguêses Manoel
Gomes eLuiz Gregório com

8 e 7 pontos respectiva
mente.

o ciclista brasileiro, José

Carlos de Lima, que faz

.parte daequípe da Calai que
está disputando a volta de

Portu1@1 venceu a 6a etapa
que se desenrolou rl"um,per
curso de 78 km- - da cidade

De Beja a Evora.
Num sprint sensacional,

Lima conseguiu vencei: o

português Américo Cardoso

da equipe São Jorge,

de um ex-campeão -mundial, o soviétiéo

Mijail Tal, que faz a cobertura do atual
torneio para uma revista especializada, de
seu país. Tal afirma que esl:{aqui na quali
dade de jornalista, mas admite que se Kar-:

pov lhe pedir opinião, não poderá negar.
Korchnoi tem na qualidade de segundo

extraoficial o soviético-israelense, Yasha

Murey, de 37 anos, a quem conhece há 27

anos. Segundo Keene, Murey tem "lampe
jos de genio e de idiotice em matéria de
xadrez".

Um lampejo de genio de Murey, foi pre
cisamente, o que permitiu a Korchnoi con

seguir um empate numa partida em que
vários técnicos o davam como perdedor,
na semana passada .. ,

De acordo. com o grande mestre Harry
Golombek, da Grã-Bretanha, a idéia de ter

segundos para analisar as partidas durante
os intervalos não existia antes do campeo

nato de J 935, entre o Holandes Max Euwe,
,atual presidente da Federação internacio
nal dé Xadrez, e o soviético Alexander
Alekhine.

Golombek, uma autoridade na história

do Xadrez, assinalou que alguns jogado
como o ex-campeão mundial Mijail Bot

vinnik, só traziam seus segundos para que
lhes oferecessem companhia e nunca para

que analisassem as partidas com eles.

Segundo Golornbek, este foi também o

esquema do ex-campeão norte-americano

Robert "Bobbv" Fischer, que utilizava seu

segundo William Lombardy "para que lhe
fizesse companhia e lhe servisse de escudo

Baguio, Filipinas - Aparentemente, a

disputa pelo título mundial de xadrez se

resume entre o campeão soviético Anatoly'
Karpove o dissidente russo Victor Korch
noi. Entretanto, nas entrelinhas, trata-se

: de uma guerra entre Karpov e companhia
contra Korchnoi e companhia.

Com a maior bolsa da h istória do xadrez
em jogo, os dois contendores se cercaram

de excelentes mestres, para que lhes sirvam
de conselheiros. Oficialmente, cada joga
dor tem uma equipe de cinco pessoas a seu

lado. Mas, extraoficialmente, Karpov
uma equipe de 14 pessoas, incluindo um

cozinheiro particular, um médico, um psi
cólogo, um massagista, intérprete, agente,

'

de imprensa e - segundo Korchnoi - até

agentes de KGB, o serviço secreto russo.

De acordo com os regulamentos oficiais,
cada jogador tem dois "segundos", que
tradicionalmente os ajudam a anali-sar a

partida e propor soluções durante os inter
valos, enquanto os contendores dormem.

Os segundos de Karpov são os grandes
mestres Yuri Balashov, de 29 anos, e Igor
Zaitsev, de 40. Balashov, numa recente en

trevista, disse que seu trabalho se limita a

analisar as partidas de Karpov.
OS segundos de Korchnoi, os grandes

mestres britânicos Raymond Keene, de 30

anos, e Michael Stean, de 24 em troca, �m
muitas outras' tarefas a seus cargos com

Uma equipe de apenas cinco pessoas,

Korchnoiexige de seus colaboradores que
"também redijam declarações, façam rela-

.ções públicas e falem com os rep6rteres".
Como se anunciou em Buenos Aires, viaja
para cá o mestre internacional argentino
Oscar Panno, que deverá incorporar-se a

equipe de Korchnoi. Indagado sobre os

motivos pelos quais apdia Korchnoi,
Keene explicou: "Não faria isto por nin
guem mais, mas odeio tanto esses bastar
dos .

vermelhos que assumo a posição como se

tratasse de uma cruzada" .

Cada grupo tem pelo menos um segundo
extraoficial, e conta ainda com uma linha

de
telex para Londres ou uma linha telefenica

'para Moscou, com a finalidade de consul

taradicionais, Fontes bem informadas dis

seram que as duas linhas são muito utiliza

das.

Karpov també,m pode pedir o conselho

Com Airton; Tadeu, Otavio, Veneza e Valdeci,
Adair, Luizinho e Osmar, Laerte, Taquito e Dirceu, o

Criciúma enfrenta hoje ás 21 b .10 Coritiba de Altevir,
Hermes, Duílio, Eduardo e Begínaldo, Dorival, Bor
jão e Claudio Marques ( Pedro Rocha) Wilton Li
minha e Peninha, na inauguração dos refletores do
estadio Heriberto Hulse.',

,

Ronnie Peterson e. Mário An

dretti, ambos com Lotus, obtive
ram os melhores tempos nas pri
meiras sessões de treinos realiza-s
das ontem, com vistas a disputa
do GP da Áustria, amanhã, em

Osterreichring,
"

Peterson ";irou" com o tempo
de Im37s71/IOO, com a média de

218,9 km/h, enquanto o líder do

campeonato, Mário Andretti
fazia a volta em Im37s76/100.

O brasileiro Emerson Fitti

paldi, com o Copersucar andando
bem na pista austríaca, ficou com

o sexto tempo, "virando;' em

l.m38s77 II 00 .. Nelsqn Piquet,
com um McLaren M-23, ficou na

19a'posição, registrando o tempo
de Im4IsI51l00.

A maior surpresa do treino foi
o desempenho do Renault-Turbo
francês, pilotado por Jean Pierre

Jabouille; que ficou logo atrás dos
dois Lotus, eorn o tempo de
I m38s32/100.

Jogos Abertos A maior preocupação do presidente do Criciúma, Ante
nor Angeloni, para a festa desta noite na inauguração dos
refletores do estádio Heriberto Hulse, é com "o tempo, pois
se chover poderemos ter prejuízo financeiro, pois a renda
não atingirã aquilo que estamos prevendo".'

.

.

O presidente do Clube lamentava ontem a tarde que "ti
vemos seis ou sete meses de tempo bom, sem nenhuma
chuva. Agora que precisamos fazer uma festa, o tempo.
ameaça estragar tudo". Ele .cornentava este assunto,
olhando pela janela de seu escritório a chuva que caía ontem
nesta cidade.

.

- Estávamos prevendo uma renda superior a Cr$ 250 mil,
o que poderia nos dar um lucro líquido de Cr$ 150 mil.
Acontece que tudo isto pode não acontecer se continuar
chovendo.

<

o lOGO
Após um treino dois toques realizado ontem à tarde no

ginásio., o técnico Jóel Castro Flores definiu a escalação do
Criciúma para esta partida, com a fixação de Tadeu na

lateral direita, Otávio com o zagueiro central, Laerte como

ponteiro direito e Adair como centro-médio. Tadeu substi
tuiu Haroldo que não atuou bem contra o Figueirense,
enquanto que Otávio jogará no lugar de Russo que viajou ao

Rio de Janeiro. Laerte substituirá Paulo Borges que ainda
não se recuperou totalmente de uma contusão na cocha, e

Adair jogará no lugar de Edson Scott, já que este'
também não atuou bem também não atuou bem contra o

Figueirense. Além destas mudanças, Joel Castro confirmou
Luizinho ao lado de Osmar no meio de campo, com Vanusa
e ficando na reserva.

- Estou esperando uma boa apresentação de minha

equipe, analisando também que o Coritilêstá muito bem
atualmente. Acho que os torcedores vão gostar muito do
nosso time.

.

- Frisou o técnico Joel Castro.
O Coritiba, por sua vez. treinando pelo gaúcho Chi

quinho, chegou a esta cidade ONtem as 20h30niin. com sua

delegação hospedando-se no ÚnioTurisrno Hotel. A grande
ausênci� do time paranaense poderá ser Pedro Ro_cha� que
ainda nao recuperou-se rnuito bem de uma contusao. Adil
son e Almir não jogarão por estare contudidos. O goleiro
Manga, contratado recentemente, também não jogará, já
que sua estréia está prevista para a próxima quarta-feira no

clássico entre Coritiba e Atlético Paranaense.
Os ingressos estão sendo vendidos em muitos pontos da

cidade. E em várias cidades da região. ao preços de Cr$ 30
para a geral, Cr$ 60 pará a arquibancada e Cr$ 100 para a

cadeira cativa. A €idade está bastante motivada para esta

partida, que poderá marcar o recorde de renda do estádio
"Heriberto Hulse.

' ., _.

-,
Os jogadores do Criciúma convocados para esta partida

não participarão de concentração-devendo se apresentar no

estádio hoje 'as l ôh, onde aguardarão a partida, fazendo um

lance rápido as l7h30min.
Em seus cartazes espalhados por toda a cidade. a diretoria

do CricUíma escl�ece que "este é o nOS5'0 primeiro passo
para ift>���g\Ctà ao Nacional: Inauguração dos refleto
res".

Caçador (Correspondente) - A partir das
l5h30m de hoje, estarão

reunidos no salão nobre da Prefeitura
Municipal de Caçador,

todos os componentes da Comissão Central
Organizadora dos XIX Jogos Abertos
de Santa Catarina, a Serem realizados

no município no período
de 21 a 28 de outubro.

O objetivo do encontro é efetuar
uma avaliação dos trabalhos

já efetuados pela CCO e estudar
a implantação de um projeto

para embelezamento da cidade.

li

I

Vela
,

,

O Departal1lento de Vela Laser e Snipe. Participam
do. Iate Clube Santa Cata- desta competição velejado
rina - Veleiros da Ilha - pro- res do Iate Clube e do
move hoje e amanhã mais (C1ti�e dos Jangadeiros, de
uma edição do Troféu Ami- Porto Alegre, reunindo
zade, com regatas para as aproximadamente 30 bar
classes Hobie Cat, Optimist, coso

O atual campeão mundial, o

austríaco Niki Lauda, teve pro
blemas com seu Brabharn, que
quebrou um eixo, prejudicando o

desempenho do campeão. Niki
tentou melhorar seu tempo com o

carro 'reserva, mas' voltou a ter

problemas, .desta- feita com o

motor e, assim. seu tempo não

passou de I m39s49/1 00. ficando
com a 12a colocação.

O argentino Carlos Reute
mann, com seu Ferrari, garantiu a

quarta posição, com o tempo de
I m38s50/l OO� seguido do francês

Jacques Laffite. com um

Ligier-Matra, com Im38s71/100.
Inscreveram-se para a prova 30

.

pilotos. mas só 260btiveram elas-
. sificação, ficando de fora da cor

rida os pilotos: Keke Rosberg, da
Filândia , com Wolf; Jochen
Mass, Alemanha, com ATS; Ru

pert Keegan, da Inglaterra, com

Surtees e Hans Binder. da Áus
tria. também corri ATS.

Q 'último dos classificados" na

26a posição. foi o suíço
Clay Regazzoni, pilotando um

Shadow. com o qual conseguiu ()

;,t.empo de Im4Is90/f<)o.

Tênis ante o mundo".

"Hoje em dia, os segundos se transfor

maram em iugar comum" , s-ontinuou Go

Iornbek, "Isto é curioso, porque o xadrez

sempre se caracterizou por ser um esporte
individual. Quando um jogador se sentava

diante do taboleiro, tinha de valer-se por si

mesmo. Agora, tem vários ajudantes a seu

redor, o que me parece repugnante" .

Golombek concluiu assinalando que
para os segundos de Korchnoi, trata-se de
uma questão de prestígio. "Em troca, para.
os segundos de Karpov, a coisa é muito

mais séria: os segundos do ex-campeão so

viético Tigran Petrosian, por exemplo-de
sapareceram do mapa do xadrez soviético

logo depois que Tigran perdeu para
Korchnoi".

Rio de Janeiro - Terá iní

cio hoje nas quadras do Tiju
caso Tênis Clube. com a dis

puta de 6� partidas em diver-

sas categorias de idade. a

.sexra etapa do circuito Sul
América de Tênis de 19n. que

.

, contará pontos para o "ran

king" brasileiro da categoria

i níanto-iuveni I e distribuirá
Uij] total de Cr$ -+X mil em

.

prêmios aos \ encedores. atra

vés do "Fundo do Tenista". A

competição prosseguirá até a

próxima terça-rei ra e con tará
com a presença dos 200 me-

-rlhores tenistas brasileiros na

faixa de idade entre 12 e IX
anos. além de dois argentinos.

Olimpíada

Blumenau (Sucursal)-
-Cerca de 3.200 atletas, re

presentando estabelecimen
tos da rede municipal e esta

dual de ensino desta cidade,
disputarão hoje a p�rti'f·élas

.. -,.,
.

",

. -- -i;H c:t�r"

8' horas, nas dependências
do

230 Batalhão de Infantaria,
a "Olimpíada Colgate de'
Atletismo", organizada pela
Comissão Municipal de Es

portes, sob o patrocínio da

Colgate e com a cobertura
do jornal "Gazeta Espór
tiva", de São Paulo. A com

petição, que em anos ante

riores, era conhecida como

'�QRha�ii9 \ �1!y�ntuds<'':', .§���
lecionará, a nív�l nacional,
os 100 melhores índices' em

cada modalidade, que dis

putarão as provas finais em

São Paulo. Em 1977, 24 es

tudantes de Blumenau con

seguiram classificação para li

a fase final. -

PÁTRIA COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS
GERAIS, em transformação para PATRIA-MILANO
�TLÂNTICA COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GE
RAIS. - C.G.C. - 84.290.097/0001-04 I

Ata da Reunião do Conselho de Adrninistraçáo da PATRIA
COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS, reali
zada em 09 de agosto de 1978.
Às oito horas do dia nove de agosto de mil novecentos e

setenta e oito, na sede social, sita à Praça Pereira de Oli
veira n.o 10, nesta Cidade, reuniu-se o Conselho de Adrrü
nistração da Sociedade reqularrnente convocaoa. O Pre
sidente do Conselho, Sr. Antonio Carlos de Almeida Élraga
deu início aos trabalhos e informou aos presentes que o

objetivo-da Reunião era o de apreciar o pedido de renúncia
do Diretor Marzio Arcari, formulado por carta" em poder da
mesa, cuja transcrição foi dispensada. A seguir, o Con
selho de Administração, por unanimidade de votos, delibe
rou aceitar a 'renúncia do referido Senhor do cargo de
Diretor da Sociedàde, aprovando um voto de agradeci
mento pelo esforço e dedicação com que desempenhou
seu, cargo. Deliberou ainda o Conselho de Administração,

.

sempre por unanimidade de votos, que o cargo ocupado
pelo renunciante permaneceria �ago. Nada mais havendo
a tratar foi encerrada 9 reunião, lavrando-se antes porém a

prese te Ata que, lida e achada. conforme foi por todos
assinada. Florianópolis, 09 de agosto de 1978. Ass.) Anto-
nio Carlos de Almeida Braga. Eriodes João BÇlttistella. Fer
nando Bruggemann Viegas de Amorim. Ivo Silveira Filho.

Moacyr Pereira da Silvá.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DO ESTREITO E SERViÇOS PÚBLI

COS

Chapecó
Chapecó (Sucursal) - A Chapecoense vai mesmo jogar hoje
à tarde no distrito de Vila Milani, município de São Domin
gos. contra uma seleção amadora, participando de uma festa
popular e para isso ganhará a importãncia de Cr$ 8.000.00.
Ontem os jogadores. da Chapecoense trabalharam em dois

períodos no Estádio Regional lndio Condá realizando ape
nas exercícios físicos, agora sob as orientações de Hélto
Oliveira e Crespo, que subistituem ao professor Jacob Belin
canta, requisitado pela prefeitura Municipal. voltando ao

Departamento de Esportes da Municipalidade. Hélio Oli
veira e Crespo exigem bastante des jogadores nos exercícios
de Circuit-training.

TOMADA DE PREÇOS N.O 780103.

AVISO

A Secretaria do Estreito e Serviços Públicos.
torna público para conhecimento dos interessados,
que até às 15:00 horas, do dia 31 de aqosto de 1978,
estará recebendo e exami nando propostas de fi r

mas preliminarmente habilitadas (§ 2.° dos artigos
127 e 131 do Decreto Lei n. o 200/07), para forneci
mente de BRINClUEDQS, DESTINADOS AOS Par

ques Infantis desta Capital.
O'Edital encontra-se afixado na sede da Secre

taria do Estreito e Serviços Públicos, <ii Rua Santos
Saraiva n.? 432.1,10 Estreito, em Florianópolis Estado
de Santa Catarina, ónde serã,o prestados esclareci
mentos 'necessários e fornecidas copias do Edital.

AUTO VI,AÇÃO SÃO CRISTÓVÃO
Ma�riz - Criciúma - Estação Rodoviária - Box 18 e 19

HORARIOS DE CRICIUMA PARA:

CaçadorPorto Alegre - Araranquá - Sombrio - Santa Rosa - Vila'Sã0
João e Osório: 1,15 - 7,15 - 9,15 -1 0,30 - 13,00 -13,15 -15,15
-17,15 -19,45 - 21,30 - 23,15.

'

Ar,aralJgl,Já: 1,15 - 2,30 - 7;15 - 9,15: 10,;:lO -13,00 -13,15-
14,30 -15,�5 -17,00 -17,15 -19,3Ó -19,45 - 23,15 - 24,00.
Tubarão: 1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,00 -14,00 -16,00 -

20,00 - 22,15 - 24,00.
Laguna:'1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - 24,00.
Florianópolis: 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,15 -14,00 -16,00 _.

20,00 - 22, 15 � 24,00, .

Tubarão a São Paulo: 9,15 � 17,00 hs. QIRETO.

Caçador (Correspondente) - Contando já com a orientação do
técnico Tonguinha, que voltou de São Paulo fazendo quatro refor
ços, a Caçadorense viaja hoje às 8 horas para Uniãoda Vitória. onde
a partir de 15 horas estará enfrentando o Iguaçu.

Tonguinha trouxe de São Paulo os meias Nivaldo e Aristeu. o

zagueiro Eliseu e o pont,.eiro dhei'to Toninho. Dos quatro somente
Aristeu n�o participou dos treinamentos esta semana porque che
gou a Caçador com o tOfnozelo direito gessado.

Florianópolis, 08 de agosto de 1978.

SECRETARIA DO ESTREITO
E SERViÇOS PUBLlCOS

Você não possui terreno! Pois agora chegou
a sua vez de ter o seu terreno na Capital do Oestê ..

A Companhia de Desenvo-Ivimento de Cha

pecá _. CODEC _ lança o Loteamento do Aero

porto "Paulo Marques": terrenos nas mais varia
das condições, 10o/� de entrada e o saldo em 24

meses, Para informações, basta dirigi r-se à Co
dec, telefones n.os 22-1088 22-1847 22-1325 22-
1967, ou com as Corretoras autorizadas:
SOPRANA Empreendimentos Imobiliários Ltda
Imobiliária e Administradora de Imóveis MAR
QUIZE
KASTELO Organizações Imobiliárias Ltda
CORRETORA CHAPECÓ
Ni Iberto Ferrari
Délc,io Weber

'AGUARDAMOS A SUA VISITA !!!

,.

AVAí FUTEBOL CLUBELOJAS \

ALMOÇO qA "TOCA"
A Diretoria do Avaí, no sentido de promover um

maior congraçamênto de sua torcida realizará sá
bado uma churrascada.
Local: Adolfo Konder
Data: 12/08/78 (sábado)
Início: 11 horas
Preço: 70,00
Na oportunidade o clube vai homenagear o avaiano
Esperidião Amin Helou Filho, Prefeito de Florianó-'
polis. .

Ingressos: na sede do Avaí ou na "Toca" até sextà
feira.

NO MELHOR
PONTO

COMERCIAL DA
,

·CIDAD_E.
,IN'FQRMAÇÕES
,FONE 22-5414
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Guarani reclama muito
do adversáríoviolenm

Os jogadores do Guaram
compareceram ao estádio
Brinco de Ouro na tarde de

. .

jogadores, fez uma pequena
advertência aos jogadores:
"Olha, o negócio aqui do do
mingo não vai ser mole e

posso garantir que eles ficarão
muito mais à vontade do que
nós, pois já estão perdidos".

O treinador Carlos Alberto
Silva, tranquilo, apenas re

lembrou que Arnaldo Cesar
Coelho tinha prejudicado' o

seu time, e que não vai alterar
o esquema para amanhã.
Mesmo sem lenon, ele asse

gurou que o Guarani irá jogar
dores na canelà e preocu- ofensivamente, embora possa
pando o técnico, proveniente perder até de I a O para garan
de um chute maldoso de To- tir o título. Mas, as maiores
ninho, ficou durante 35 minu- reclamações contra o juiz, fi
tos na enfermaria do clube, cararn por conta de lenon,
em companhia do preparador que ainda não havia se con
físico Hélio Maffia, que tinha formado em ter recebido o
dúvida sobre o aproveita- terceiro cartão amarelo:
mento do jog�dor na partida de "Olha, deu vontade de avan
amanhã. Antes do prazo de- çar no pescoço daquele juiz.
terminado pelo médico do Eu entrei na bola, todo
Guarani, Bozó deixou a en- mundo viu e o homem me deu
fermaria sorridente com um cartão, só porque o Vanusa
curativo no local atingido e caiu e os jogadores do Palmei
com a confirmação da sua es- ras foram aos gritos em 'cima
calação. Apenas com uma dele. Prá mim, ele estava mal
queixa contra Toninho: "Ele intencionado, pois não sou

entrou para me machucar pois jogador de bater em nin
estava a fim de tirar alguém de guérn".
campo junto com ele. Chegou lenon também reconheceu
até a perseguir o Mauro e o que não chegou a fazer uma
Miranda e, se por acaso ele boa partida e que o goleiro
acertasse um deles, acho até, Leão, contribuiu, e muito,
que perderia a cabeça". para que o Guarani saísse do

Maffia que conhece bem o Morumbi com a vitória: "O
Palmeiras e a maioria de seus que ele fez foi uma infantili-

ontem, apenas para revisão
médica, bate-papo com os
torcedores e rápida palestra
com Maffia e Carlos Alberto
Silva, sendo liberados em se

guida até esta manhã, quando
será realizado rápido treino
desintoxicante e recreativo,
iniciando-se em seguida a

concentração.
Bozó, que saiu quinta-feira

do Morumbi sentindo fortes

Joinville (Sucursal) - Mais um jogador do Joinville pediu a

rescisão de contrato alegando o desejo de abandonar o futebol para
se dedicar a qualquer outra atividade. Há menos de um mês o

central Pompeu entendeu-se com a direção do JEC e voltou a suas

atividades numa indústria da cidade. E no final da tarde de anteon
tem o lateral esquerdo Celso, até então dono absoluto desta posição
pediu rescisão de seu contrato, proposta imediatamente aceita sem

ônus para qualquer das partes.
Celso alegou estar disposto a abandonar o futebol e trabalhar

com o sogro, mas poucos acreditaram nesta posição do jogador
pois, apesar de sua inconstância disciplinar, faltando em vários
treinos, Celso era considerado o melhor jogador na posição atual
mente, tan.to por sua facilidade em subir pela lateral ao ataque,
como pelos cruzamentos e chutes a gol boa recuperação ao retor
nar para a defesa.

Ele chegou a Joinville há dois anos vindo de São Paulo, depois de
passar pelo Palmeiras, Ponte Preta, Portuguesa Santista e ser cam

peão pelo Santa Cruz, em Recife. Em Joinville, com o clube recém
formado da fusão entre América e Caxias, Celso teve as melhores
oportunidades e sempre foi dono absoluto da lateral esquerda. Seu
pedido de rescisão do contrato no final da tarde de anteontem
deixou muita gente perplexa, principalmente porque seu contrato
estaria em vigor até março do ano que vem com um salário que não
deve ser inferior a 10 mil cruzeiros

'

No momento da rescisão o presidente do Joinville, Waldomiro
Schutzler, como o diretor de futebol, Carlos Alberto Virmond, não
colocaram qualquer obstáculo à sua saída porque Celso, pelas
frequentes faltas aos treinamentos, estava se tornando um sério
problema. Na última punição foi descontado 40 por cento de seu

salário, além da advertência que, se se repetisse o fato, teria seu
.

contrato rescindido. Ao mesmo momento o presidente Waldomiro
Schutzler não quis falar sobre a estipulação de seu passe mas ontem,
depois de algumas reflexões, adiantou que vai girar em torno de 800
mil cruzeiros.

- "Celso - para Waldomiro Schutzler'c=
é

um grande jogador,
que pode ser encaixado sem risco em qualquer grande equipe. Ficou
dois-anos conosco e pediu rescisão de contrato. Além disso, posso
dizer que foi mais um jogador que passou pela vida do clube".

Mas o Joinville não terá qualquer problema para superar a ausên
cia de Celso pois - segundo ainda o presidente - o lateral Carlos
Alberto, emprestado junto ao Bonsucesso para reforçar o time
durante a Copa Brasil, vai assumir seu lugar. Sua compra está
praticamente acertada junto ao clube carioca e Carlos Alberto, além
de bom apoiador, tem a vantagem de também jogar na lateral
direita.

Ao mesmo tempo que Celso pediu sua saída, um empresário de

jogadores compareceu ao estádio Ernesto Schelmm Sobrinho com a

proposta de levar Néia e Celso para o Sul. Néia iria para o Caxias (de
Caxias do Sul),mas nada foi concretizado. Disse Waldomiro
Schutzler: o Joinville não tem interesse em vender Néia, pelo menos

enquanto for titular como centro avante. Mas vale repetir que não
temos jogadores inegociáveis. O treinador Marinho Rodrigues tem
a mesma opinião: "Néia é muito importante para mim e o clube só
deve pensarem negociá-lo, se for o caso, com-a contratação de outro

centro avante à sua altura".

Em Jaraguá do Sul,
o Juventus
contra o Paysandu

No estádio João Marcatto, em Jaraguá do Sul,
jogam esta tarde, às 15 horas, Juventus local
e Paysandu. O Juventus, começa a partida com

lecão, Morona, Gomes, lé Carlos e CiS0; Jadir,
Moacir e Lara;
Pelezinho, Nelo e Zequinha. O

Paysandu começa com Ronaldo, Jorge Luis, Mário
Sérgio, Boing e Danilo, Gerson, Luis Carlos
e Paulo Garça; Galego, Mosca e Mário.
A arbitragem será de Claudionor

Pereira, auxiliado por Isidoro Gonçalves e

Luis Isídro de Oliveira.

dade sem tamanho, ainda
mais levando-se em conta de

que é jogador de seleção.

Tenho certeza que se fosse
outro jogador estaria liqui
dado, mas como é o seu Leão,

tudo bem. Prá mim, ele liqui
dou com o timedo Palmeiras,
pois deixou o resto dos joga
dores com a cabeça quente.
Eu por exemplo, cheguei a re

ceber uma cotovelada de

Jorge Mendonça e um pon
tapé de Toninho. Seí que não
fiz uma boa partida, pois to

quei na bola apenas umas sete
vezes mais ou menos. Mas a

marcação cerrada que recebi
do Vanusa, acabou libertando
o lé Carlos, que teve uma ex

celente atuação, pois ficou

livre e foi justamente por ali,
comigo abrindo espaços, que
ganhamos' o jogo, além é
claro da aj uda de Leão".

No lugar de Zenon, Carlos
Alberto Silva já confirmou o

ex-juvenil Manguinha. que
segundo Zenon, tem condi
ções até de render mais para o

time do que ele: "É verdade.
Se trata de um bom jogador e

vocês poderão comprovar
mais tarde o que estou di
zendo. Acho que quem sairá
mesmo prejudicado é o Pal
meiras, pois' além do Leão.

Textos de Mauro Pires, enviado especial
a Campinas e São Paulo

Para Zenon, o Guarani já é campeão brasileiro. _

não terá Pires, hem Toninho.
ao passo que no Guarani,
apenas eu ficarei de fora, mas

o posso time é deonze joga
dores e não joga em função de

apenas um. Volto a repetir o

que já disse para todo mundo.
Este título, ninguém tira do
Guarani. de jeito nenhum.
Pra mim, já considero o Gua
rani como campeão brasi
leiro. e merecidamente".

Palmeiras não pedirá uma

liminar à justiça comum para
que possa escalar os suspensos
Leão, Toninhoe Pires. É uma

decisão do presidente Bricio
Pompeu de Toledo, uma ma

neira de desmentir os boatos
causados por um torcedor que
anteontem à noite, após o

jogo, telefonou para rádios e

jornais falando como membro
do departamento jurídico do

O ESTADO -.12 d: agosto de 1

No Palmeiras, acusações
. .

ao árbitro e à CBD
clube e prometendo conseguir
um mandado de segurança
para colocar em condições le
gais os jogadores:

- Se enviamos nosso pro
testo à CBD pela atitude do
Inter em recorrer à justiça
para escalar Falcão, seríamos
os últimos a adotar este tipo
de saída, pois seria um ato de

desrespeito às leis esportivas,
além de uma grande indisci
plina; dizia o presidente.

Apesar da derrota de quinta
e a eminente perda do título, o

Palmeiras viveu ontem um dia
calmo, principalmente por
que Jorge Vieira demonstrou
uma certa despreocupação
por tudo o que tinha aconte
cido no Morumbi e também
devido"á ausência de Leão que
não .cornpareceu ao Parque
Antártica porque fora dispen
sado pelo técnico para des
cansar na fazenda de um

amigo no interior de São
Paulo. Toninho também não

.

apareceu no clube, embora
não tivesse autorização para
viajar �. Florianópolis, onde
seguiu ontem pela manhã, se

gundo algu ns , jogadores.

Quem estava um pouco exal
tado era o diretor Arnaldo Ti
roni: "Será ridículo jogarmos
em Campinas. num estádio
para apenas 28 mil pessoas. A
CBD tem que entender que
não estamos mais em regime

amador e que esse negócio de

orgulho de uma cidade não
'existe mais. Essa baderna pre
cisa acabar. E só irá terminar
no dia em que os cartolas se

conscientizarem de que a polí
tica não deve tomar conta do
futebol, como vem ocor

rendo".

Jorge Vieira, sentado nas

escadarias do vestiário, no

meio de mais de uma dezenai
de repórteres, se mantinha
tranquilo ao responder às
perguntas e só perdeu a ca

beça com um deles, quando o

setorista lhe disse que o Leão
havia se dirigido a ele com

dedo em riste. Aí o técnico se

transformou e q ueríapartir
para a briga, mas foi coisa
momentânea. Depois voltou
ao normal;

Para o técnico, o Palmeiras
ainda tem chances de conse

guir o título, pois acha que a

derrota do Morumbi não irá
tirar o entusiasmo' dos demais

jogadores e do espírito de luta

que caracteriza a equipe do
.Palrneiras: "Estão dizendo
que a decisão foi esvaziada
com as ausências de Toninho,
Leão, Pires e lenon. Para
mim e para os nossos jogado
res, existe muita motivação e

estamos otimistas num bom
resultado em Campinas.

A derrota para o Guarani,
em parte, foi atribuída ao go-

Figueira tenta recuperação com o Inter
Na véspera do jogo contra o

Internacional, o técnico Lauro
Búrigo viu se confirmar suas

suspeitas sobre o condiciona
mento físico do meia Newton
Braga que, durante o rápido co

letivo apronto de ontem à
tarde, sentiu uma fisgada na

parte posterior da coxa direita e

provavelmente ficará fora da
partida, dando seu lugar a Do
vaI. Este foi o segundo pro
blerna inesperado que surgiu
durante a semana, já que jail
ton, que vinha jogando como

centro-avante titular, está irn
pedido de comparecer aos trei
namentos pois terminou sua li
cença na Celesc e até, o mo

mento a direção do clube ainda
não conseguiu solucionar este
problema. Em seu lugar, on

tem, foi confirmado Flexa.
A DÚVIDA

O problema físico de New
ton Braga, que na véspera era

acusado por Lauro Búrigo de
ser um jogador sem boas con

dições e gerou um princípio de
desetendiment� entre o téc
nico e o preparador Jailson Coe
lomb i, surgiu quase ao final do':
coletivo-apronto realizado

.

ontem à tarde no Scarpelli.
Pela manhã, o jogador partici
pou normalmente dos traba-

,

lhos técnicos orientados pelo
treinador mas, durante o cole
tivo, ele sentiu uma fisgada na

parte posterior da coxa, pas-

Flexa, opção para um time mais ofensivo

sando -a fazer testes sob a su

pervisão de Jailson Colombi e

do acadêmico Abel do Rosário..

partamento �édico ãcredite
em sua rápida recuperação, o

preparador está alarmado:
- A verdade é que treina

mentos não faltam a ele, jâ que
sempre faz os trabalhos nor-

Mas, estes não serviram para a

decisão se ele joga ou não, e

embora o responsável pelo de-

Avai' em RIO do Sul,

malmente e inclusive treina a

mais com pesos, na sala de
musculação. A questão é que o

organismo dele é fraco, e seu

caso parece mais viável para
uma recuperação plena se for
submetido a um tratamento
clínico. I

Assim, se Newton Braga não
se recuperar, seu substituto.
será Doval, cujo maior pro
blema é o fato de não ter trei
nado no time principal mais de
10 minutos (ontem), durante as

últimas duas semanas. E, este
também é o problema de Flexa
que, apesar de muito esforçado

, na equipe titular, não está
tendo o mesmo aproveita
mento dos treinamentos recen

tes que participou na equipe
reserva. Ele está animado com

a perspectiva de começar jo
gando, o que não lhe acontece
há algum tempo, mas garante
que a falta de oportunidades
mais seguidas é queo faz per
der um pouco O' ritmo:

- A questão é que, acho, de
veria treinar entre os titulares
ao menos alzumas vezes, para

.

- -nâo ficar desambientado.

quando surge uma chãiiCe
como esta. Mas, se'-acho que
posso não conseguir render o
máximo possível nesta partida,
ao menos fico muito satisfeito
por ser lançado na minha posi
ção, que é a de centro-avante.
ESTíMULO

Na partida desta tarde, a in
tenção dos jogadores e do treí
pdor é a conquista de uma vi
Kiria, que daria ao Figueirese
'dois pontos fundamentais para
a tentativa de se classificar; já
nesta fase, para o hexagonal
final do campeonato. O elenco
e Lauro Búrigo, no entanto, não
consideram fácil o compro
misso contra o Internacional,
que segundo o último Ué um Brusque e Mafra (Sucursal
adversário muíto difícil, como e Correspondente) - A carn

é a grande maioria que disputa panha do Carlos Renaux neste
o campeonato". Os dirigentes campeonato, a cada dia está
também pensam assim e por mais ameaçada pelo crescent€
isso a junta vai esta manhã ao interesse de seus principais jo
ScarpeUi para distribuir vales e gadores em deixar o clube. A
se apresentar aos jogadores. diretoria, contudo, não está co-

locando impedimento para queÀ tarde, todos. esperam que a os descontentes saiam, desde
torcida compareça no Scar- que seus passes rendam um bom
pelli, para acompanhar desde a dinheiro ao clube. E agora, de
preliminar, entre os' juvenis e o pois de entendimentos com o
Guarani de Imaruí, amistoso técnico Hélio Oliveira, está pro
que começará às 13 horas. Para gramado o crescente aprovei
o jogo contra o Internacional, tamento de juvenis no time, en
que começa às 15 horas, o time quanto os profissionais procuestá escalado com Noslen, ram encontrar clubes interessa
Pinga, Paulo Roberto, Casa- dos na aquisição de seus passes.grande e Zé Maria; Beto Ca- O zagueiro Pim, inclusive, foi
reea, Mosca e Doval ou New- o primeiro-a se acertar lcom
ton Braga; Sebinho, Flexa e outro clube, o Comercial de Ri
Adelmo. No banco de reservas, beirão Preto (SP), para onde foi
estarão Beto, Márcio, Djalma, em testes, recentemente, o
Terezo e Gilberto. A arbitra- ponta Valares, que agora pode
gem da partida será de Al�n irparaoJuventudedeCaxiasdoGiovanni Abreu da Silva, auxi- '

Sul (RS). Outro que deixou o
Iiado por AlécÍo da Silva e Osni Renaux foi o ponta Luis Carlos,
José de Souza. que se acertou com o Pelo-

tas(RS), onde esteve também
Ferreira. A direção, no entanto,
mesmo estando satisfeita pois
ganhou 100 mil para liberar
Pi.n, que ganhar um bom di
nheiro é com a saída do lateral
Lico, que interessa ao Interna
cional de Porto Alegre e ao Ba
hia. Seu passe está estipulado
em 800 mil. Outro que leve

passe estipulado é meia Paulo
Sérgio, que custará 250 mil ao

Curitiba se este clube quiser
comprá-lo. Tonho, que está le
sionado, também poderá sair,
par a a Portuguesa Santista.

Outro que desfalca o time
hoje, no jogo contra o Operário,
às 20h30m, é o meia juvenil
Egon Luis, que foi à Florianó
polis participar de um encontro
de jovens cristãos. O time está
escalado com Dilon, Lico, Bob,
Coral e Almir; Reinaldo, Paulo
Sérgio e Ademir; Jair, Pepe e'

Niltinho.
O Operário, que aprontou
ontem pela manhã para o jogo
de hoje, está ·desfalcado, para
este jogo, de Carlão (sem condi
ções de jogo) e Marinho (sus
penso com três cartões amare

los). Mas, em compensação, o

técnico Leocádio Consul con

tará novamente com Menga e

Paulo, que se reconciliaram
com a direção. O time para
hoje, tem apenas uma dúvida,
na ponta esquerda, entre Rus
sinho e Luis. A equipe forma
com Alcione, Bonim, Osvaldo,
Pão Velho e João Carlos; Ne
linho, Menga e Paulo; Chi
quinho, Catarina e Luis ou Rus
sinho. A arbitragem deste jogo
será de Celso Bozzano, auxi
liado por Raul Duwe e José
Marques.

sem muito treino

leiro Leão, na opimao ae
Jorge Vieira: "Foi um erro que
ele cometeu e se arrependeu
depois, no ônibus, pedindo
desculpas, chorando. Não vi o

lance, mas soube através do
Leão, que o juiz estava Com
marcação em cima dele e que
havia lhe dito no intervalo que
o expulsaria".

Quem estava também' abor
recido era Marinho Perez:
"Depois que o almirante disse
que torcia para o Vasco e que
nesta decisão, está torcendo
para o Guarani, não se pode
mais duvidar de nada". Ma
rinho ainda fez outras denún
cias, afirmando a éxistência
de um complô para 'dar o tí
tulo ao time de Campinas..

O técnico ainda tem uma
dúvida para escalar o time que
irá enfrentar amanhã o Güa.
rani: Beto Fuscão ainda não
foi liberado pelo médico Mi
guel Dias Jorge e, se não tiver
condições, Jair Gonçalves
será o central. Hoje pela
manhã, Beto fará um teste e o
médico acredita na sua. recu

peração.

No lugar de Toninho, Jorge
Vieira já confirmou Escu
rinho e no de Leão, atuará o

ex-juvenil Gilmar, com ape
nas 20 anos e a experiência de
ter jogado, até agora, cinco
vezes com a camisa do Pal
meiras.

�Renaux
�----ESTADUAL----------------------------------------------------------------------------------------------------------�

Joinville rescindiu
contrato de Celso.

Por indisciplina?

Sem Linha e Lourival, com

apenas um coletiv� durante a

semana o Avaí enfrenta hoje à
trde, às 15 horas, no estádio
João Krieck, em Rio do Sul, ao

Juventus, quando estará ten
tando sua segunda vitória nessa

fase do estadual.
,

O treinador logo após o jogo
do último domingo contra o

Paysandu, criticou o elenco e

viajou à Porto Alegre para con

tratar um ponteiro direito, Re
tomou'somente na quarta-feira

'

passada trazendo Sérgio Davi,
mas em compensação os joga
dores não realizaram treinos
coletivos para corrigir as defi
ciências que foram levantadas
pelo técnico. Os jogadores so

mente puderam treinar coleti-
.

vamente na quinta-feira sob a

orientação de Áureo, quando o

time demonstrou sensíveis de
ficiências na meia cancha.

Com a ausê�cia de �urival
e Linha, o elenco titular caiu
muito de produção e nessas

condições a equipe viaja para
Rio do Sul. De qualquer forma,
Sávio está muito confiante,
numa boa atuação contra seu

ex-clube e espera marcar os es

perados gols:
- Eu estava aguardando

essa' oportunidade de jogar
pela primeira vez contra o Ju
ventus, ainda mais porque eles
me dispensaram não acredi
tando no meu futebol. E

-

quando um- jogador é dispen-

sado por um clube sempre fica
magoado e por isso quero fazer
gols para mostrar prá eles como

erraram ao me liberar.
Apesar do time só ter trei

nado uma vez nessa semana, o

centroavante está satisfeito
porque Àureo mandou éle
jogar como gosta, ou seja, "bem
na frente e no meio dos zaguei
ros". E Zé Paulo que sairá jo
gando na ponta esquerda, de
pois de ficar três partidas fora
dos titulares, com oito gols con

tinua sendo o goleador do Avaí
e também acha que fará uma

boa partida:
.

- No único. treino que fize
mos o Áureo resolveu me colo
car na ponta esquerda. E acho
que vaí dar certo porque joga
rei mais encostado no Sávio e

tentando chegar ao gol.
Mas o coletivo apronto apre

sentou uma séria deficiência
'pela ala esquerda, mais preci
samente na meia cancha, e o JUVENTUS
grande sacrificado foi Cacá O Juventus já está escalado
que sofreu várias investidas para enfrentar ao Avaí hoje à
pela lateral do time reserva. tarde, pois Oswaldo Martins
Para o lateral esquerdo, no en- confirmou que sairá jogando
tanto, não significa que por seu com Renato, Saulo, Baio, Pe
lado o Juventus possa eompli- drão e Léo; Arnaldo, Paulinho
car as coisas para o Avaí: e Betinho; Jair, Valdeci e To-

.

- Realmente o nosso time ninho. A direção do Juventus
custou muito para acertar na está{ esperando um grande
meia cancha.A gente não salii� comparecimento da torcida
quem era o ponteiro ou meia . porque será a primeira vez que
esquerda, se o Tadeu ou o Ota- Sávio jogará contra seu ex-

.- cílio, mas, felizmente, no de- clube e no qual seformou para
correr do treinamento acerta- o futebol.Sâvio contra seu ex-clube, pela primeira vez

mos e melhorou o meu setor.
Cacá ainda se mostrou muito

preocupado com a campanha do
Avaí nessa fase do estadua!.:
"Nossa intenção era não perder
nessa etapa do campeonato e

acumular pontos, mas as coisas
não andam bem".

Ontem o treinador não com

pareceu ao Adolfo Konder e

Dacica somente comandou um

recreativo pela manhã para de
pois dispensar os jogadores até
o momento da viagem à Rio do
Sul, que deverá ocorrer hoje
pela manhã. No entanto, no

final da tarde de ontem, Áureo
confirmou a equipe titular, que
deverá sair jogando com Zé Ca
los; Orivaldo, Marcos, Chico
Botelho e Cacá; Souza, Tadeu e

Jean; Otacílio, Sávio e Zé
Paulo. A arbitragem é de Fran
cisco Simas, auxiliado por Ed
valdo Coelho e Walmir Benzi.

continua

Rerdeildo
os melhores

jogadores
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S�ana do Meio Ambiente
BI�U ( Su cursal)-Após o ciclo de palestras sobre o meio

ambiente levado a mais de 15 escolas da rede municipal de

ensino, pelo 'professor e assessor de meio ambiente da Prefei

tura de Blumenau, Alceu Natal Longo, durante a Semana de

Meio Ambiente, a AEMA volta a rede de ensino do município
com um áudio visual denominado "Preservar para Viver",
mostrando aspectos de nosso meio natural e o que o homem

tem de fazer para não exterminá-lo.

Durante o primeiro ciclo que precedeu o concurso de carta- '

zes sobre meio ambiente, Longo conseguiu fal.ara mais de

P�()!) mil alunos. Agora, !,sta segunda faSll do programa, que

segundo ele, é mais interessante pelo material a ser apresen

tado, a AEMA espera poder terminar seu trabalho antes do dia

21 de setembro, quando se comemora o Dia da ,Arvore.
Mostrando a criança os aspectos positivos da preservação, as

i õormas existentes para não .extermínar com o meio e como

proceder este trabalho, Alceu Longo, acredita atingir inclusive
os pals e pessoas chegadas à criança. "Isso porque, geralmente,
tudo o que ela ouve e vê na escola é transmitido ao lar e ao

círculo de amizade que a cerca fora do periodo de aulas",
concluiu Alceu Natal Lollgo:. .

Câmara terá novà sede

São Bento do Sul (Correspondente) - A Câmara Municipal de
São Bento do Sul vai inaugurar oficialmente no próximo dia 18 suas

novas instalações, localizadas junto ao antigo prédio que até o

último ano serviu como prédio da Prefeitura Municipal. Ó prédio,
que é um dos mais antigos da cidade, çonstruído no final do século

passado, sofreu completa remodelação em seu-piso superior, com
. uma ampla sala que servirá para reuniões, secretaria e espaço para

funcionamento de comissões técnicas.

Treinamento sobre Qualidade
BI�enau (SucursaD- o curso de "Treinamento em Sis

tema de Garantia de Qualidade Padronizada" dirigido a direto

res ou gerentes industriais de controle de qualidade, gerentes
de marketing e universitários terminou ontem, concluídas as

30 h/aula ministradas por engenheiros pertencentes ao I�CJ
- Instituto de Fomento e Coordenação Industrial e ao CTA -

Centro Tecnológico Aeroespacial.
A Associação Catarinense de Controle de Qualidade e o

Instituto de Planejamento e Processamento de Dados da Fun

dação da Região de Blumenau coordenam o curso e segundo
Femando Ribas Cuimarães, coordenador dos Círculos de Con-,

trole de Qualidade da Artex, "os principais objetivos desta

promoção foram de' introduzir nas empresas um sistema de

garantia da qualidade dos padrões a elaboração de um manual
de garantia de qualidade e ainda criar na comunidade uma

consciência da qualidade do produto".
Participam do curso 23 treinandos, representantes de nove

empresas catarinenses; Artex, Carrocerias Níelsen, Cremer,
Eletro Aço Altona, Eletro Motores WEG; Hering, e Teka. Par

ticipam ainda quatro universitários - como ouvintes com

quatro semestres cursados.

Mobral dinamiza atuação
São Bento do Sul (Correspondente)-O Mobralem São Bento

do Sul, vem dinamizando gradualmente seu campo de atuação,
sendo que_para o corrente semestre dentro da programação estabe-

• lecida, vários cursos de primeiros socorros, enfermagem, corres-
_

pondente comercial e auxiliar de escritório, serão realizados.
Um dos mais importantes programas dolvlobral, também deverá

ser implantado ainda no corrente ano em São Bento. Trata-se do

Programa de Educação Comunitária para o Trabalho - PETRA,
enquanto que o Programa de Educação Comunitária paraa Saúde

PES, vem funcionando de maneira eficaz, contando com a colabo

ração do Departamento de Bem Estar Social da Prefeitura Munici

pal.
Dentro da programação estabelecida, figura a participação de

São Bento do Sul, no 4° EMOBRESC - Encontro do Mobral de

Santa Catarina, a ser realizado dias 29 e 30/09 e 1° de outubro do

corrente ano em Campos Novos.

Pértcles Prade lança livro
Blumenaú (Sucursal) - O professor, advogado e escritor cata

rinense Péricles Luís de Medeiros Prade conferência hoje às

20 horas no Teatro Carlos Comes sobre os aspectos processuais
fundamentais decorrentes do novo sistema penal, encerrando

a II Semana de Estudos Penais.
A semana foi promovida pela Faculdade de Direito de Blu

menau, através de seu Departamento-de Ciências Criminais' e

pelo diretório acadêmico Clóvis Bevilácqua. Os problemas
atuáis da Criminologia foram discorridos ontem à noite pelo
promotor em São Paulo e professor Nelson Pizzoti Mendes.

Coca Cola terá festival

Pinhalzinho (Sucursal de Chapecó) - O Rotaract Clube desse

ll)unicípio está programando o. Terceiro Festival Regional da
Coca-Cola. O festival ocorrerá no próximo aia 26 e reunirá cinco
mil visitantes, segundo estimativas dos organizadores. O salão pa
roquial da cidade será o local e "Los Cometas" o conjunto que
animará o FRCC:

'

'Projetos industriais têm curso

Blumenau (Sucursal) - Começa segunda feira às 13h30m, no

pequeno auditório da Sociedade Dramático Musical Carlos
Gomes, o curso sobre "Coordenação de-Projetos Industriais",
patrocinado pela Associação dos Engenheiros de Petróleo, do
Rio de Janeiro. '

'

O objetivo do curso é a análise de conceitos e técnicas utili
zadas para implantação de projetos novos ou expansões, in
cluindo considerações gerais sobre organização, planeja
mento, contrôle de custos, contração de serviços, aspectos es

pecíficos das atividades ligadas a engenharia de processos e

detalhamento, compra e inspeção, construção civil e monta
gem eletromecânica.

Coral Infantil em Tubarão

Itajaí (Sucursal) - O coral infantil- "Pequenos Cantores do Sesi"
mantido pelo Serviço Social da Indústria desta cidade, participará
hoje às 20 horas na cidade de Tubarão, do Terceiro Encontro de

Corais, promovido pelo Departamento Regional do Sesi
Os Pequenos Cantores do Sesi desta cidade, pertencem a um

grupo formado r.ecentemente tendo feito até o momento, cerca de
,

cinco apresentações. Os participantes incluem-se na faixa etária de
10 a 13 anos, sendo em sua maioria, alunos da Escola Básica Pedro
Páulo Philipe,

Em promoção realizada na Sociedade Recreativa e Cultural da

Fazenda, o Sesi escolheu a rainha da indústria de 1978, cujo con

CUrso foi vencido por lvaldete Caminada, representando as Indús-
'

trias Eletromecânicas Brasileiras S.A. - Inebrasa.
A representante de ltajaí deverá agora participar do concurso em

âmbito estadual a ser desenvolvido no próximo mês em Florianópo
lis no Ginásio Charles Edgar Moritz.

,

QUgndt autoriza canal de TV em ChaDecó
Brasília (Correspondente) � Foi assinado ontem em Brasília,
o contrato de concessão de um canal de televisão para Chapecó, '

entre o Ministro das Comunicações, Euclides Quandt de Oli
vieira e representantes da TV Cultura.Canal 6, de Floriàn'ópo
liso A estação, que funcionará como o Ca�aI12, deverá entrar

no ar
dentrõ dos próximos seis meses � possivelmente será chamada
TV Chapecó.

Ontem em Brasília, o Prefeito Milton Sander visitou a Câmara,
dos Deputados. Com os prefeitos de Palmitos, Mondai, Caibi,
o deputado João Linhares e o presidente da Câmara de Verea

dores de Chapecó, Sander manteve uma audiência com o Gene
ral Moraes Rego, Ministro Cheve da Casa Militar, onde pedi-

I ,
.

ur:ram___ maIOres
,

rec -

sos para os municípios' da faixa de fronteira e apoio para a,

implantação de várias rodovias federais na região.
Hoje a comitiva catarinense visitará as instalações do Grupo

Diomicio Freitas, em Goiania e Anapolis.
'

Na. segurl<:l_a-feira Sander debaterá _com os técn.icos do

CNPU - Conselho Nacional de Regiões Metropolitanas e

Política Urbana - o contorno da cidade de Chapecó. A tarde

fará entrega do projeto' para implantação de um núcleo de

produção de hortifrutigranjeiros ao diretor do Banco Central.

No dia seguinte manterá audiênciacom o Ministro da Agricul
turá

_' .

soli
citandõ-a liberação de recursos da ordem de Cr$ 5.434 milhões
do Fundo de Apoio ao. Desenvolvimento Social para constru

ção de 43 escolas de I ° grau.
No dia 16, às 18 horas será recebido pelo General João

Baptista Figueiredo, quando integrará a comitiva de prefeitos
gaúchos e catarinenses, que reivindicarão a construção da ro

dovia BR-480, que ligará Erechim a Chapecó. Na oportuni
dade, Sander convidará o General Figueiredo para visitar Cha

pecó em setembro deste ano durante a Segunda Convenção
Estadual de Clubes 4-S. No dia 17, Sander retornará a Cha

pecó.

Chapecó inicia h-oje comemoração
, ,

do 610. ano de sua emancípaçâo
Chapecó (Sucursal) - Cha

pecó inicia hoje as comemora

ções pela passagem do 61° arn

versário de emancipação polí
tica do município. A programa
ção prevê várias solenidades
entre as quais a inauguração da

rodovia pavimentada
Chapecó-Goio-En e a implanta
ção do distrito industrial:

Hoje à noite haverá sessão so

lene no distrito de Itaberaba,
seguindo apresentação da

Banda Militar e da Associação
Coral de Chapecó. Amanhã na

Escola Básica de Sede Trentin e

dia 14 em Cordilheira Alta, a

programação se repetirá.
Na terça-feira, o secreráriojío

Oeste João Valvite Paganella
fará um pronunciamento nas

emissoras de rádio, assinalando
os quinze anos de criação da

quela secretaria. No mesmo dia,
o presidente da Companhia de
Desenvolvimento de Chapecó,
Ivan Bertaso concederá en tre

vista coletiva \ imprensa anali-

próprio de energia. A cidade
está perto de um colapso.

Perto de um colapso
total Canoinhas

reclama da energia
Canoinhas - Os constantes

cortes de energia elétrica - al
guns com até três dias de du
ração ininterrupta - para
lisa-
ram novamente ontem toda a

indústria e parte do comércio'
de Canoinhas. A energia
sumiu às 10 horas da manhã
de ontem e não havia sido res-

'

tabelecida até à noite, devido
a explosão de isoladores nas

linhas da Celesc. Grandes in
dústriàs de papel paralisaram -

suas aitivdades com prejuízos
ainda incalculáveis. Todas

operam com processos que
não admitem a faltade ener

gia, como é o caso de cinco

grandes indústrias de com

pensado que tiveram grandes
quantidades de material inuti
lizado nos próprios fornos de

secagem de colas residuais.

Ontem os bancos fecharam
suas portas porque todo o ser

viço de telex voltou a inativi
dade e todo o processamento
de contas teve que ser enviado
até Curitiba. Os frigoríficos
também alegam grandes pre
juízos com a decomposição de
carne frigorificada. Os hospi
tais suspenderam toda a pro
gramação de operações cirúr

gicas e os doentes graves estão
sendo removidos para outros

municípios próximos. O
único serviço em funciona
mento é da Telesc, isto porque
a empresa possuí um gerador

Motoristas
comemoram

o dia de seu

padr,oeiró
Itajaí (Sucursal) - Cerca

de mil motoristas são espe
rados hoje e amanhã nó
Bairro Cordeiros, nesta ci
dade, onde se realizará a

tràdicional Festa de São
Cristóvão, realizada,
anualmente, com procis
são da imagem do pa
droeiro e benção aos veícu
los.

Como parte dos prepa·
rativos aos festejos foi rea

lizada ontem na igreja lo

cal, uma missa na intenção
de todos os motoristas, ce

lebrada pelo Padre Egidio
Bertoti.

Para hoje a programa
çãó prevê, a-partir das 17
horas, movimento de bar
raquinhas na Praça da Ma
triz e às 19 horas missa.

Amanhã haverá às 6
horas alvorada e salva de
21 tiros, às 7 missa na in

tenção da Comissão Orga-
, nizadora, as 9h30m missa

solene, cantada pela Asso

ciação Coral Santa Cecília.
As 13 horas haverá pro

cissão pelas ruas Guana

bara, Reinaldo Schmitau
sen e São Cristóvão.

O presidente da Associação
Comercial e Industrial de Ca- Prefeito Gazaniga
noinhas, H ii ton Ri tzmann Itajaí ( Sucursal) Com a finalidade de profissionalizar o menor
disse ontem que no dia 31 de abandonado e carente de recursos, a Prefeitura local através da
julho a Ceiesc mudou o trans- Secretaria do Bem Estar Social, iníciou ontem a elaboração do
formador que serve o municí- ante-projeto para a construção do Centro de Treinamento do
pio aumentando a capacidade Menor Abandonado, no Bairro de Cordeiros.
de geração de 60 para 138 qui- O Centro Profissionalizante será edificado numa área de

decidiram ontem durantelowatts. Isto provocou a 2.200 metros quadrados, cedida pela companhia de Desenvol-
d reunião da entidade no muni-queima ou explosão de to os vimento e urbanização de Itaja-i-Codesi - e terá um currículo

os isoladores que não supor- diverso, constando de atividades profissionalizantes simples, cípio de Arroio Trinta, redigir
taram a quase triplicação da visando o encaminhamento do menor para uma qualificação um documento que será en

carga de energia. No dia IOde profissional Q que pernutrra o aprovértarnento de sua mão de tregue ao Secretário da Fa
agosto todo o município ficou obra em variadas atividades de produção. zenda, Ivan Bonato, para que
10horas sem energia e no final A unidade profissionalizante contará, com salas especiais estude novos critérios para o

.da semana passada um único para atividades artesanais tapeçaria, trabalhos múltiplos, bi- _. ICM e seu retorno aos muni-corte de energia' inicioü" na
•

blioteca�-�alão comunal, refeitório, copa, cozinha, almoxari
sexta-feira e foi até domingo. fado, e uma unidade medico-farmacêutica, destinada ao aten
Umnovo corte ocorreu às 10 dimento do sétor de saúde.,
horas da manhã e não havia Contará ainda com uma área livre de mil metros quadrados
nenhuma .perspectiva de destinada a desenvolver projetos de horticultura e ajardina
quando o abastecimento seria mento e uma área coberta de seiscentos metros quadrados
restabelecido. destinadaa uma quadra de esportes polivalente, .

Ritzmann disse que a Celesc Se�undo o prefeito Gazaniga o projeto está orçado em Cr$ 2
procedeu a alteração da carga milhões e 239 mil, estando previsto também a aquisição de
de energia sem fazer antes um equipamentos que absorverão recursos da ordem de 529 mil',
estudo da especificação téc- destinados-a execução das tarefas internas viabilizando o pro
nica dos isoladores. Acentuou jeto de educação profissionalizante, que abrigará cerca de 100
que, na condição de presi- menores carentes de cada etapa.
dente de um importante órgão ASILO
de classe do município, fez vá- O prefeito Amilcar Gazaniga informou também que a Secre
rios apelos ao vice- taria do Bem Estar Social deverá proceder nos próximos dias a

governador, a presidência da execução de um projeto de ampliação do Asilo Dom Bosco
Celesc tanto em Florianópolis desta cidade, construindo anexo ao atual edifício, um pensio
como no setor de Joinville. . nato que se destinará ao atendimento de pessoas idosas com

Todos prometeram substituir satisfatórios recursos economicos e que não possuem local de
os isoladores, mas nada foi moradia.
feito ainda apesar da pro- Disse o prefeito que "para a execução desta obra, queremos
messa ter sido feita há lO dias. contar com a colaboração da comunidade.

sando as atividades, planos e

projetos desenvolvidos no pn:
meiro de existência da Codec.

No pia 18, o Governador es

tará na cidade-inaugurando o

Centro de Saúde de Chapecó e o

sistema de abastecimento e tra

tamento de água da Casan, A
tarde presidirá a inauguração
do trecho Chapecó-Goio-En, da
rodovia BR-480. A noite assina
lará o protocolo de intenções
para implantação do distrito in
dustrial de Chapecó. No dia 19,
na Escola Básica de Sede Fi

gueira haverá novamente apre
sentação do coral e da banda
militar com a projeção de fil
mes. As 21 horas o Governador
inaugurará a rede elétrica rural
do distrito.

No dia 20, pela manhã terá

lugar na Avenida Getúlio Var

gas a rua de artes e desenhos
infantis. As 11 horas será entre

gue ao público a Escola Reunida
de Praia Bonita. No dia 24,
quinta-feira será inaugurado o

sistema de rádio farol e a casa do

Menores
terão
ce,ntro de'
treinamento
em.bairro
de Ita;aí

aeroporto Serafim Bértaso. A
noite também 'serão inaugura
dos a rede de eletrificação rural
de Linha Cachoeira e a quadra
de esportes da localidade.

No dia 25, dia do aniversário
do município haverá hastea
mento das bandeiras e missa so

lene na Catedral Santo Antônio
às 8,30 horas. Em seguida será

inaugurado o monumento da
praça Coronel Bertaso e o pri
meiro trecho asfáltico do Pro
grama Ordinário de Pavimenta
ção da rua Fernando Machado.
As 15h30min, a Associação
Chapecoense de Futebol estará
disputando uma partida de
honra com o Internacional de
Porto Alegre, no Estádio Indio
Condá. A noite terá início no

Ginásio de Esportes Ivo Silveira
o Campeonato Estadual de Vo-
leibol.

.

A Câmara de Vereadores fará
sessão solene às 20 horas e às
20h30 min haverá entrega de
certificados às participantes dos

Prefeitos

protestam
contra os

critérios

do ICM

Caçador (Correspondente)
- Os 10 prefeitos de municí

pios que compõem a região da

Associação dos Municípios
do Alto Vale do Rio do Peixe,

cípios nos índices desejados.
Mesmo com a exposição feita

pelo assessor da Secretaria da

Fazenda, Cyrillo Correa, os

prefeitos ameaçaram não
mais fazer o movimento eco

nômico do próximo ano se o

Governo não promover um

urgente reestudo nos critérios
de fixação das cotas de re

torno aos municípios. O 'do
cumento conterá também a

assinatura do presidente da

Amarp, Reno Caramori, pre
feito de Caçador e um dos que

\
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OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS
Centro Comercia!

<-..
: 7r _..>Aderbal, Ramos d;: Silva, conjunto,208, fone 22·4·!

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA VETERINÁRIA

CHAPA (s) REGISTRADAS PARA ELEIÇÁO DE CANDIDATOS A PREENCHI
MENTO DOS CARGOS DA DIRETORIA EXECUTIVA E DO CORPO DE CONSE
LHEIROS E SUPLENTES DO CRMV, PARA O TRIÊNIO 1978 a 1981.
Conforme o disposto nos artigos 14 e 1::: da Lei n.? 5.517 e na forma do Capítulo III
do Regi menta Interno deste GRMV, apro. ado pela Resolução n.o 011, de 10/1 of
1969, a (s) chapa (s) abaixo transcrita (s) foi (foram) registrada (s) por deferi
mento, "ad referendum" da DSI do MTb, do limo. Sr. Presidente do CRMV.

CHAPA n.O 1
Processo CRMV 2 N.o 213, 1978

Presidente: NEREU CORRÊA CRMV 2
Vice Presidente: OUCES QSMAR SANTINI CRMV 2
Secretário Geral: RONI TADEU N. BARBOSA CRMV 2
Tesoureiro: AGUINALDO SCHEFFER CRMV 2

CONSELHEIROS:
1 - RQMUALDO GU RAK
2 - ASSIS ROBERTO DE BEM
3 - EDÉSIO JACO BRANDAUSE
4 - JOÂO'ROMÁRIO CARVALHO
5 - FERNANDO ANTONIO M. FIGUEIREDO
6 - GILBERTO AMORIM SOUTO

CONSELHEIROS SUPLENTES:
1 - MARIO KASUO SHINIKI
2 - CELSO ALVES RODRIGUES
3 - JOSÉ CARLOS ABILHOA
4 - WALDÉMAR BUBNIAK
5 - SILVINO NUERNBERG '

6 - PAULO CESAR RODRIGUES DUARiE

N.o 0059
N.o0141
N.o 0209
N.o 0019

CRMV.2
CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2

N.o 0026
N.o 0193
N.o0179
N.o 0069
N.o 0185
N.o 0063

CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2
CRMV 2

N.o 0076
N.o 0378
N.o 0314
N.o0177
N.o 0468
N.o 0469

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en

dereços a mim fornecidos, 'ou por recusarem a tomar ciên
cia, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Ofício

para serem protestados contra os responsaveis dentro do

prazo legal os títulos com as seguintes características:

Np- Cr$ 25.000,00 - apresentante: Banespa SIA devedor :

JOSÉ CARLOS DE MELO
.

Carnê - Cr$ 1.220,00 - apresentante: Besc SIA - devedor:

LEONARDO HIPÓLITO MARTINS - CPF- nO 112913709

Dp Cr$ 1,680,00 - apresentante: Casas S. Maria - devedor:

JOÃO BATI�TA DA SILVA-

Carnê - Cr$ 1.188,00 - apres'1ntante: Besc. Financeira -

devedor : SALVADOR ARNOLDO MEIRA· CPF N°

252057739
Dp - Cr$ 1.538,57 - apresentante: Elasa Ltda - devedor:
JOÃO CASSIANO DA SILVA CGC N° 83433003/001

• I
,.'

Dp - c-s 14.000,00 -credor; Ico ComI. -apresentante: Besc.

SIA - devedor :.- POSTO LEOBERTO LEAL LTDA
,

Dp - Cr$ 2.732,38 - credor Serras e Facas Bom Fio - apre
sentante : Banco do Brasil - devedor: NARALDIIND. COM.

MAD.MARC.ARALDILTDA
2 dps - Cr$ 1.410,52 - 1.224,38 - apresentante: Floripel •

devedor: JOSÉ CESAR MAR,TINS ( BAR PERAl)

Carne - Cr$ 1.308,00 - apresentante: Besc. - devedor:
NELSON REINALDO MALLON cpf nO 017366399
Carnê - Cr$ 861 ,QO - apresentante: Bese. SIA - devedor:
RENATO CLAUDINO MICHE LUZZI - CPF 246322369

Le - Cr$ 3.312,00 - apresentante: Financ. Gene. Motors"
devedor: CESAR PAVAN SIMÕES - CPF nO 047301609

Np - Cr$ 4.857,00 -apresentante: Banco Real s/a -devedor
: EDUANA AGRO FiJ)RESTAL IND. COM. LTDA

Np - Cr$ 5.000,ÓQ -_sentante ; Bese - Devedor: HE.RC�
LlO GARCIA - CPF N° 020470129

Dp - Cr$ 23.217,98 - credor: lnd, Brinquedos e Artesanatô

Benet- apresentante.Banco Marcantil do Brasil s/A - de

vedor : R. V. MANGRICH

cursos de recepcionista, mane

quim e relações públicas pro
movido pelo Senac. No dia 26, o

prefeito Mílton Sander iniciará
o Projeto Cura e a noite inaugu
rará a quadra polivalente no
bairro Santo Antônio. No do

mingo, dia 27, as comemora

ções serão encerradas com ar

riamento das bandeiras.
GOVERNADOR
OESTE

NO

No próximo dia 18, Konder
Reis participará da inauguração
da rodovia SC-467. No dia se

guinte estará em Caxambu do
Sul inaugurando a agência do
Besc e em seguida o Ginásio de
Esportes em São Carlos. A
tarde acionará o sistema de
abastecimento de água em Mo
delo. No dia 20, Konder Réis vai
inaugurar a SC-472 em Itapi
ranga e em seguida a Escola Bá
sica de Linha São Lourenço em .

São Carlos, seguindo para
Iporã. A tarde entrega ao trá
fego a ponte sobre o rio Sar
gento em Romelândia.

Prefeito Reno Caramori.

julga mais prejudicado com os

critérios adotados pela Secre
taria da fazenda, que retém.
parcelas para o Procape ern

"

-

detrimento de uma distribui-

ção menor aos municípios
que, pela legislação, deveriam
receber integralmente 20% do
total que arrecadam.

Outro assunto discutido
.

ontem pelos 10 prefeitos foi a

possibilidade da região ser

também beneficiada com a

imagem da TV Difusora,
Canal 10, de Porto Alegre. Os

prefeitos decidiram pela con

vocação de um técnico da
emissora gaúcha para que
faça um projeto de viabilidade
econômica do empreendi
mento. Há certo otimismo

quarito ao resultado porque as

imagens da TV Difusora

chegam até Joaçaba, cidade

próxima a Caçador. Toda a

região de Caçador só recebe as

imagens e som da TV Coliga
das, de Blumenau.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 - Santa Catarina ,

Começa segunda na'

Ufsc ciclo de

palestras sobre

siderurgia
Começa segunda-feira, às vel" e do engenheiro Sérgio

20 horas, no auditório da rei- Schmitz sobre "O sistema elé
toria da Universidade Federal trico de uma usina siderúrgica
de Sarna Catarina, o I Ciclo operando com fornos elétri
de Palestras sobre Siderurgia, ,cos e sua influência sobre o

promovido por esta universi- sistema de Distribuição de
dade e pela Sideúrgica Sul Ca- energia elétrica",
tarinense S,A., as quais, para 5a feira - palestras do enge
o evento, contam com a cola- ' nheiro Paulo Affonso de Frei
boração da Fiesc (Federação tas Melro sobre "O projeto li
das Indústrias do Estado de toraI Sul de Santa Catarina,
Santa Catarina) e da AFASC com ênfase para o Distrito In
(Associação do Ferro e Aço de dustrial de Imbituba e o apro
Santa Catarina). veitamento das riquezas mi

nerais da região" e do econo

mista Nilson José Boeing
sobre"A Codisc - Companhia
dos Distritos Industriais de
Santa Catarina - e o Distrito
Industrial de Irnbituba".

,

6a feira - palestra do enge
nheiro' Sérgio Scherer sobre
"A Sidersul - Siderúrgica Sul
Catarinense: Tecnologia e im

portância para a siderúrgia
brasileira e para a economia
do Estado de Santa Cata
rina",

As inscrições para o 'curso

ainda estão sendo feitas na

UFSC (Departamento de As

suntos Culturais), na Sidersul

(Av. Hercílio Luz, 59, 8° an

dar), na Fiesc (rua Felipe
Sch midt , 67, 2° andar), e na

AFASC (em Joinville), não

sendo cobrada taxa de inseri

ção.

Com palestras sempre entre

às 20 e às 22"horas, o ciclo tem

a seguinte programação: 2a
feira - abertura e palestra do

engenheiro Luiz Antônio

Araújo, sobre "Siderurgia -

Histórico - Processos Atuais -

Perspectivas dos processos si

derúrgicos, em função da dis

ponibilidade de redutores;'.
3a feira - palestra do enge

nheiro Cláudio Humberto
Moniz Braga sobre "Redução
Direta de Minério de Ferro _.

Processos Atuais - Súa impor
tância para o Brasil - Expe
riência brasileira com Redu
tores Gasosos".

, 4a feira - palestras da pro
fessora Helena Leiter sobre
"A Experiência brasileira com

redutor sólido obtido de car

vão mineral não coqueificá-

,

)) MJ - DEPARTAMENTO
DE POLÍCIA FEDERAL

.... ACApEMIA NACIONAL DE POLiCIA

EDITAL NO 015/78 - ANP

O DIRETOR DA ACADEMIA NACIO
NAL ,pE POL'-CIA, no uso de suas atri
buições, especificadas no inciso VII, da
ál ínea " b ." do item 2,1 da Instrução
Normativa nQ 1/DG, baixada pela Por
taria nQ 508/DG, de 18/03/77,
RESOLVE:
Convocar os candidatos dos Concursos
Públicos de dELEGADO DE POLlCJA ,r

FEDERAL, PERITO CRIMINAL,AGEN
TE DE POLrCIA FEDERAL e ESCRI
VAO DE POLrCIA FEDERAL, institu í
dos pelos' Editais n� 005, 006, 007 e

008/78-ANP, respectivamente, que com

pareceram à 'Prova de Conhecimentos, pa
ra a Vista de Prova, que se realizará no dia
14/08/78, às 09:00 horas, na Academia
Nacional de Polícia, ANP - Estrada de
Sobradinho - DF.
Brasília - DF., 04 de agosto de 1978

"AVAí FUTEBOL CLUBE"

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

De a�ordO com o Art. 20.0 do Estatuto, o Sr.
Presidente José Nazareno Vieira, convoca os se-'
nhores associados do "Avaí Futebol Clube", para
a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no pró
ximo dia 15 (terça-feira) no período da 9,00 às
15,00 horas, em sua sede à rua Bocaiúva s/n, para
eleição e posse dos membros do Conselho Delibe
rativo para o biênio 1978/1980.

Art. 23.0 § 1.° : Não havendo número legal em

primeira convocação, a reunião será realizada'
uma hora após, com o míni.(Tlo de 1/5 de seus

componentes.
.Florlanópolis, 10 de agosto de 1978.

Nelson Sa'ntiago de Andrade
Secretário

JUIZO DE DIREITO DA COMARCA DE GUARAMIRIM
CARTÓRIO DO CRIME, CíVEL E ANEXOS '

EDITAL DE 1.° e 2.° lEilOES. (EXTRATO)

Autos de EXECUÇÃO FISCAL N.o 04/78 - Exequente A
FAZENDA NACIONAL - Executado IND. E COM. TOMBACK

'

lTOA. - local: átrio do Forum, rua 28 de Agosto, 2042.
Avaliação total Cr$ 15.000,00. Datas: 1.° leilão: 25.08,78, às
9,15hs (valor igualou superior a avaliação) - 2:° leilão:
08.09.78, àS,9,15hs., (maior lanço, independentemente da
avaliação). Bens a serem leiloados: 1) Uma furadeira, de
corrente, marca FAMAC, em perfeito estado, avaliada por
Cr$ 7.000,00. 2.°) Uma desempenadeira, marca FAMAC,
em estado de nova, avaliada por Cr$ 8.000,00 - Não consta
dos autos Ônus ou recurso pendente. Intima-se o devedor,
caso sua intImação não seja possível pelo Sr. Oficial de
Justiça.

]._ I

Guar�r:nirim, 07 de julho de 1978
RAlF FAlTIN - Escrivão

ROMEU JUNKES - Juiz de Direito
&;�,

I
{

\

Concursados para

serviço público
toma-ram posse nos

novos cargos
Do concurso participaram 91 candidatos

que já passaram a ocupar as 71 vagas
oferecidas no serviço público municipal

,nos mais diferentes cargos.

CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COM/,RCA DE

PALHOÇA

EDITAL
Eu, L1DIA ARAUJO'WIETHORN, Oficial do Registro de

Imóveis da Comarca de Palhoça, neste Estado, na forma da

Lei, etc .. Faço saber 'aos que o presente Edital virem ou

dele conhecimento tiverem que em meu Cartório sito à
Rua Ço roqel Bernardino Machado n.? 95, nesta Cidade,
encontram-se depositados na forma do art. 20 do
Decreto-Lei 58,'de 10 de Dezembro de 1938, os autos con

tendo os documentos exigidos pelo Art. 1.0 daquele
Decreto-Lei referente a terreno para venda mediante pa
gamento a prestação ou a vista, denominado PARQUÊ
GAROPABA, localizado na cidade de Garopaba, neste Es

tado, de propriedade da Firma - L,M, EMPREEN,JIMEN
TOS IMOBILlARIOS LTDA, com sede à Rua Julio de Casti
lhos, 264 . Lajeado, Estado do Rio Grande do Sul, inscrita
no CGC/MF sob n.? 89,205,389/0001-15.,os quais se acham
ao exame dos interessados, na forma das disposiçbes le

gais mencionadas, cujo registro serã procedido depois de
decorridos 30 (trinta) dias da últimá publicação, E, para
que chegue ao conhecimento de quem interessar possa,
passei o presente edital, que sera afixado no lugar de

costume e publicado três (3) vezes, no periodo de 10 (dez)
dias, no Diário Oficial do Estado, e no Jornal 'O ESTADO",

'Dado e passado nesta cidade de Palhoça Estado de Santa
Catarina, aos 07 de Agosto de 1978, Eu, L1DIA ARAUJO
WIETHORN, Oficial do Registro de lrnoveis o fiz datilogra
far e assino,

PALHOÇA, 07 de Agosto de 1978

A Oficial do, Registro de Imóveis
L1DIA ARAUJO WIETHORN

O ESTADO - 12 de agosto de I

SEC prorroga prazos para
inscrições nos supletivos

Escoteiros
promoverêio

A Secretaria da Educação e Cultura pror

rogou o prazo para inscrições aos Exames

Supletivos Profissionalizantes nas modalida

des Técnico de Enfermagem e Auxiliar de En

fermagem.

eS,te mês
encontro elll

três cidades
Itajaí (Sucural) - Com o

objetivo, de congregar a claSse
e promover a conjugação de
esforços para um crescimento
comum, será realizado nesta
cidade nos próximos dias 1ge
20 do cçrrente, o Primeiro Elo
Nacional de Escoteiros, de.
vendo reunir cerca de mil par.
ticipantes, entre escoteiros e

seniores.

O primeiro Elo Nacional da
categoria, .se desenvolverá em
três áreas distintas em Santa
Catarina e consistirá em di,
versos acampamentos inter.
distritais de integração. Itajaí,
Tubarão e Palmitos serão as
cidades sede dos conclaves;
congregando 8 mil escoteiros,

-

A abertura do acampa-
menta acontecerá às 9 horas
do dia 19 dó corrente, en

quanto o encerramento está
previsto para às 17 horas do
dia 20.

Nos' mesmos dias e horá
-

rios, s�rão igualmente abertos
As obras expostas na amostra, pela diversi- os acampamentos nas cidades

ficação de técnicas, tendências e temática de- de Tubarão e Palmitos, cida
verão dar uma visão geral da arte em Santa des sedes das outras áreas do
Catarina, A exposição "Arre Barrige VerÚ:,� EsfifJô incurri'bidas de pro
ficará aberta à visitação pública.atéo dia 10 de gramarem simultaneamente o

setembro. Primeiro Elo Nacional.'

gues.

.

EXCELENTE SALÁRIO
Torne-se um programador de computador e seja
bem remunerado em sua profissão (Salário médio

c.s 10,000,00)
CURSO DE Programação COBOL

,PROEL

Início: 14 de agosto
Inscrições: Praça Getúlio Vargas, 20
Das 14:00 às 18:00 horas

-

Informações pelo Fone: 22-2216

CONVITE PARA

'�4-C4!:,c_-p� BATISTA CAMPELo'
Diretor da A.N.P.

suir escolaridade completa de J U
grau; exercí-

cio pelo prazo mínimo de dois anos de funções
relacionadas com a modalidade técnica em

que pretende habilitar-se e estar autorizado

pelo Conselho Regional de Enfermagem de
Santa Catarina, para o exercício de enferma-

'

Os interessados em participar dos Exames, �em.
deverão comparecer até às 18 horas do dia 18, O candidato deverá, ainda, apresentar car

na sede da Unidade de Coordenação Regional teira de identidade, quitação eleitoral, quita
de-Ensino, localizada na Rua Coríiandate José ção de serviço militar, uma foto 3x4 e com

Ricardo Nunes, no Morro do Geraldo, em provante depagamento da taxa de inscrição

Chapecó (Sucursal) _ Foram empossados quarta-feira os can- Capoeir�s., '

I
para a prova teórica, que é de Cr$ 200.

did t d
' '

iblico rnuni I I'" Poderao Inscrever-se candidatos de qua - As provas dos Exames Supletivos, Profis-1 a os aprova os no seumo concurso pu ICO mumcipa rea 1- '

zado nos dias 8 e 15 de julho. Ao total participaram 91 pessoas quer localidade, desde que preencham as se- sionalizantes nas duas, modalidades, serão

disputando 67 vagas. Os candidatos aprovados com seus res- guintes exigê,ncias: 21 an�s completos ou a realizadas nos dias 27, 28, 29 e 30 de setembro,

�ectivos car�os são.Elíocy Amaral, assistente financeiro; Ana completar ate a data do InICIO do exame; pos- em Florianópolis,
Maria Benvenutti, assistente de administração; Adilto Motta M

•

ti.' IPorto, assistente de administração, Joice Ikert, assistente finan- . esqu I a anunCla p ano para
ceiro, Nícia Costella, assessora de educação; Carlos Reche, '··1 t I r: V Isupervisor de cadastro; Marisa Turatti, oficial tributarista; maIs mI e e.ones no 'a e
Ruth Férrer, oficial de .administração; Miriam Fiori, assistente Blumenau (Sucursal) - O presidente da anos".

financeiro; Maria Letícia Borssoi, assistente de educação; Mau- Telesc, Douglas de Macedo Mesquita, esteve Um dos maiores problemas atualmente, se-

rício Marafon, fiscal de tributos; Eri Benvenutti, fiscal de tribu- em Blumenau, onde se reuniu com represen- gundo Douglas de Macedo Mesquita é com

tos; Acary Michelson, fiscal de tributos; Dorvalino di Dome- tantes de diversos municípios da região. ou- relação aos horários dos postos de serviços.
nico, coordenador de projetas; Neiva Andreatta Costella, bi- vindo sobre os problemas e discutindo a atua- Quem viaja tem que se dirigir à Telesc ou fazer

bliotecaria: Sandra Mari Negrão, assistente tributário; Ilda Te- ção da Telesc. u,ma ligação a cobrar. Mas a partir do pró-
rezinha Kriger, oficial tributarista; Sueli Terezinha Jacobsen; O presidente da Telesc, disse que "vamos ximo ano, a Telesc irá implantar os telefones
oficial de administração; Terezinha Stadtlober, oficial de admi- nos reunir com as lideranças locais e da re- modelos que serão instalados em todo o País e

nistração; A vany gião, verificando as necessidades exigidas no que permitirá ligações via discagem direta à' -

Iung, assistentetributário; Roseli Lourdes Netto, auxiliar de setor das telecomunicações.' Posso adiantar distância, nestes próprios aparelhos públicos.
Em Itajaí, os acamparnen.

contabilidade; Romualdo Marafon, auxiliar de administração; com relação aos telefones, há um plano para a "Com isso as ligações para outras cidades
tos serão realizados na sede

J 'S'I' d S di A M
'

'M
' campestre da Sociedade Gua,ase 1 VIO os antes, au itor Interno; na nana . oraes, instalação ainda. este ano de mil terminais e serão totalmente resolvidas", concluiu o pre- '

auxiliardeadministração;Jurema Lajus Breda, assistente tribu� prevendo-se a ampliação para os próximos 'sidente da Telesc.
rani localizada na praia

tário; Agenor Carlos de Azevedo, oficial tributarista: Laerte Brava, com a participação d�
Fortes, fiscal de tributos; Cleonice Brustolin, oficial deadm inis- Museu vai expor, ISO obras trêsgruposdestacidade-M
tração; Lídia Marangoni, auxiliar de administração; Elzira Del- fredo Pereira, Padre Baron e

fina Cella, oficial de administração; Silvio Carlos Breda , assis- d e- 49 artistas plástic o s
grupo do mar Almirante Soa-

tente tributarista: Neiva Maria da Silva, oficial de administra- '

res Dutra - além dos grupos

ção: Alice Terezinha Limongi, oficial tributarista: Maria He- Leos de Blumenau, Timbó,
joinville (Sucursal) - 150 obras de 49 Montenegro, Hamilton Machado, Paulo SI"

lena Boelter. auxiliar de biblioteca; Maria Ivone Mandelli, Jacoritaba, Príncipe e Ro-
artistas plásticos de Santa Catarina, estarão queira, Luiz Telles, Arnandos SeB, Reynaldoauxiliar de biblioteca; Terezinha Pinto, auxiliar fazendário; sendo expostas a partir do dia 15 deste,' nos

,naldo Dutra de Joinville, Itu-

Dirceu Miouo. auxiliar fazendário, Celso Reche, auxiliar Ia-
Wilmar Pfau, Suely Beduschi, Rubens Oestr-

.poranga, Brusque, Desbrava-
salões de exposições do Banco de Desenvol- oem, Miryam Medeiros, Hassis Correa, Edla

zendário: Neusa Ferreira da Cruz, auxiliar fazendário, e Anto- dor de Jaraguá do Sul e Xo-
vimeruo do Estado do Paraná - Badep, A Pfau Dirnas Rosa Jandira Lorens Janganinho Marcolin. auxiliar de contabilidade,

"

, " cheg de Rio do Sul'.
exposição. denominada "Arte Barriga Verde" Jayro Schmith, Loly Hosterno, Luiz Si, Ar-

- Os funcionários concursados e empossados passaram a inte-
pretende homenagear os artistas pioneiros lindo Volpato, Vera Basino, Max Moura,

grar o quadro funcional do município a partir desta semana,
que surgiram no início deste-século, entre eles, Nini, Moa, Américo Clementino, Albertina
Vitor Meirelles. Fritz AI! e Eduardo Dias, Ferraz Tuma; Luiz Melin, Odil Campos,
além dos artistas plásticos contemporâneos. Neide Campos, Astrid Lindroth, Alberto
A exposição tem o patrocínio da Secretaria de Luz, Ligya Roussenq Neves, Ernesto Meyer
Cultura. Esporte e Turismo da Prefeitura de Filho; Ury Azevedo e Berenice Gorini Rodri-
Joinx ille em colaboração com a Galeria Las-
caux desta cidade,

É a seguinte a relação dos artistas partici
pantes: Juarez Machado, Martinho de, Haro,
Edson Machado, Vicchietti , Silvio Pléticos,
Elke Hering.Bell. Nilson' Del'1íi, Eli Hei!.
Franklin Cascaes, ÍndibNegreiros. Guido

'

Heuer, Anete Pfau, Mário Avancini, Helena

-,

,

COOPERATIVA'HABITACIONAL TRINDADE LTDA
"COHATRI"

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRA<>RDINARIA
EDIT�L DE CONVOCAÇÃO

'

Através do presente Edital, convocamos todos os
associados �egularmente matriculados em nossa

sociedade, para Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se no dia 22 de Agosto de 1978, às 18 horas
em primeira convocação com a presença d.e 2/3 dos
associados, às 19 horas em segunda convocação
com a presençada metade mais um dos associados,
às 20 horas em terceira convocação com a presença
detü associados no mínimo, no Auditório da Facul
dade de Ciências Econômicas da Universidade Fe
deral de Santa Catarina, à rua Almirante Alvim s/n.? �

Florianópolis, para deliberar sobre a seguinte,
ORDEM DO DIA

1.°) - Assuntos Gerais
2.°) - E;leição do Conselho Administrativo
3.0) - Eleição do Conselho Fiscal

Florianópolis, 04 de agosto de 1978

MISSA DE 7.° DIA

A 'família- de WALDEMAR APOLÔNIO ANTUNES,
convida parentes e amigos para a missa de sétimo
dia que fará realizar na Catedral Metropolitana, dia
15 às 18:15 horas.

'

C. RAMOS S/A. COMÉRC1.Q E AGÊNCIAS
CGC MF. nO 83,873.646/0001-00

ATA DE ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Convidamos os senhores acionistas da firma C, Ramos
S/A. Comércio e Agências, para a assembléia geral ext

raordinária a realizar-se no dia 25 de agosto de 1,978 às
10,00 horas, em sua sede social; à Rua CeI. Pedro Demoro,
nO 1.466, em Florianópolis, com a seguinte

Ordem do Dia
1°) Eleição da Diretoria;
2°) Autorização para Alienação de um Imóvel à Rua CeI.
Pedro Demoro, 1.466 - Fpolis - SC,
3°) Outros assuntos de interesse social.
\ Florianópolis, 08 de agosto de 1,978,

C. RAMOS SA
Comércio e Agências

Itamar José Duarte
Dir. Financeiro

Adolfo M, Camilli
,

Dir. Administrativo

José Francisco da Rosa
Diretor Administrativo

MINISTÉRIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIONAL DE EN'GENHARIA,

ARQUITETURA E AGRONOMIA DE SANTA CATA
RINA

,

EDITAL De TOMADA DE PREÇOS N.O 02/78
,/

O CREA-SC;, coni sede na'cidade de,Florianópolis, à rua

Dom Jàime Câmara n.O 9, comunic� que se encontram à

disposição dos interessados, diariamente, das 12:00 às
18:00 horas, no endereço acima mencionada; os elemen-

"

tos da Tomada de Preços para o fornecim�nto de polt�o"
nas para aud itório.As propostas deverão ser entregues, no

endereço acima citado, entre 12:00 e 18:90 horas até o dia

04 de setembro de 1978.

Ftorianópolis, 9 de agosto de 1978.

A PRESID�NCtA

EDITAL N.O 090/78'
TOMADA DE PREÇOS N.O 086/78

AVISO

�------------------------------------�'�i

,

A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE
CHAPECÓ - CODEC, torna público, para conheci
mentos dos interessados, que se acha aberta a TO
MADA DE PREÇOS, tendo como objeto a aquisição
de um Rolo Compactador, com cilindros metálicos,
auto-propelido, lastrável, novo ou usado ém boas

condições.,

As propostas serão abertas no diá 18 de agosto de

1978, às 14:00 horas" na sede da GODEC, sita à Rua

Barão do Rio Branco ti.,o 1035.

Cópia do referido Edital, bem como qualquer es

clarecimento adicional, poderão ser obtidos na

sede da CODEC" em horário de expediente.

,CHAPECÓ, 02 de agosto de 1978

Eng.o IVAN BERTA$O
Diretor Presidente

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÁO

'.

i
COOPERATIVA HABITACIONAL TRINDADE LTDA

"COHATRI"
"

Através do presente Edital, convocamos todos osasso
ciados matriculados em nossa sociedade para aquisição
de apartamento no Conjunto Habitacional Itambé, para
Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 19 de

Agosto de 1978, às 13 horas em primeira convocação com

a presença de 2/3 dos associados no mínimo, às 14 horas
em segunda convocação com a presença da metade mais

.

um dos associados, às 15 horas em terceira convocação
com a prtesença de 10 (dez) associados no mínimo, no

Auditório da Faculdade de Ciências Econômicas da Uni
versidade Federal de' Santa Catarina, à Rua Almirante
Alvim s/n,v- Florianópolis, para deliberar sobre a seguinte

,

ORDEM DO DIA
1.0) � Apreciação e homologação da Convenção de Con-
domlnio do Conjunto "ITAMBE" ,

2.°) - scrteíc das unidades do Conjunto Itambé entre os

associados que estejam .ern dia com a poupança junto ao

Agente Financeiro (CEESA)
3.°) - Assumos Gerais.

�,

Florianópolis, 04 de Agosto de 1978
JOSE FRANCISCO DA ROSA

Diretor Administrativo

li
II'

COOPERATIVA HABITACIONAL TRtNDAqE LTDA
"COHATRI"

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO,

,/

Através do presente Edital, convocamos todos os asso

ciados matriculados em nossa sociedade para aquisição
de apartamento no Conjunto Habitacional Itambé, para:
Assembléia Gerat Extraordinária a realizar-se no dia 19 de

Agosto de 1978, às 13 horas em primeira convocação com

a presença de 2/3 dos associados no mínimo, às 14 h'oras
em segunda, convocação com a presença da metade mais
um dos associados, às 15 horas em terceira convocação
com a presença de 10 (dez) associados no mínimo, no

Auditório da Faculdade de Ciências Econômicás da Uni,
versidàde Federal de Santa Catarina, à Rua Almirante
Atvim s/n.o- Florianópolis, para deliberar sobre a seguinté

ORDEM DO DIA
1.°) - Apreciação e homologaçflo da Convenção de Con
domínio do Conjunto "ITAMBE"
2.°) - Sorteio das unidades do Conjunto Itambé entre os

associados que estejam em dia com a poupança junto ao

Agente Fina'lceiro (CEESA)
3.°) - Assuritos Gerais.

Florianópolis, 04 de Agosto de 1978
JOSE FRANCISCO DA ROSA '

Diretor Administrativo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 12 de agosto de 1978 Internacional .. 1]

Médicos A violêncIa'
. [

!

exp'iCam
nasciinenio

do bebê
Londres - Os dois médicos que reali
zaram experiências com êxito, pela
primeira vez no mundo, sobre a con

cepção de um ser humano em labora
tório divulgaram a primeira explicação
técnica de seu método, numa carta que
a revista médica "Lancei" publicara.

O ginecologista Patrick Steptoe, de
65 anos, e o fisiologista da universi
dade de Cambridge, Robert Edwards,
de 52, enviaram esta semana o relató
rio formal sobre o sucesso alcançado a

prestigiosisa publicação especializada.
Em sua edição, que circulará, hoje,

aparece uma explicação dos dois cíen
- tistas em complexas terminologias

medicas sobre os lineamentos
- básicos de seu trabalho. "Esperamos

publicar posteriormente em suas colu
nas novos detalhes cientificas e médi
cos", ressalvam eles.

"Os termos e a extensão do informe
estão muito longe dos conceitos sensa

- cionalistas e do espaço dedicado pela'
imprensa ao acontecimento".

"Desejamos informar que um de
nossos pacientes, uma mulher casada
nilipará (que não havia tido filhos), de
30 anos, deu a luz em 25 de julho,
mediante uma operação cesarea, a

uma criança normal e saudável que pe
sava dois quilos e 700 gramas", rela
tam os cientistas.

Explicam mais adiante que Lesley
Brown sofria de um bloqueio nas

trompas de falópio e que não pode
conceber ourante nove anos.

"Consegiu-se a gravidez após' a ex

tração laparoscópica a 10 de no-
. vembro, de um ocitócico, sua pertili.

zação 'in vitro', :

"Conseguiu-se a gravidez após a extra
cão laearoscópica a 10 de novembro,
de um 'ocitócico', sua fertilização 'in
vitro', sua divisão normal em uma so

lução de cultura e a reimplanta
ção no útero, dois dias e meio depois,
do embrião de oito células", acrescen

tam Steptoe e Edwards.
Isto significa, em linguagem leiga,

'que os médicos, utilizando um instru- •

menta em forma de agulha e

introduzindo-os nos ovários da se

nhora Brown, extrairam um óvulo e o

fertilizaram no laboratório com o es

perma de seu marido.
O verdadeiro avanço nesse setor da

medicina foi registrado na etapa se

guinte: manter com vida o óvulo ferti
lizado no laboratório numa solução de
cultura que continha uma proveta es

pecial, projetada pelos próprios cien
tistas, até implantá-lo, dois dias e meio
antes.

Dai em diante, a gravidez da se

nhora Brown se çesetIVolveu normal
mente:

"As análises ultrassônicas e radio
gráficas mostraram que o feto se de
senvolveu lentamente durante várias
semanas, a partir dã trigéssima",
porém "cresceu consideravelmente du

rante os 10 dias anteriores ao nasci
menta", revelam os médicos no in
forme enviado à revista. "No €lia do
nascimento a gravidez estava com 38
semanas e cinco dias, a partir do úl-
timo período mestrual".

.

Cepalquer
integrar o

- ,_

campones f;f,P,.,,,,

progresso
Montevidéu - A reunião téc-

"nica Cepal-Fao Sobre o desenvol
vimento social rural na América
Latina entrou ontem na etapa

/

final com a .apresentação ao ple
nário de um relatório que será
examinado a partir de terça-feira
pelos ministros da Agricultura do
continente. -

Esse relatório, segundo o sub
diretor geral da Cepal, Pedro
Moral Lopez, deve partir da pre
missa básica de que "não haverá
desenvolvimento rural sem uma

mobilização social e sem partici
pação efetiva dos camponeses".

Representantes da Argentina,
Bolívia, Cuba, República Domi
nicana, Equador, Brasil, Guate
mala e Uruguai integram o grupo
de trabalho para a redação' das
recomendações.

As etapas seguintes de discus
são ficarão a cargo dos ministros
ou de seus representantes, que se

reunirão aqui de 14 a 19 do cor

rente.
Na jornada de ontem' foram

ouvidas várias exposições, tendo
sido apresentadas experiências re

sultantes dos programas de de
senvolvimento rural em diversos
países da América Latina.

Entre eles, Juan José Rodri
guez, da Colômbia, se referiu à
reforma agrária iniciada em seu

país na década dos anos 60 a nível
estatal. Disse que os resultados
não foram de todos os que se es

perara e que não se implantaram
reformas de caráter econômico e

político.
Mentor Poveda, do Equador,

disse que "meu país necessita
· aprofundar seu processo de re
forma agrária, porque assim a

·

pr .ticipação camponesa nos re
cursos territoriais será menos in
justa que agora".

O sub-diretor geral da FAO re

sumiu os demais relatórios, di
zendo que "infelizmente as vitó

-rias, alcançadas não puderam in
cidir de forma significativa sobre.

'os níveis de produção, emprego,
ingressos, nem em geral, sobre os

diversos indicadores do nível de
vida do homem do campo".

Moral Lopez disse que "a Amé
rica Latina se distingiu por ser

palco de movimentos sociais de
transcendência universal, mas o

que vemos na realidade agora é
uma perda de ímpeto na busca de
caminhos viáveis que conduzam
ao desenvolvimento social rural".

·

"Vemos como se persegue a

,transformação dos processos
-produtivos, procurando moder
nizar a agricultura com novas

tecnologias, mas algumas formas
de modernização acabam levando
a marginalização de vastos seg
mentos da população camponesa,
que se manifesta sob a perda de
oportunidades de trabalho, me

nores rendas e condições de vida
deficientes". .

Declarou Moral q'iJ'e "este con
certo não significa limitar a inova
ção técnica, mas reconhecer que
�la s6 será útil ria medida em que
for apropriada e aceita pelo con

Junto <la população rural que se

quer beneficiar".

A demora

na escolha

do sucessor

cria polêmicas

e especulações
Cidade do Vaticano - O temor

de um clima polêmico que precipite
uma paralisação no próximo en

contro de cardeais determinou, ao

que parece, o maior intervalo neste
século entre o falecimento de um

Papa e a eleição de outro.
.

Os 130 membros do sacro colégio
de cardeais contam com um total de
19 dias para trocar opiniões e ensaiar
estratégias destinadas a possibilitar
um consenso em torno dos candida
tos com maiores possibilidades,
antes de reunir-se formalmente na

capela Sistina para escolher o suces
sor de Paulo VI, falecido no último
domingo.

Os 43 cardeais que assumiram em

Roma o papel de administradores in
terinos da Igreja Católica até a de
signação de um novo pontífice man

tiveram uma reunião de duas horas e

meia, após a qual anunciaram para o

dia 25 de agosto o começo do con

clave de escolha.

Ficou aberto assim um espaço
tempo de 19 dias entre a morte de um

papa e o começo das deliberações
formais para definir a sucessão, o

intervalo sem precedente até agora
neste século. As normas em vigor
para o funcionamento dessas reuni
ões fixam em 20 dias o máximo de
espera entre a morte de um pontífice
e a escolha de outro.

O intervalo foi de apenas 10 dias
após as mortes de Leão XIII e de Pio
X no início deste século, enquanto os

intervalos para as reuniões que ele
geram Pio XII, João XXIII e Paulo
VI foram de 18, 15 e 16 dias, respec
tivamente.

Algumas fontes do Vaticano ex

plicam a demora pela dificuldade

que encontraram para viajar a Roma

alguns cardeais residentes em países
comunistas, como o arcebispo de
Hanói, devido a tensão ainda exis
tente nas relações entre esses países e

a Santa Sé.

ELEIÇÃO

Entretanto, muitas nações comu

nistas figuraram entre as primeiras a

manifestar. suas condolências pelo
falecimento de Paulo VI. A delega
ção ortodoxa russa, por outra parte,
foi uma das primeiras a chegar a

Roma para o sepultamento.
U ma explicação mais lógica da

demora é a que atribui ao propósito
de possibilitar um período de consul
tas prévias entre os 115 candidatos
habilitados a participar da escolha.
Também permitirá aos 15 cardeais
de mais de 80 anos, impedidos de

.

votar como resultado das novas

normas. ditadas por Paulo VI., Jazer
sua campanha em favor, dos candji
datas de sua preferência.

(.

Muito dos cardeais de mais de 80
anos vivem em Roma e têm dado
claras demonstrações de irritação
pela medida papal que os impede de
votar. Vários deles participaram das
reuniões diárias das congregações
nas quais sua participação é permi
tida - depois que não foram convi
dados para a sessão inicial, em vir
tude do que fontes vaticanas descre
veram como um mal-entendido.

A abundância de candidatos pa
pais - as várias listas.em circulação
dão conta de pelo menos vinte -

oferece aos "oitentões'', ou seja, aos

cardeais que já passaram do limite de
idade, uma margem maior de ma

nobra para promover seus próprios
favoritos. Mas acontece que eles
também estão muito divididos em

suas preferências.

o cardeal Carla Confalonieri, de
85 anos, decano do colégio de car

deais é um dos poucos sobreviventes
do conclaveque elegeu Paulo VI, fez
ontem um apelo para a escolha de
um papa que "siga os ensinamentos
do Concílio Vaticano II".
Outros como o outrora poderoso

Alfredo Ottaviani, ex-titular do
santo ofício, e o cardeal Pietro Pa
rente, ambos com 87 anos, procu
ram um candidato de clara orienta
ção conservadora.

Um candidato ajustado a este re

quisito poderia ser o cardeal Péricle
Felici, de 67 anos, um homem que
tem ocupado postos-chave na Cúria
romana, a administração central da
Igreja, e que conta com o apoio de
alguns s.etores conservadores de ou

tros países.
Um de seus princi pais partidários,

segundo fontes eclesiásticas, é o ar

cebispo de Colônia, Cardeal Joseph
Hoeffner, que cecrarou, ao chegar
ontem à noite. à Roma, Que o novo

pontífice "não deve seguir a linha de
Paulo VI, nem de qualquer outro

papa", mas sim "uma linha cató
lica",

Entretanto, o longo intervalo
entre a morte de Paulo VI e a reunião
de sucessão poderia resultar numa
arma de dois gumes para os conser

vadores, já que também oferecerá
mais tempo aos purpurados do ter
ceiro mundo para desenvolver con-

versações informais sobre os méritos
dos diversos candidatos e sobre a

possibilidade de apoiar a eleição de
um papa não itaiiano pela primeira
vez em cinco séculos.

Em Was ington:
Carter enxuga as lágrimas

durante homenagem ao Papa.

_ O cardeai de São Paulo,
D. Paulo Arns, durante os rituais

.

de ontem, em Roma.

No testamento de Paulo VI,
a exigência de um .enterro

"religioso e s-imples".
_ u_ 11:;" IV 4 ( .

- .., .l r

Cidade do Vaticano _--;I "Desejo que meu funeral' CatÓlica com outras con-

Num testamento espiritual seja muito simples e não de- fissões religiosas cristãs e

de treze páginas manuscri- sejo tumba especial, nem com o resto do mundo.
tas, dado ontem à publici- ' monumento algum", escre- Sobre o ecumenismo,
dade, o Papa Paulo VI pediu veu ele. Paulo VI escreveu: "A tarefa
perdão "a todos aqueles aos O Vaticano já revelou que de se. aproximar dos irmãos
quais possa não haver feito as exéquias e o sepultamento separados deve ser conti-
bem" e solicitou que suas do pontífice, que faleceu nuada com grande com-

exéquias sejam "religiosas e domingo, aos 80 anos de preensão, com grande pa-
simples". . idade, serão bem simples. ciência e com grande amor,

Também doou quase No documento original, porém, sem desvios da ver-

todos os seus pertences à de dez páginas, Paulo VI en- dadeira doutrina católica".
Santa Sé. viou "uma bênção especial e Sobre o mundo, reco-

"Me proponho a morrer na saudações fi terra santa, pá- menda o Papa: "Não se deve
pobreza e simplif.icar assim tria de Jesus, que visitei considerá-lo bom ... Adotar
todas as questões dessa na- como peregrino da fé e da sua maneira de pensar, seus

tu reza", expressa o falecido paz". hábitos e gostos, porém, de-
pontífice em um documento O santo padre pediu, vemos dedicar-lhe estudo,
exigido em 1965, dois anos também, q\je fossem des- amor e serviço".
após sua elevação ao ponti- truídas todas as suas notas .0 Papa nomeou a Santa-
ficado.' pessoais, livros de notas, Sé sua "herdeira universal",

O Papa pediu perdão, em correspondência e escritos, porém, acrescentou que se
duas páginas anexadas ao assim como as cartas recebi- houver algo de sua proprie-
testamento em 1972. No ano das de "natureza espiritual e dade pessoal proveniente de
seguinte acrescentou três 11- reservada". sua família, "que seja meu

nhas em que reiterou, uma O pontífice emitiu uma irmão (Ludovico) quem de-
vez mais, que desejava ritos série de recomendações cida, livremente, sobre
fúnebres simples. sobre as relações da Igreja isso".

Puebla pode ter nova data
Buenos Aires - A morte do

Papa Paulo VI pode provo
car um adiamento da ter

ceira reunião geral do Epis
copado Latino-Americano'
convocado para 12 de ou

tubro na cidade de Puebla,
México, diz o jornal "La
Nacion", Acrescenta que
essa possibilidade poderia
'ser concretizada por razões

práticas. .

Segundo o jornal, "em

primeiro lugar deve-se lem
brar que a comissão de espe
cialistas que redigiu inicial
mente o documento de con-

sul ta, terminou no dia 31 de

julho a preparação do do
cumento de trabalho que
servira de base as delibera

ções dos bispos do conti
nente. Este segundo docu
mento foi elaborado com

contribuições de três fontes:
Os episcopados, as reuniões

regionais e os organismos
especializados dá CeIam".

"Uma vezterminada "I re

dação do documento de tra

balho, foi levado ao conhe
cimento dos diretores da
CeIam que deveriam
analisá-lo entre os dias 1 e 7

o, jornal destaca que a

morte do Papa, ocorrida 24
horas antes de expirar o

prazo previsto torna impos
sível cumprir com o último

requisito e, consequente
mente o documento deverá

agora ser mostrado ao novo

Papa que, naturalmente, le
vará algum tempo para
estudá-lo, alterando-se, o

calendário de Puebla".

Os peregrinos desfilaram ontem d�rante todo o dia na basílic�

o novo papa deverá

explicar aos cardeais
a origem do seu nome

Cidade do Vaticano - O sucessor do Papa Paulo VI
pode adotar também o nome de Paulo, ou João, ou Pio, ou

qualquer um que lhe agrade. Mas, por tradição pontifícia,
não adotará o nome de Pedro, nem seu próprio nome. Seja
qual for o nome que escolher para si mesmo, terá de
anunciá-lo rapidamente. , _

Selecionar um nome e a seg�nda
decisão do novo pontífice, imediatamente sua eleição pelo
conclave cardinalício. A primeira é decidir se aceita o trono
de São Pedro. Em caso positivo, deve anunciar o nome

escolhido aos cardeais antes de ser apresentado ao público.
Entre os nomes mais populares, figuram os de João, Pio,
Benedito, Clemente, Gregório, Leão e Inocêncio. A tradi
ção, porém, não favorece ao nome dePedro, nem ao próprio
do pontífice: São Pedro é considerado o primeiro papa e seu

nome nunca foi repetido nos anais da Santa Sé.
Nos primeiros anos do cristianismo, os pontífices costu

mavam utilizar seus nomes próprios, mas a tradição da
mudança de nomes foi firmemente estabelecidano começo
do século XI, com a eleição de Sérgio IV. O último papa que
utilizou seu nome próprio foi Marcelo II, eleito em 1555, e

que se chamava Marcelo Cervini. Também o último-papa
não italiano, Adriano II, que morreu em 1523, empregou
seu próprio nome. Tinha sido batizado nos países baixos
com o nome de Adriano Florenz Dedal.

.

Quando o novo papa escolher seu nome, dirá aos cardeais
seus motivos. A maioria dos pontífices escolhe o nome de
um predecessor pelo qual sente particular admiração. Paulo
VI escolheu o seu como símbolo da unidade cristão. O
após São Paulo foi o encarregado de propagar a dou
trina cristã pelo mundo antigo e é venerado pelos católicos,
protestantes e ortodoxos, igualmente.

.

João tem sido o nome mais popular - mas antes de João
,

XXIII não havia sido utilizado em seis séculos. Paulo não
tinha sido utilizado desde o século XVII. A partir de 1724, os

nomes papais usados foram exclusivamente Pio, Benedito,
Clemente, Gregório e Leão.

Em toda a história eclesiástica, Gregório foi utilizado 16
vezes, Benedito 15, Clemente 14, Leão 13, Inocêncio 13 e Pio
12.

,. . ",
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Rósalynnlidera
delegação dos EUA

nos funerais
Cidade do Vaticano - Embora a primeira dama norte

-americana Rosalynn Carter lidere urna delegação de alto
nível aos funerais do Papa Paulo VI, os Estados Unidos e o

Vaticano não mantém relações diplomáticas formais.
A presente relação especial entre Washington e a Santa Sé

foi negociada há oito anos por um dos cardeais agora men

cionados como possível sucessor de Paulo VI: Giovanni
Benelli. Diferindo do resto dos países creditados ante o

Vaticano - cerca de 90-, os Estados Unidos estão repre
sentados aqui por um enviado pessoal do presidente, que t

não precisa de confirmação do Senado. O cargo é desempe
nhado atualmente pelo advogado David Walters, o primeiro
católico que representa os Estados Unidos ante a Santa Sé.

Washington manteve relações diplomáticas formais com

o Vaticano durante o século XIX, mas interrompeu essas

relações em 1868 ante a queda de grande parte dos estados

pontifícios em poder do exército italiano durante a unifica
ção do país.

Não houve representante norte-americano algum ante a

Santa Sé até 1939, quando o presidente Franklin Roosevelt
nomeou o industrial Myron Taylor. Mas quando o presi
dente Harry Truman tentou' nomear para o cargo o general
Mark Clark, a designação foi engavetada pelo Senado.

Em 1970, o Cardeal Benelli, então sub-secretário de Es
tado Vaticano, viajou a Washington e negociou o novo tipo
de relação com o presidente Richard Nixon. Henry Cabot
Lodge desempenhou o cargo até a posse de Jimmy Carter.

A missão norte-americana estáconstituída por um repre
sentante com escritórios na embaixada norte-americana em

R'oma, e por Walters, que viaja duas ou três vezes por ano à
.

Itália ..
Observadores do Vaticano disseram que não há no mo

mento, qualquer iniciativa para modificar o "status" das
relações com Wasghinton, a fim de não suscitar a questão da
separação da Igreja e do Estado, consagrada na constituição
norte-americana.

.

Mas isso não criará dificuldade alguma.de protocolo para
a delegação norte-americana, que incluirá o senador Ed
ward Kennedy, de Massachusetts, o governador de Nova
Iorque, Hugh Carey, e outros funcionários.

A Casa Branca mandou o então vice-presidente Lyndon
Johnson para as exéquias do Papa João XXIII em 1963:

do . mês em curso, para
submetê-lo, finalmente a'
aprovação do Papa", diz 0/

"Li Nacion",

- E_PA S� aliam a China na exploração do petróleo' __

Washington - Quatro companhias petrolíferas norte- companhias e o governo", percebe-se a existência de um esforço Post" o presidente e diretor executivo da Pernnzoil, J. Hughamericanas e funcionários do gov�o't:hinês estão procurand? público e privado norte-americano para aumentar o comércio Liedtke, assinalou que acredita que "a decisão foi tomada em

chegar a um acordo para dividir a exploração das vastas reser- com a China. Pequim e no mais alto nível político".
vas de petróleo chinesas, confirmouo Departamento de Estado O comércio entre os Estados Unidos e a China, que alcançou O empresãrio acrescentou que dentro dos próximos 30 dias, a
norte-americano. 375 milhões de dólares no ano passado, chegará a 700 milhões Pennzoil enviará ã China seu projeto para a exploração de uma

As �mpresas Pennzoil, Exxon, Union Oil e Phillips Petro- em 1978;'segundo a Secréiaria de Comércio norte-americana, importante bacia submarina, provavelmente ao sul do mar da
leum estão negociando com os chineses, que têm reservas em Juanita M. Kreps. .

China.
seu território e sua plataforma marítima e estariam em meio a De acordo com cifras do Departamento do Interior, a produ- Liedke acrescentou que o contrato com os chineses poderia
uma fase avançada de sua exploração petrolífera. ção de petróleo chinês aumentou em cerca de 13% entre 1976 e limitar-se a assistência científica, mas acrescentou que também

Embora não se saiba se as negociações terão como resultado 1977, passando-de 571,6 milhões de barrrs para 645,9 milhões. poderia COnter um acordo de participação nos lucros e o direito
a exportação de petróleo chinês para os Estados Unidos, um Desconhece-se a quantidade das reservas de petróleo que à compra de certa quantidade de petróleo com esse dinheiro por
perito petrolífero norte-americano disse que um aumento signi- teria a nação mais populada do mundo, mas vários geólogos parte dos Estados Unidos .. ,

ficativo nos estoques mundiais de petróleo poderia redundar disseram. poderia ser considerável. A China chegou a uma As companhias têm um' acordo semelhante com o Brasil
numa maior importação de petróleo pelos Estados Unidos. . situação que lhe permite exportar atualmente 47,1 milhões de disse o em-presário.

. ,

"Confirmo que quatro companhias petrolíferas estão há barris para o Japão num período de cinco anos. Acredita-se que Harry H. Hardy, porta-voz do Instituto de P�tróleo dos Esta-
algum tempo discutindo a questão com o governo chinês", disse até 1985 as importações japonesas do petróleo chinês aumenta- dos Unidos, destacou que de uni modo geral se acredita que
John F. Cannon, funcionário do Departamento de' Estado. rão de 2,6% para 4,9%. .

ainda faltam 10 anos de trabalho para que o petróleo extraído
Embora Cannon descrevesse as negociações como "entre as Numa entrevista telefônica concedida ao jornal "Washington do mar esteja pronto para ser comercializado.
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neonaz;sta

se espalha
pelo·mun_do.

Bonn - Os jovens neonazistas deste
país tornaram mais temerárias, no úl
timo ano, suas campanhas de ódio
contra os judeus e os comunistas, en

quanto a polícia concentrava seus es

forços na luta contra o terrorismo de
extrema esquerda.

As autoridades, todavia, começa
ram agora a despertar sua atenção
para a violência neonazista e a policia
parte para a repressão das manifesta..

ções dessa juventude, como uma con
vocada dias atrás para reverenciar a

memória de Adolfo Hitler.
Os neonazistas alemães, entretanto,

mostram inclinações para atos cada
vez mais violentos, parecendo mais um

banco.de vândalos ou brigões que uma

força política organizada, como a de
nominada Frente Nacional da Grã
Bretanha. As posições de extrema di
reita praticamente não têm encon

trado apoio algum nas eleições recen

tes da Alemanha Ocidental.

Todavia, um informe do Departa
menta de Segurança Constitucional da
Alemanha Ocidental destaca que os

grupos neonazistas mais extremados
triplicaram no período de 1976/77 o

número de seus membros, que che�
atualmente a 900.

Os ultradireitistas cometeram 600
delitos em 1977, duplicando suas ati
vidades ilegais do ano anterior, se

gundo o informe.

A polícia parece particularmente
alarmada, sobretudo pelo fato de que
alguns bandos de neonazistas estão
copiando as táticas da guerrilha ur

bana da extrema esquerda, roubando
armas e documentos de identidade, as

saltando bancos e preparando escon

derijos em todo o território do país,
segundo revela Heínz Pensky, especia
lista em segurança do Partido Social
Democrata nol'arlamento." Ele adver
tiu sobre a possibilidade de que ocorre

rão sangrentos conflitos entre a ex
trema direita e a extrema esquerda, as

sinalando que os nazis estavam ado
tando métodos próprios' dos ultra
esquerdistas.

Afirmou que esses últimos desejam
enfrentar a extrema direita como parte
de uma política tendente a provocar e

denunciar o que eles descrevem como

tendências policialescas e fascistas

'subjacentes na sociedade germano-
ocidental.

.

. CRESCIMENTO.

Os jovens neonazistas, não satisfei
tos com as incursões vandálicas nos

cemitérios judeus e com a revigoração
das doutrinas de Hitler em herméticas
reuniões, estão agora saindo às ruas

para enfrentar a polícia.
_ .Cerca.de .6<lJ?ÇsSoas.fJlllUIIlnJeridas,
�i1ilÍ'17 dejun)iô-últ�õ,-qT��ao dois'

mil esquerdistas entraram em bhoque
com mais de 3.500 elementos da ex

trema direita, durante uma concentra
ção neonazista realizada em Frank
furt. Mil policiais foram enviados para
restabelecer a ordem, no que foi consi
derado o maior distúrbio de rua já re

gistrado no país, este ano.

Durante o último fim de semana, a

polícia dispersou u ma concentração
ilegal de 100 militantes neonazistas,
em uma cervejaria da Alemanha Seten
trional, depois que as auto�idades ti
nham proibido a celebração de uma

manifestação hitleristaem Hamburgo.
Três policiais e outros tantos mani

festantes sofreram ferimentos como

resultado do choque durante o qual
foram atiradas muitas garrafas. O líder
do grupo ultra-direitista, Michael
Kuehnen, de 23 anos, foi acusado de
desfraldar ilegalmente emblemas na

zistas, delito que na Alemanha Oci
dental é punido com até três anos de
prisão.

Pouco depois desse episódio, um

tribunal aplicou a um homem de 48
anos de idade uma multa de.6OO dó
lares por haver feito uma saudação na
zista em frente à tumba aberta do cri
minoso de guerra Hebert KaplJer, du
rante um funeral celebrado em feve
reiro último, na cidade de Lueneburg.

.

Kappler, q!le foi chefe da tropas SS
de Hitler, em Roma, durante a ocupa
ção alemã, morreu na Alemanha Oci
dental em princípios do ano, poucos
meses depois de fugir de um hospital
militar italiano, onde cumpria pena de
prisão perpétua por ter ordenado o fu
zilamento de mais de 300 reféns du
rante a segunda guerra mundial.

Os organismos de segurança encon

traram um vínculo entre os neonazis
tas da Alemanha Ocidental e os grupos
de igual signo surgidos nos Estados
Unidos.

A polícia de Hannover, que criou no

começo do ano uma comissão especial
encarregada de investigar os lemas
neonazistas e antijudeus pintados nos

muros dacidade, informou que alguns
cartazes' e volantes distribuídos ali
provinham do partido nazista de Lin
coln, Nebraska.

Os volantes em questão continham,
lemas tais como "alemães, não aceitem
os judeus".

Funcionários de Hannover descre-:
veram o grupo neonazista como uma

"agremiação pequena e politicamente'
irrelevante". O jornal centro

esquerdista "Dundschau", de Framk
furt, advertiu, porém, que o neona

zismo é um problema mais sério do que
parece, após recordar que o Partido
Nacional SOcialista, de Hitler, come
çara assim há mais de quatro décadas.

Grupos neonazistas dispersos tem
surgido em todas as regiões do país e

alguns deles promovem acampamen
tos de férias para crianças, mas como

força política tem pouco ou nenhum
peso na opinião pública.

O Partido Democrático Nacional,
um. agrupamento de ultradircita que
chegou a ter quase 30 mil membros em

fins da' déçada passada, conta agora
com menos de 9 mil e não tem repre
sentantes nas casas legislativas.

Os extremistas de direita e de es

querda, somam, na atualidade, apro- I

ximadamente um por cento do quadro I

eleitoral nacional.
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"OVO.NUO.UOl{ I\U'IOJlIZI\1l0 � �ua �aspar Dutra'90
.trerto e- Fpolis

one: 44-0522

MODELO ANO COR
1300 L 1976 Vermelho
1300 L 1977 Branco
1300 L 1977 Azul
1300 L 1977 Bege
1300 L 1978 Marrom
1600 . 1976 Branco
1500 1971 Laranja
Passat 1974 Azul
Passat LS 1975 Branco
Passat LS 1975 Marrom
Pasat LS 1976 Azul
Passat LS 1976 Amarelo
Passat GH 1977 Amarelo
Passar GH 1977 Bege
Brasflia , 1976 Branco
Brasília 1977 BegeBrasília 1977 Vermelho
Brasília 1977 Branco
Variant 1973 Azul
Variant 1975 Branco
Variant II 1978 áege
Kornbi 1976 Azul
Kombi 1976 Bege, Kombi 1976 Branco

r

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R Gaspar Outra - fones 44-1945 e 44-1315

CORCEL VARIAS CORES OK
PASSAT LS B.RANCO OK
FIAT AzUL OK
BELlNA VERMELHA 1978
CORCEL BEGE : 1978
BRASíLIA BRANCA /

..........•...... : 1977
CORCEL BRANCO: 1977
VOLKS 1300 L Bege ,

1977
CORCEL AMARELO ..............•....

,
1976

BRASILlA BRANCA 1976
PASSAT TS VERMELHO : : 1976
CORCEL 4 PORTAS AMARELO ' 1975
MOTO YAMAHA 125cc TRAIL 1975

Compramos seu automóveis novo ou usado e

duvidamos quem pague mais.

�1 JENDIROBA'�'& AUTOMÓVEIS LTOA. �';'
AV. RIO BRANCO, 7.

FONE: 22-9077 - 22.1392

PASSAT TS OK
CORCEL II - LDO OK
OPALA VÁRIAS CORES OK
CHEVÁOLET CARAVAN OK
CHEV6TTE V/CORES OK
GALAXIE 500 BRANCO OK
CHEVETTE SL 77
JEEP Cr$ 20.000,00 ABAIXO DA TABELA OK
CHEVETTE VERDE 76
OPALA 4 PORTAS 75

'('
'MARTINS AUTOMÓVEIS

.....

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0617

DODGE POLARA GL marrom ...........

·

..........1976
CORCEL vinho .............................. -r .•••• 1975
CORCEL branco ................................. 1975
VOtKS 1300 L branco ........ :.: ................. 1977
VOLKS 1300 amarelo .............................. 1975
VOLKS 1500 azul ................................. 1�4

., COMPRA - VENDE - TROCA r_)'-

ÁLVARO AUTOMOVEIS
AV. HERCíLlO LUZ, 219 - FONE 22-9147

FIAT 147 L Bege Claro 1977.
CHEVETTE Azul Turqueza 1975
VW 1500 Vermelho Escuro 1975
FORD CORCEL .LUXO Azul Turqueza 1973
VW 1 �OOOcre marajó : 1973
VW 1300 Branco lótus 1973
OPALA 4 PORTAS Verde Metálico : 1973
VW 1'000 Bege Claro 1971
ÁLVARO AUTOMÓVEIS AGORA TAMBÉM COM UMA OFI-
CINA ,EsPECIALIZADA EM SEU CARRO.'

.

. ...

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

TUBARÃO: BR 101 - KM. 333 - Fone (0486) 22-0044
CRICIÚMA: R. ITAJAi, 396 - Fone (0484) 33-3299

VEíCULOS USADOS À VENDA
modelo equipamento cor ano

. Modelo EqulP!lmento ' Cor Ano

L-131348 3.° eixo azul 1976

L-6Q8D/35 carroc. modo azul 1973

Ónibus urbano verde creme 1965

L-1516 3.° eixo ócre 1975

Ónib�s rodoviário verde creme 1968

Ónibus rodoviário verde creme 1968

. ATENÇÃO
FLORIANÓPOLIS

Nova Oficina Autorizada

TELEFUNKEN
para TV Preto e Branco

e em Cores
Rádios e Aparelhos de Som

Rua São Jorge, 17 - Fone: 22-0815

E�celente casa situada no Jardim Cidade Universitária, contendo 3
quartos (1 suite). sala de jantar, livinn. B.W.C. social, copa cozinha,
área de serviço, dependência de empregada. garagem p/2 carros.
Aquecimento central e carpet. Poupança Cr$ 241.000,00 e saldo
financiado.· .

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., AV. Othon Gama D'Eça, '139
- Edf.Alpersted- Loja04-Fones: 22-3537 e 22-6551 -Creci n.o
5a .

,,',}; �';:��:�l�:�,;��l� _u��:����iS:�;" .,�". 'J ..
",l' .", 'i,

Bar Res!. Drive-ln, todo equipado estacionamento pISO Veículos.
Tratar ao lado do ODIVAN, ou fone' '22-21 i4. Aceita-se carro no Escritório Técnico Contábil Ltda.
negócio.

. CRC-SC 0777
.

Responsável Técnico: Erich Schlossrnacher
Tecn. em Contabilidade Reg.CRC-SC. 3487

ContabIlidade em geral- Decclarações de R�nda
XEROX - Correspondências em Português e Ale
mão.
Rua Alnazonas, 3680 - Telefone 22-2703
BJumenau-SC.

VENDE·SE
Casa Trindade- Loteamento Sul Brasil, área cons-

.

truída 200m2, 3 dormitórios, sala, cozinha, depen
dência de empregada, garagem, área livre, toda. rnu

rada, acarpetado, 4 banheiros. Terreno medindo
360m.
Tratar=--tone 22-9114 - 22-4811 ou Rua Deodoro, 22
- Boutique 8'eco.

/

O ESTADO - 1_2 de agosto de 1978

CASA - CR$ 1.150.000,00

I'
I �--------�-------------------�

Está à venda, o Conjunto n.O 56 sito no 5.° andardo Edifício
APLUB, à rua dos Ilhéus n.> 8, com todas as suas instala
ções, móveis, máquinas de escritório e cofres, inclusive o

telefone e aparelho de ar condicionado. Preço de ocasião,
à vista. Ver e tratar no local.

.ALUGUE UM
CARRO EM

®
AUTO LOCADORA COELHO ;

E DIRIJA-O
VOCÊiMESMO

NEGÓCIO DE OCASIÃO

Imóblll.". Itaguaçu Ltda.
End. Rua João Meirelles, s/ri.?

Fábrica de Lajotas
Fones: 44-3672 - 22-2981

Vende casas e lotes
Casas
2 ótimas residências com 260 e 334m2, no Jardim Ita

guaçu, Praia de Itaguaçu, com financiamento de 3.500

UPC, cada uma.

1 casa próxima à praça da Trindade com 80m2
Lotes
Ótimos lotes no Jardim Itaguaçu, com pagamento parce
lado em até 24 meses.

Rua: Felipe Schmidt, 81 - Fones: 22.5578

22.2765 Aeroporto-Fone: 33.1025

Florianópolis -se

ALUGA·SE

Ponto Comercial ou Industrial, à Rua Leoberto Leal,
85 - Barreiros (S. José) Prédio com 2 pavimentos,
ampla sala comercial e várias salas para escritórios.
4 Instalação Sanitária, área construída, 300m2 e

área de 1.500m2 para estacionamento. Valor do alu

guei, Cr$ 13.000,00.

VENDA DE CASA
Vende-se uma casa e respectivo terreno na rua General Vieira da

Rosa 188, nesta capital. Tratar na rua Felipe Schmidt, 34, sala 4,

advogado José de Brito Andrade.
.

Tratar com Brognoli Imóveis Ltda. - Rua Leoberto
Leal, 133 - Barreiros (S. José) Fone 44-4568 -

CRECI- 029.

TERRENO VENDE-SE

Vende-se grande terreno em "Escalvadinho" - município
de Navegantes - próprio para chácara.
Tratar em Itajaí - fone (0473) 44-2191

VENDEDORES

EPACRI - Comércio e Representações Ltda.
admite vendedores que possuam condução
própria, para trabalhar em diversas regiões do
Estado inclusive na Capital. .

Entrevista com Sr. Valmir, a partir do dia
7/8/78 das 10 às 12 horas e das 15 às 18 horas.
- Praça Paulo Schlemper, n.o· 1 - Estreito-
Florianópolis.

.

TERRF.NO .; VENDE·SE

Vende-se uma área de terra com aproximadamente
30.000m2 (48,50x61O) situada em Espinheiros, frente para
o asfalto, próximo ao Trevo da Rodovia Jorge Lacerda
(ltajaí-8Iumenau) em Itajaí. Área plana própria para la

voura, granja, sítio ou chácara. Tratar: à rua Duque de

Caxias, 732 ou pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em If�jàí.
Informações pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679-,·

ramal73 com oSr. Oswaldo ou Srta. Eliana em Floria'; �po
lis.

, ,

GALPÃO P/DEPOSITO
COM ESCRITORIO

ALUGA-SE
Em Campinas, novo. sólida construção, cobertura em arco,

frente pI duas Avenidas com dois estacionamentos, composto por:
ESCRITORIO: .

cl área de 204 m2, dividido em 7 salas, divisórias "Divilux" e

alvenaria, térreo em "PAVIFLEX", sobreloja acarpetada, forros
"EUCATEX", 2 banheiros, rede pI PABX, etc ...

DEPOSITO: . ".

Clárea de 927m2, piso de concreto alisado, ampla porta central e i
portas laterais, ótima iluminação rede trifásica, 4 banheiros, etc ...

Tratar locação diretamente com o proprietário pelos fones 44-2877
e 44-{)717.

VENDE-SE CASA DE ALVENARIA EM PALHOÇA

Local privlleqlado. Casa c/3 quartos, sala, cozinha e banheiro.

Preço Cr$ 100.000,00 de entrada a combinar. Transfere flnancia

mento de Cr$ 1.000,00 mensal. Tratar fone 44.0349.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO

ALUGA-SE

1-) Casa em Barreiros c/3 quartos e demais dep. (1 suite) Aluguel
- Cr$ 5.000,00
2-) Casa mista Trindade c/3 quartos.crs 3.500,00
3-) Apto. Felipe Schmidt cl 2 quartos Cr$ 5.000,00
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDAc, Av. Othon Gama D'Eça, 139
- Edf. Alpersteo - Loja 04 - Fones: 22-3537 - 22-6551 - Creci
n.O 58.

VENDE·SE APTO

De um dormitório, sala, cozinha e banheiro social, Ed. Claudia na

Rua Almirante Lamego, com vista p/Beira Mar Norte. Financia
mento Cr$ 379.000,00, poupança Cr$ 45.000,00. Tratar 44.3690.

Matriz - Criciúma - �stação Rodoviária - Box 18 e 19
HORÁRIOS DE CRICIÚMA PARA:

Porto Alegre - Araranguá - Sombrio - Santa Rosa - Vila São
João e Osório: 1,15 - 7, 15 -9,15 -10,30-13,00 -13,15 -15,15
- 17,15 - 19,45 - 21,30 - 23,15.
Araranguá: 1,15 - 2,30 - 7,15 - 9,15 - 10,30 - 13,00 - 13,15 -

14,30 -15,15 - 17',00 - 17,15 - 19,30 -19,45 - 23,15 - 24,00.
Tubarão: 1,45 - 3,45 - 6,00 - 8:00 - 9,30 -12,00 -14,00 -16,00-
20,00 - 22,15 .. 24,00.
Laguna: 1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - 24,00.

. Florianópolis: 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,15 -14,00 -16,00 -

20,00 - 22,15 -'24,00.
Tubarão a São Paulo: 9,15 - 17,00 hs. DIRETO.

IMÓ,VEL VEt�DE·SE
ALUGA·SE

OU

BOA OPORTUNIDADE - VENDE·SE
Um prédio com 3 andares, recém construído e uma casa na rua

Gaspar Dutra, esquina cl à rua Santos Saraiva no Estreito. Preço
Cr$ 1.200.000,00.

. .

Tratar na Auto América - fones 44.0835 e 44.1057.

Vende-se ou aluga-se fina residência localizada à
.Hua Tangará, n. °05 Agronômica próximo ao Palácio
do Governo, com 370 m2 de área construída, pos
suindo suites, ar condicionado, sauna, piscina e ar
mários embutidos. Otimo imóvel para repartição ou
residência. Tratar diretamente com o proprietário
pelos telefones 22-6466 e 22,-6648.
Aceita-se troca por pequenas unidades.

VENDE·SE TELEFONE COMER·
CIAL

PREFIXO "22"

Já instalado. Tratar: c/ Miguel- expediente comercial
fone 22-9000 - ramal 399, após as 19:00 horas - fone
33-1123. .

'�
,"

CASAITAGUAÇU
Situada no Jardim Itaguaçu, contendo 4 quartos (1 suite), hall de
entrada, lavabo, living,sala de jantar, copa-cozinha grande, B.W.C.
social, dependência de empregada, garagem, gás central, carpet 6
mm, acabamento de primeira. Preço: Cr$ 1.800.000,00 - Finan
ciamento até 3.500 UPC - Aceita-se imóvel de menor valor.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça, 139
- Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - Fpolis.
Creci 58.

.

CARNETS DE TELEFONE

Compra-se parcialmente quitados das linhas 22 e 33. Tra
tar te I. 22-8440 c/Walter ou 22-9645 no horário comercial.

. .:,

PALMINIO ANTONIO BORGES declara que estra
viou o certificado de propriedade de si veículo
marca Volkswagen ano/1972, de cor laranja, chas
'sis n.? BP-838 985, de placas OA-Q827.

Araranquá-Sõ, 8 de agosto de 197.8

APTO
Vende-se um apto c/2 quartos, sala, cozinha, área de serviço,
banheiro, todo carpetado, armários embutidos' nos quartos e co

zinha.. Opção com telefone. Tratar: 22-0503 - 22-5542.
'

..

VENDE·SE

FONE PREFIXO "2" POR APENAS CR$ 25 ..000,00. TRATAR
PELO FONE 44-15.89 - SR. ALONSO.

COMERCIAL CASTRO LTOA.

RUA TENENTE SILVEIRA, 45

Você já se libertou do ordenado fixo?
Não marque passo na vida!

Ingresse direto em vendas. Fixo mais comissões.

Fale com o Sr. IVENS na Tenente Silveira, 45
Das 8 às 9 e das 17,00 às 18,00 horas.

EMPREGADAS QOMÉSTICAS
Precisa-se moças que queiram trabalhar em São Paulo
Idade acima de 23 anos. Salário - Cr$ 3.500,00 à Cr$
4.000,00. Tratar: Rua Álvaro de Carvalho - Dormitório Levi, .

esquina c/Cons. Mafra. Sábado até as 22 horas.

CARTEIRA PERDIDA

AUX. DE CONTABILIDADE

Ambos os sexos.

Exigimos prática e referência.
Admissão imediata.
Tratar com Sr. Décio, à Rua Jeronimo Coelho,
18 das 14:00hs às 18:30hs na Loja Ástor.

••
••

Foi perd ida a Carteira de Estudante da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, Matrícula n.? 7220246-7, pertencente
a ÉDIS MAFRA DA SILVA.

TREVOcopiadora
COPIAS HEUOGRÁFICAS • XEROX

PLASTIFICAÇÓES - ENCARDENAÇÓES
SERViÇOS DE LEVA E TRAZ

DOCUMENTO PERDIDO

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TEL. 22-7970- Fpolis

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO .EM GERAL

Tratar: rua Max Schrarrirn - antigo Posto 5

. Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

Foi perdido o seguinte documento: Càrteira de Identidade. Perten
cente ao sr. Celso Joáo Hochscheitt.

o ESTADO
SÃO MIGUEL DO OESTE

Rua Itaberaba
Esq. Waldemar Rangrab

DOCUMENTOS PERDIDOS

O ESTADO
LAGES

Rua Nereu Ramos, 73
5.° andar - sala 1 Ed. Centenário

Fone: (0492) 22-3226

�;;��;.;;�.....Te.�.x.0.4.7.32.5.7.,......__�

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de Identidade,
Carteira de Motorista. Pertencente ao sr. Irio Piovesam.

"NOVENA PODEROSA AO MENINO
JESUS DE PRAGA"

Oh Jesus que dissestes: "Pede e receberás, procura e acharás, '

bate e a porta se abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu bato, procuro e vos rogo que minha prece seja atendida
(menciona-se o pedido). Oh Jesus que dissestes: "Tudo que pedi
res ao Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio de Maria
Vossa Sagrada Mãe eu humildemente rogo ao Vosso Pai eníVosso
Nome que minha oração seja ouvida (menciona-se o pedido). Oh ' .

Jesus que dissestes: "O céu e a terra passarão mas minha palavra
não passará". Por intermédio de Maria Vossa Ságrada Mãe, eu

confio que minha oração seja ouvida. (menciona-se o pedido).
Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve-Rainha.
Em casos urgentes essa novena deverá ser feita' às nove horas da'
manhã. Mandada publicar por ter alcançado várias graças. ,

\ :Heráclia J. Lima

... ,

ORAÇÃO DAS 13 ALMAS
Oh, minhas 13 almas, Benditas sabidas e entendidas, a vós·

peço pelo amor de Deus, atendei meu pedido .

Minhas 13 almas benditas, sabidas e entendidas, a vós peço
pelo sangue que Jesus derramou, atendei o meu pedido. .

Pelas gotas de suor que Jesus derramou de seu sagrado corpo
atendei o meu pedido.

Meu Senhor Jesus Cristo que vossa proteção me cubra, com

vossos braços rne.çuarde no vosso coração e me proteja com os

vosso olhos. Oh Deus de bondade, vós sois meu advogado na vida e

na morte. Peço-vos que atendais nieus pedidos e me livres dos
males e dai-me sorte na vida. Segui meus inimigos, que os olhos do
mal não vejam cortai as forças dos meus inimigos.

Minhas,13 almas benditas, sabidas e entendidas, se me fizerem

alcançar estas graças (pede-se as graças) ficarei devota de vós e

mandarei publicar esta oração, mandando também rezar uma

missa.
Reza-se 13 "Pai-Nesse" e 13 "Ave-Maria" 13 dias.
Publicação da Novena por graças alcançadas.
Heráclia J. Lima
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"Tão OU não 'tão? eis a questão

Teria o Papa Gregório XVII

nascido em Forquilhinha?
Além de Zenon e Toninha, outro f
catarinense está brilhando no no-

amília originária da lavoura).
ticiário - inclusive mais no in"

, Segundo a dita profecia, os Papas
.deste século seriam, todos na base
de um sim, um não. Explico:· um

magro e aristocrático sem a con

soante R no sobrenome; um

gordo e de origem camponesa
com R no nome de família.

niente da América Latina, a

maior concentração de católicos
romanos no mundo de hoje?

'

terna-

danai do que no -estadual: dom
Paulo Evaristo, o cardeal Arns de
São Paulo, dos mais papáveis nas

listas especializadas publicadas
nos .-mais diversos jornais do
mundo católico.

A:lém disso, ele tende pro MDB,
tão em voga ultimamente ...

*

Se bem que há um certo cardéal

ítalo-argentino, de sobrenome Pi
ronio, com as mesmíssimas carac

terísticas .do Arns e citadíssimo
como o mais papável de todos.

...-

Vejam: o primeiro Papa deste sé-
.

.
cuia, Leão XIII, veio de uma fa-

Aliás, segundo profecias de Nos- mília chamada Becci; os seus su
tradamus, ele tem tudo pra VIr a cessares foram, pela ordem, Pio

ser o ?oVO Pap� 9ue chamar-se-ia X ( de sobrenome Sarto), Bene- Agora, já imaginaram .·um PapaGregono XVII� e gordinho e bai- dito XV (Della Cheasa), Pio ,XI' Argentino? Não haveria mais
xinho, bonachao e progressista, (Ratti), Pio XII nascido na nobre quem aguentasse a impávia por
com Idade por volta dos 60 anos, família dos Pacelli, o camponês tenha - depois de conquistarem' a
tem a le�ra R no sobrenome e é de São João XXIII que era Roncallli Copa do Mundo, um Papa nas

procedência camponesa ( o de nascimento e, por último, acido ein Buenos Aires? � demais
homem.nasceu em ForquiIhinha, recém falecido Montini. Por que pras brasileiros que não tem nem

proximidades de Criciuma, de não, agora, um Arns? prove- mais o Pelé ...

Uma tema e beijoqueira sequencia
envolvendo o Ruy e sua na namorada

inglesa Melany.
*

(Peguem uma lupa e saquem a

contraçâo-de menina quando do beijo ... ).

•
o devedor brasileiro tem a quem
puxar: a dívida externa do país
chegará a 40 milhões de dólares,
no final deste ano.

E depois protestam em cartório
quando o bagrinho , tadinho.
deve qualquer coisa pras bancos
oficiais dos Estados, ( que devem
pro Brasil) e do' país (que deve pro
rnundo)..�.1�:;;:'�q 1 'l_�� 0 l !�r

*
"t

Dever. hoje, em dia, é acompa
nhar a política econõmica verde'
amarela ...

Aliás, analisem-se cada devedor
brasileiro, atualmente, se sente

um Simonsenzinho ...

•
Maneira civilizada a

daquele senhor, com

casamento recém

desfeito, em

montar uma loja pra
sua ex-mulher
ao invés de ficar
se individando em

iritermináveis e

caras pensões mensais.

Dois pastores alemães, sempre soltos no meio de uma certa e

pacata rua do Bom Abrigo, tem por dolorido .hábito morde;'
quem por azar passar na frente da casa de seus proprietários.

*'
,

Ainda ontem foi a vez de um entregador de jornal aqui,
coitado, que esperneou de dor e nervosismo.

*

Não foi a primeira vez, provavelmente não será a última se os

seus proprietários não se tocarem e prenderem. E sempre que
há vítimas e consequentes reclamações a justificativa é sempre
a m.�sma: "não tem problema não, os cachorros são. vacina-
dos ..•

_

Faz uma grande e única

despesa e depois,
asas e bolsos pra

que te quero ...

Um dos fartamente anunciados direitos adquiridos pelo
vencedor do último campeonato de surfe da Joaquina
.rno caso o Joinvillense Cachito Douat) seria a sua

automática participação no internacional de surfe que
está acontecendo no Rio,

•
Pois o campeonato já está a mil, com participações de

feras brasileiras, australianas e havaianas e, até
agora, nada de Cachito ...

Indiscreto
jornalista americano

perguntou ao

Ministro Simonsen
se era verdade
que ele era

chegado ao �lcool.

*
No cartaz de circulação -do I Campeonato Brasileiro
de Skate, ótima promoção do Clube Doze de Agosto pros dias 9
e 10 de setembro na sua sede de Jurerê, diz tudo, menos a

cidade em que será realizado.
*

Nós, ilhéus, sabemos perfeitamente aonde fica a sede balneá-
ria', ,

i do clube - mas o skatista do Rio, por exemplo, que mal
localizam em suas cuquinhas a suburbana Madureira; jamais
sacariam aonde é esse tal de Jurerê - que pra ser confundido
com o Bairro de Juvevê, em Curitiba, não custa absolutamente
nada.

*

o ministro não

perdeu o

ziguezagueado e

responde: ""Só quando
não tem mais uísque" ...

•

Talvez a coluna tenha sido in- Isso, naturalmente, quando ne-

o que acontece, segundo bem

informada fonte, é que alguns
dos tais edis dão ordens ao re

cepcionista no sentido de dizer

que eles não estão - a fim de não

serem incomodados por cargas
de pedidos provenientes de hu
mildes e "chatos" eleitores do in

terior da Ilha ...

nhuma época eleitoreira se avi

zinha - pois quando as eleições
estão em cima, são os próprios
vereadores que fazem questão
de procurar. tomar cafezinho e

. fazer média pra cima dos mes

míssimos eleitores que mais
tarde terão a pesada porta da

Câmara devidamente batida nas

suas respectivas caras ... ·.

justa ao noticiar, antes d'ontem,
que o recepcionista da Câmara
dos Vereadores tenha por há

bito dizer que, quando procu
rados, certos vereadores não se

encontram em seus gabinetes de
trabalho quando na realidade,
lá estão, belos, enternados e fol

gosos,

HlJBERT�S
.POSSUI AS ETIOUETAS MAIS BADALADAS

MALHAS
Tres vezes sem acrésclmc

JEANS
CONJUNTOS

Felipe Schmidt, 3
Tenente Silveira, 46

x-x-x

Viajou para o Rio de Ja
neiro onde vão passar fé
rias, o desembargador e

Sra. Ivo Guilhon Pereira
de, Mello,

Logo, a sociedade de
Santa Catarina estará
reunida no Clube Doze de

Agosto para a noite do
tradicional Baile Branco.

x-x-x

Procedente de Porto
Alegre, estão chegando !i
nossa cidade, para rever

familiares e amigos, o

professor e Sra. Flávio
Ferrari.

x-x-x

O elegante casal Valmori

Siqueira, ele; um dos di
retores da Eletrosul, foi
visto jantando em com

panhia de amigos,
x-x-x

Stavros Kotzias. Luiz
Acastro Gonçalves, Ro
berto Silva e o presidente
do Tribunal de Contas do
Estado, Dr. Nilton José
Cherern , palestravam
animadamente no Execu
tivo'S Bar.

iO Sr. Sinezio Duarte'
.marcou a inauguração de
sua, loja Rossella , no

Ceisa-Center, para o dia
8 do próximo mês.

x-x-x

Nelson Juliano Martins e

sua bonita noiva, \ Cíntia
Beatriz Sampaio, foram
vistos jantando com um .

grupo de amigos que fes

tejavam o noivado de
Cíntia e Nelson.

x-x-x

be Alagoas estamos re

cebendo cartão do reno

mado pintor Willy Zum
blick , comentando sua

viagem pelo nordeste do
País,

x-x-x

Chegando de uma viagem
a São Paulo onde partici
pou da Feira de Móveis
no Anhembi, o Sr. Ro
berto Bessa.

x-x-x

Dos casais João Macedo
e Carlos Melo, estamos

recebendo convite para a

cerimônia do casamento
de seus filhos Eliane e

Djalma. A bênção será
dia 26 às 17 horas na Ca
tedral Metropolitana,

x-x-x

Chegando de Uma viagem
a Brasília o vice

presidente da Assembléia

Legislativa, dep�ta,p'.Çl,
Delfim Peixoto Filha, '1J(j

x-x-x

Terá i nício dia 21 pró
ximo na Casa da Ami
zade, um curso de deco
ração, que será minis-

ÁRIES -Não se deixe levar
pela conversa dos outros. Aja
de acordo com os seus senti
mentos. Só aceita palpites de

pesso�s inteligentes e de co

nhecimentos elevados. Propí
cio aos negócios, ao trabalho
e ao amor.

TOURO - Mais um dia em

que tudo que desejar de bom
poderá acontecer. Talvez este

seja o melhor dia deste mês
para você. Sucesso profissio
nal, nos negócios, no amor e

em tudo que empreender.
Boas notícias.
GÊMEOS - Dia propício
para tomar iniciativas e para
melhorar sua situação finan
ceira e profissional em todos
os sentidos. Pessoas nascidas
em Áries, lhe darão muitas
alegrias e ótimas sugestões.
Favorável ao amor.

CÂNCEl\ - Bom fluxo as

tral para tratar de-assuntos ju
rídicos e questões imobiliá
rias, De resto, o dia pode ser

considerado neutro, a não ser

para a vida amorosa que é
bem negativo. Elevação mate
rial a vista. ,

LEÃO - Este dia poderá
trazer-lhe muitas satisfações e

alegrias, tanto na vida social
como na sentimental e amo

rosa. Otimas chances no

campo profissional e elevação
da saúde e da personalidade,
VIRGEM - Amanhã será
um dia em que você resolverá
todos seus problemas de
maior. importância, Seria
conveniente não iniciar negó
cio no dia de hoje, Não viaje,
não gaste dinheiro a esmo e

evite abusos.
LIBRA - O fluxo astral fa-

\ orece as viagens e os assuntos
comerciais. Por outro lado,
não provoque ninguém, prin
cipalrnente das pessoas que o

cercam. Exito sentimental e

romântico. Boas notícias.
ESCORPIÃO - Dia posi
tivo para cuidar de assuntos

importantes, principalmente
os que envolvam a sua eleva

ção profissional e social.
Exit o amoroso, principal
mente se a pessoa amada per
tencer a9 signo de Câncer.
SAGITARIO - Este dia lhe
promete muito êxito profis
sional, financeiro, social,
amoroso e em tudo que está
relacionado com o ensino:
educação e com a igreja. A
saúde será boa, o que influirá
de modo positivo em seu su

-césso.

CAPRICÓRNIO - Poderá
empreender 'negócios neste

dia, contanto que os mesmos

foram iniciados anterior
mente. Cuide bem de sua

saúde, evite acidentes e todos
os excessos .q ue possa m

prejudicá-lo de uma ou de
outra maneira,

.

AQUÁRIO - Não se preo
oupe demais com os outros,
procure resolver seus proble
mas em primeiro lugar. O dia
é positivo para pedir favores
aos amigos fiéis e até mesmo a

patrões e a pessoa amada.
PEIXES - Dia completa
mente benéfico para você.
Todos os seus problemas
serão solucionados e se sentirá
contente com os resultados.
Muita comprensão em seu

seio familiar, conjugal e arno-.
rosa. Boas notícias.

LAJ E PRÉ - MOLDADA 1íl'PUIA

�.-os
PARA FORRO E PISO

Maior ráf!idez. Economia de ,30%. Entrega (0482) 22-650.0
imediata .Oualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnica 22-6290

REG. CREA, N.O s.rrs . ·10.° Região 22-4235
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 - Florianópolis, se 22-4002

Elenita Gerlach Koerich,
uma das senhoras bonitas

de nossa sociedade

trado por um arquiteto,
decorador e psicólogo,
do Rio de Janeiro,

x-x-x

Mais de 100 técnicos de
20 países da América La

tina, 'estarão reunidos
segunda-feira em nossa

cidade, para discutirem
as dificuldades que as pe
quenas e' médias indús
trias enfrentam no seu

processo de desenvolvi
mento,

x-x-x

Em solenidade no Palácio
dos Despachos, o Gover
nadar Antônio Carlos K.

Reis, fez entrega de auxí
lio concedido anualmente
aos Seminários de nosso

Estado,

x-x-x

Para participar da grande
noite de gala hoje no

Clube Doze de Agosto,
(Baile Branco), está che

gando a nossa cidade, o

elegante casal da socie
dade de Criciúma, José
Peresoni Castro.

x-x-x

Nossos cumprimentos ao

Sr. Nelson Freysleben,
pelo sem aniversário ocor

rido ontem. Em sua resi
dência na Tijuca - Rio
de Janeiro -, o casal re

cebeu convidados para
um grande jantar.

CGC 83.931.659/0001-99
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇAO

São convidados os senhores acionistas da Imprensa Oficial do Estado de Santa Catarina SA -IOESC a

se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, no dia 23 de agosto de 1978, às 10:00 horas, em sua

sede social à Rua Duque de Caxias, n.? 33, Saco dos Limões, nesta cidade de Florianópolis - Santa

Catarina, a fim de deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO DIA

a) Proposta da Diretoria, com parecer favorável do Conselho Fiscal, de Aumento do Capital Social de Cr$

15.902.271,00 (quinze milhões, novecentos e dois mil, duzentos e setenta e um cruzeiros) para Cr$

24.391.270.00 (vinte e quatro mi Ihões, trezentos e noventa e um mil, duzentos e setenta cruzeiros)
mediante a incorporação das seguintes reservas:

'

Correção do Ativo Imobilizado: Cr$ 3.365.880,74
Reserva para manutenção do Capital de Giro próprio: Cr$ 1.773.778.23
Reserva Legal: Cr$ 167.498,99
Lucros em suspenso: Cr$ 3.181.841,04
b) Outros assuntos de interesse da sociedade,

Florianópolis, 10 dê agosto de 1978
A Di retori a

CEA -INGLÊS
NOVO ENDEREÇO

'Rua Coronel Mello Alvim, 70
Fone 22-0524

ml=
CENTRO OE ESTUDOS AVANCAOOS LTOA.

Matrículas abertas

Vagas limitadas

Esag PM

R. CeI. Mello Alvim

CEA

R. Lacerda Coutinho

R. Briq. Silva Paes

(ii
>
.._

:::J
o

R. Visconde de Ouro

ro
:::J
a:

Preto
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o Pai de Família - e outros es

tudos; Roberto Schwarz; Paz e

Terra; 147 páginas; Cr$ 90,00-
Os ensaios reunidos nestas

poucas páginas surpreendem
os leitores. E isso ocorre por
que eles provocam, num

mesmo tempo, volúpia e re

morso pelo muito que deles se

recolhe e pela brevidade do'
tempo de que o leitor desfrutou
em sua leitura. Schwarz não
pretende oferecer respostas
doutorais das coísàs e das pes
soas, mas colocar-nos diante do
fascínio permanente de novas

indagações. A sabedoria é vere
dade, não está na presunção
das respostas, mas na perplexi- '

dade das perguntas.

A Casa do Girassol Vermelho;
Murilo Rubião; Atica; 61 páginas

- como explica Eliane Zagury,
este livro foi publicado original
mente em 1953, através da editora
Hipocampo e teve uma circulação

< bastante restrita devido as pecua-
-

liares questões amadorísticas que
envolveram o seu lançamento,
Agora, na era industrial, ele re

toma a nível industrial e desti
nado especilamente aos habituais
leitores de Rubião - que já são
tantos e poderão ser muito mais,
pois estamos diante de um escri-
tor talentoso, Os contos aqui reu

nidos dão uma amostra exemplar
dessa qualidade do autor de "O
Pirotécnico Zacarias" e outros.

Ensaios de Opinião; vários au

tores; Editora Inúbia ; 112 pági
nas; Cr$ 30,00 - Não basta para
nós, leitores, nos apercebermos
das muitas contradições que o

processo de abertura democratico
tem provocado ( os duros de
ontem são os democratas de

hoje!). E precise analisar esssas

contradições e ti�ar daí as lições
que sabiamente a história está a

,

nos proporcionar. E para isso
nada melhor que "Ensaios de
Opinião" onde estão reunidos co

laboradores de reconhecida inte
ligência; Hélio Pellegrino Fran
cisco Weffort, Luis Costa Lima,
Millôr Fernandes e outros.

VEJA desta semana traz

amplas coberturas sobre
os principais fatos nacionais
e internacionais. Tudo
sobre a morte de

Letelier, "A comida
e o câncer", "A favela
zona sul", "Irrigação
de prejuízos" ( especial),
"A felicidade de

bolso", uma entrevista
Com José Carlos Oliveira
("Viver é humilhante").
Uma boa pedida
para passar a

semana em revista.
Cr$ 25,00.

�----------------��--------�----�--------------------------------�I
O que há para ver no cinema I

CINE CECONTUR : 14,
16, 19h45min e 2lh45min,
"Momento de Decisão",
com Schirley MacLane,
Anne Bancroft, Mikail Ba

ryshnokov; censura 14 anos.

CINE SÃO JOSÉ : 15,
19h45min e 2lh45min, "A
Ilha do Adeus", com

George C. Scott, Claire
Bloon, David Hemings; cen

sura 14 anos.

CINE RITZ: 17, 19h45min
e 2lh45min, "Magoa de

Boiadeiro", com Sérgio
Reis, Zé Coqueiro, Malú
Rocha; censura livre.
CINE CORAL: 15 horas,
"Pato Donald no Oeste" (
festival, com suas melhores

aventuras); censura livre. As
20 e 22 horas,
"A Garagem", com Ag
netta Eckrnmaner , Fred

Lindovist; censura 18 anos.

CINE ROXY : 14 e 20 ho

ras, programa duplo, l?

filme: "As Granfinas e o

Camelôt", com Carlos

Mossy, Marisa Sommers; 2°
filme: "As mulheres que
Fazem Diferente" , com

Vera Fischer, Perry Salles;
censura 18 anos.

CINE JALISCO: 20 horas,
'''Roberta, a Moder-na
Gueixa do Sexo", com He
lena Ramos, Fred Del Nero;
censura 18 anos.

CINE GLÓRIA: 20 horas,

"Mágoa de Boiadeiro",
com Sérgio Reis, Zé Co

queiro e Malú Rocha; cen-

sura 14 anos.
-

CINE RAJÁ : 20 horas', "Os

Solitários", com Dean

Stockwell, Pat Stich; censura

18 anos.

Itajaí
CINE ITAJAÍ, 20h45min,
"No Coração da Terra",
com Doug Macclure, Peter

Cushing, Caroline Munro;
censura livre.
CINE REX : 20h45min,
"Implacável Pers egu i

ção", com Franco Nero,
Mark Lester; censura 14
anos.

Balneário Camboriú

,
ONDE COMER

CENTRO E ESTREITO
'Restaurante e Churrascaria
Guaciara, Rua General Liberato
Bittencourt - especializada em'

carnes.

Restaurante e Churrascaria
Lindacap, Rua Felipe Schmidt,
178 - serviço à la carte.

Restaurante Manolo's, Rua Fe
lipe Schml'dt, 71, serviço de buf
Iet, ar condicionado, música am

biente e estacionamento.
Restaurante Migulão, Praça Pio
XII, serviço à La Carte.
Restaurante O Braseiro, Rua
Trajano, especialidade em gre
lhados. Ar condicionado e música
ambiente.
Restaurante 10 dé Maio, Rua
Tiradentes 9, refeições caseiras.
Restaurante Kibelândia, Rua
Victor Meirelles, serviço à La
Carte.
Casarão da Ilha, Avenida Mauro
Ramos, esquina General Bitten
court - especialidade: carnes..

-

Rango da Gente, Rua PedroI voo,
19- especialidade: comida vegeta
riana e sucos naturais.
Cantina Di Cario, rua Tenente
Silveira, 128 - especializada em

cozinha italiana.
Prayon, Avenida Beira-Mal
Norte- especialidade: cozinha
chinesa.
'Restaurante Lananeide - Rua
Álvaro de Carvalho - especiali
zada em comidas típicas da ilha,
com violão e voz de Luiz Henri

que.
Cantina La Gôndola, Avenida
Rio Branco, 46 - especi lidade:
massas e pizzas.
COQUEIROS
Restaurante Ghoppão, Rua De

sembargador Pedro Silva - serviço
à La Carte .

. Restaurante Tritão, Rua Pedro
Silva 44 - especialidade: lanches e

, feijoada, aos sábados.
Restaurante Ao Ponto, Pedro
Silva, serviço à La Carte.
Restaurante e Churrascaria
Coqueirão - Avenida Engenheiro
Max de Souza, esquina com Jaú
Guedes da Fonseca - especiali
dade: assados.
LAGOA DA CONCEIÇAo
Restaurante Andrinus - Especia
lizado em frutos do mar.

Restaurante Aquarius - Especia
lizados em frutos do mar.

Restaurante Hotel Corujão •

Especialidade: corrido de' fru
tos do mar.

'

Restaurante Lagoa Iate Clube -

Especialidade: Frutos do mar.

Restaurante do Leca - Especiali
zado em frutos do mar.

CINERAMA DELA

TORRE; 20h30min, "A

Revolta dos Cães", censura

18 anos.

AUTO CINE : 20h30min,
"Agarra-me se Puderes",
com Burt Lancaster; censur a

livre.
BLUMENAU

CINE BLUMENAU : 20

horas, "Tudo que você

Sempre Quis Saber sobre
Sexo", com Woody Allen;
censura 18 ànos.
CINE BUSCH : 20 horas,
"Kung Fu e Acupuntura",'
censura 18 anos.

CINE MOGK; 20 horas,
"Orca, a Baleia Assas-

, sina", censura 10 anos.

TAC, dia 17: ��,Se chovesse
vocês estragavam todos".

organização social que destrÓi o homem

quando este não lhe serve como carne de

trabalho. E no mister da Educação ela não

poupa esforços, modernizando a cada dia

as técnicas de robotização que vão fornecer

mão-de-obra garantida contra consciência

crítica, emoções ou rebeldia, que são um

entrave para a produção, A Nova Escola

nada mais é que uma fábrica que vai PJo
duzir braços que alimentarão outras fábri
cas. Por isso, todo cuidado é pouco. O

homem deve ser iludido com simulacros de

liberdade e de existência digna para sentir

se capaz de trabalhar ordeiramente."
"Reina total assepsia na Nova Escola,

com os professores travestidos de mane

quins fotográficos a ditar normas nitida

mente "orwellianas", hediondas. Com os

princípios educacionais distorcidos-por
uma ciência a serviço da não-escravidão,
os alunos, futuros candidatos à sanha do

mercado, já estão fadados a percorrer dois

caminhos: ou o de autômatos, bonecos

úteis ao trabalho braçal; ou o de formador

de autômatos, em outras palavras, profes
sor.

A peça é apresentada pelo- Grupo Teatral Independente

HA Oncinha e Zé Buscapé":
últimas apresentações.

amanhã, às IOh30min e 16 horas. A

criança que apresentar o bônus que foi dis
tribuído nos colégios, terá um desconto de
Cr$ 10,00 no ingresso de Cr$ 30,00. Ges

sony Pawlick dirige e participa do elenco,
que também conta com os atores Sebastião
Filho, Claudete Santos, Laura Malta e An
tônio dos Passos. O grupo pretende, com

essa peça, "despertar a sensibilidade cria

tiva, na formação da criança".

No s'ábado: Tunísia

Felipe Schmidt, 43),
período da tarde;
e Indiana (rua Fúlvio

Aducci, 988, Estreito.

Domingo: Tunísia e Indiana.
Diariamente: das 8 às
23 horas, Ouro

(rua Felipe Schrnidt,
53) e Noturna

(Felipe Schmidt, 8).
Plantão permanente
Vitória.(Praça XV
de Novembro).

Hoje, na capela do

cc, o Coro Juvenil

de Ramos Mejia.
O Coro Juvenil de Ramos Mejia , da Escola de Educação

o Estética de La Matanza, Buenos Aires, realiza às 21 horas

de h;je, um concerto ria capela do Colégio Catarinense. O

coro, que atualmente faz uma tourneé pelas principais cida

des brasileiras, foi fundado por sua atual regente - Nor�a
Rosa Miazza - em 1972. "

É integrado por 44 jovens, com idade variando de 12 a 19

anos, e desfruta de grande prestígio na Argentina e no Brasil.

Em 75 e 76, participou do Festival I nternacional de Coros de

Porto Alegre, chegando a finalista e conseguindo o primeiro
prêmio.

Do programa constam peças de A. Lotti, J. Brahms, F,;.
Abt, J. Hiller, L Colasicelri. Z: Kodaly, W. Barraquero, G�

Del Barrio, Gardel, V. Costa e A. Ramirez.

Os ingressos, ao preço único de Cr$ 30,00, poderão ser

adquiridos na Jane Modas (em frente ao Cine São José) e na

Loja de Tecidos Tuffi Arnin , na Felipe Schmidt. A renda

reverterá em benefício da Campanha do Instrumento Musi

cal, que visa adquirir instrumentos (biolino, viola, violon

celo e contrabaixo) para os alunos que estão iniciando, junto
à Faculdade de Educação da Udesc, o Curso Projeto Espiral,
iniciativa da Funarte/lnstituto Nacional de Música e Uni

versidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa Cata
rina.

Quinteto
•

romano vaI

se apresep,tar
na!Capita'

No dia 25, às
21 horas, o Nuovo
Quinteto di Roma

se apresentará
no Teatro Álvaro

de Carvalho. Formam
o quinteto,

Maryse Regard (violino),
Antonio Del Vecchio
(violino), Massimo

Paris (viola),
Luígi Chiapperino
,

(violoncelo) e

Mário Caporaloni
(piano).

A promoção é da
Pró-Música de

Florianópolis,
MEC/Funarte/

Instituto
Nacional de Música,

Secretaria da
Educação e

Cultura/Unaco

O-filho do jornalista Attilio Cerino, da Guanabara, assis
tiu a peça "Filha de Bruxa Não é Bruxinha", seis vezes, por
vontade própria, e seu pai, ao escrever sobre o espetáculo,
disse que "se tal não acontecesse, eu o levaria à força ...

"

"Filha de Bruxa Não E Bruxinha", a divertida peça de
Leandro Filho, estará em cartaz no Teatro Alvaro de Car
valho, nos dias 19,20,26 e 27 (sábados e domingos), às 10 e

16 horas. A direção é de Adélcio Costa, Os ingressos c�sta:
rão Cr$ 30,00 e Cr$ 20,00, para adultos e crianças, respecti
vamente. E uma produção da Sociedade. Catarinense de
Teatro.

Do próximo dia 17 até domingo, Luiz

Sorel e Cláudia Campos estarão apresen
tando, no Teatro Álvaro de Carvalho,
sempre às 21 horas, a peça "Se Chovesse

vocês estragavam-todos", de Clóvis Levi e

Tânia Pacheco. A peça estreou em outubro

de 77, no Teatro Nacional de Comédia, no

Rio, e em dezembro passou para o Teatro

Opinião. onde cumpriu uma carreira de

sucesso de crítica e de público. Já recebeu o

Prêmio Governador do Estado de São

Paulo (melhor rexroi.o Prêmio do VI Fes

tival de Teatro Amador de São Paulo (me
lhor texto), entre outros.

O texto. muito rico, segundo os intérpre
tes, fala da "sede de poder do braço estatal,
aliada à crescente sede de lucro das empre
sas todo-poderosas", que acabou gerando
"um odioso modus vivendi ..para o. serhu- r

mano, condicionando-lhe a existência

única e exclusivamente em função da pro
dutiv'idade_ Produzir a qualquer'custo - é a

ordem. Sendo assim, a formação do ho

mem, solidificada na escola. é desviada

para os tenebrosos fins da automatização,
,

em função dos interesses escusos de uma

.
,

HOJE 'NA TV -�
I

Artistas de São José

expõem suas obras

até setembro

Hoje e amanhã, as últimas apresenta
ções da peça "A Oncinha e Zé Buscapé",
que nas sessões anteriores (dias 5 e 6) lotou
o Teatro Álvaro de Carvalho. A história
mostra duas onças e um caçador
numa caçada mútua no interior da floresta
um espetáculo alegre e divertido, que está.
sendo' mostrado pelo Grupo Teatral lnde

pendente,
A sessão de hoje será às' 16 horas e

.'� ;i-.

Cultura 6

10:30 - TVE
11:30 � Reencontro

11:50 - A Bíblia em Destaque
12:00 - Bat Masterson

12:28 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde

13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Zuri Machado

13:50 - Pergunte ao

Prefeito
PUO - O Mund-o Submarino

15:10 - Cinema 6

16/40 - Daniel Boone
17:30 - Zorro

17:55 - Tarzan

18:50 - O Bom Baiano

19:30 - O Direito

de Nascer

20:05 - Jogo Aberto

20:10 - Roda de Fogo
20:40 - O grande Jornal

. 21:00 - Carlos Imperial
23:00 - Cine Espetacular

01:00 - Os Detetives

Realizar-se-á, entre os dias 18 de agosto e 4 de se

tembro, no Clube Recreativo I. ° de Julho, uma Coletiva dos.

Artistas de S. José. A exposição estará aberta à visitação
pública das 14 às 22 horas, à rua Gaspar Neves, n.? 3083, em

S. José.
Entre os artistas, participantes, Nini, uma pintora' já bas
tante conhecida: Dizendo pintar o que sente, "cada quatro é

um pedaço de mim, da minha alma", ela se define dentro do

Primitivo.Possuidora de extenso currículo, tem há seis meses

uma Exposição Permanente em Buenos Aires, e frisa 9unca
ter encontrado dificuldades para vender os seus quadros:
"Há inclusive Cinco ministros de Estado, no Brasil, que

possuem quadros meus".

Outro que também vai participar da Coletiva é Luis Si, de

37 anos de idade, e que pinta há dez anos. Analisando o

mercado de arte no Estado, disse o artista: "Há muita difi

culdade em se ter'apoio do Governo, e é muito necessário

que as autoridades prestem mais atenção ao setor". Acres

centou ainda que "como o poder aquisitivo na área e muito

baixo, o mercado é também pequeno. Consegue vender

aquele que vende a preço de banana". Luis Si já expôs no

Museu de Arte Contemporânea de Campinas e na Bienal de

S. Paulo, além de uma individual na Galeria Açu-Açu, em

Blumenau.

Plínio Verani Jr., de 23 anos, vai mostrar suas esculturas.

Aluno do 3. ° ano de Belas Artes em Curitiba, diz Plinio que
"a escola é uma faca de dois gumes: desenvolve e asfixia. O

trabalho que vou apresentar é reflexo disso".

Silvio Pléticos tem 54 anos, é iugoslavo e está há 17 anos

no Brasil. Para ele, o mercado, no Brasil, é muito favorável,
"principalmente levando-se em conta que a maior parte dos
brasileiros não pode comprar". Já o mercado de arte local,
para ele, está se formando, "mas lentamente".

Esclareceu Pléticos que vai mostrar nesta

Coletiva, um trabalho figurativo, não é o resultado de suas

últimas pesquisas: "Recupero-me de um acidente e faço figu
rativo para descansar", Além da pintura, ele faz gravura e

desenho, e acredita que. "o pintor deve ter consciência de que
deve expor sempre, porque esta é a sua participação no meio
social".

HFilha de Bruxa

não é Bruxínha ",
, no TAC dia 19.

Coligadas 3

09:30 - Abertura
09:45 - Telecurso 2° grau

11:30 - Salve a Banda

12: 15 - Confronto

12:30 - Jornal Hoje - local

12:45 - Copa Brasil

13:00 - Jornal Hoje -

Nacional
14:00 - Páginas da História

-Socrates e Galileu
15:00 - Rock Concert

16:00 - Festival Tarzan -

Tarzan e o Grande Rio
18:00 - Caso de Família

-Quern tem Medo de

Nuralskepeni
18:30 - Gina

19:10 - H.B. 78

-Trapaleão
19:20 - Te Contei?

19:55 - Bola na Rede

20:00 - Jornal Nacional

20:30 - Dancin Days
21:15 - Primeira Exibição

-James Dean

23:00 - Semana Um - O
Caso Rosemberg

01:00 - Coruja Colorida
-O Caso Lindbergh

'.

I,
,

i'
•

i.
·

Cultura 6

08:30 - TV Educativa

10:()() - Caminhos da

Verdade e do Amor

10:20 - Caravana

11:15 - Jec Ouro
11:30 - SilVIO Santos

16:00 - Futebol
Guarany x Palmeiras

20:00 - Programa
Flávio Cavalcanti

23:00 - Ciborg
24:00 - Cinerama

01:30 - Judd

Coligadas '3
09:00 - Abertura

09: 15 - Noções Básicas da
Mecânica do Automóvel

09:45 - Em Busca de
Novos Horizontes

10:00 - Concertos para
a Juventude

11:00 - Esporte Espetacular
12:00 - Clube Hanna

Barbera- Desenhos
13:00 - Super Heróis

O Jovem Daniel Boone

14:00 - Domingo Comédia
16:00 - Futebol -

Guarany x Palmeiras

18:00 - Praça da Alegria
19:00 Os Trapalhões

20:00 - Fantástico
22:00 - Premiere 78 -

A Ilha da Fantasia

00:00 - Festival de

Sucessos - Dw!los no Oeste

· ,
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o PREÇO DA CARNE É UM

DOS MAIS AITOS DO PAís.
QUAIS OS C'ULPADOS? OS

carne
-

congelada no mer
cado".

A portaria 50 da Sunab,
que entrou em vigor anteon
'tem no Rio, São Paulo e

Brasília, visa diminuir a

margem de lucros dos açou
gues. Essa regulamentação
estabelece uma tabela re

gressiva que, no prazo de
uma semana, reduzirá o

preço terminal do produto,
embora' os retalhistas afir
mem de nada adiantar a me

dida, uma vez que não há
uma regulamentação que
controle também os frigorí
ficos.

a margem de lucro
�
obtida

pelo criador ."é muito feclu
zida" e que é necessário pro
teger os pequenos matadou
ros, acrescentou o deputado
qL\,e o encarecimento do

produto é provocado "pelos
intermediários" .

bar PQr matar uma das mais
importantes atividades eco
nômicas do Estado. Como
já afirmei em pronunctj,
mento feito no ano passado.
enquanto na Europa o boi
come o soja, no Brasil o Soja
come o boi". .

Esclarecendo ser a carne

normalmente distribuída no

mercado proveniente doPa
raná, Rio Grande do Sul é
do interior do Estado - "ela
só vem de outros lugares,
como Matro Grosso, por
exemplo, quando há uma si-

,

GRANDES fRIGORlfICOS. AÇOUGUES"Há um desestímulo ao

pecuarista e uma evidente
descapitalização anual. O
custo de vida sobe a- uma

média de 40 por cento ao

ano, e, com isso aumentam
os gastos do criador, com o

aumento do arame, do sal, e'
de outros produtos necessá
rios �pecuár\a. Já a margem
de lucro não acompanha
esse crescimento. E preciso
notar que se na entressafra, ;

quando há falta do produto,
o preço do boi sobe, na

época da safra ele. cai; em

bora o preço da carne que
chega ao consumidor per
maneça o mesmo".

Um dos retalhistas estabe
lecidos no mercado munici
pal de Florianópolis, depois
de concordar em que o preço
da Carne na Capital é. um,
dos mais caros do país, ex
plicou porque: "Toda a

carne comercializada em

Florianópolis é proveniente
dos grandes frigoríficos, li
berada pelos Órgãos fiscali
zadores. F.ln Tubarão, por
exemplo, pode-se comprar
o produtõ a mais baixo
preço porque a carne comer
cializada vem principal
mente de pequenos mata
douros, e estes têm um custo
operacional menor do que
os grandes frigoríficos".

tuação de emergência" -, in
formou o funcionário da
Distribuidora Preciosa queo
boi abatido, com 200 kg de
carne, custa ao distribuidor
cerca de 5.550 cruzeiros.

Os retalhistas atribuem o exorbitante
preço da carne na Capital aos

grandes frigoríficos, 'dos quais provém
a maior parte do produto comercializada

aqui. Os d'isfribuidores, 'dizem,
são os que men�s lucrem.

A carne bovina em Santa
Catarina chega ao consumi
dor por um preço conside
rado dos mais altos do país,
apesar de estar o Estado si
tuado em uma região do
Brasil rica em pecuária. Pro
curados para explicar as
razões desse alto preço, aos
distribuidores, retalhistas e

criadores afirmam
ser suas margens. de lucro
pequenas, desviando a res

ponsabilidade do encareci
mento do produto para os

frigoríficos ou grandes ma
tadouros.

'

Indagado da possível
margem de lucros alcançada
pelos frigoríficos, disse não
te! condições de falar de
modo preciso sobre o as
sunto: "E difícil dizer, por
que há uma série de fatores
bastante relativos que en

volvem as operações dessas
empresas, como a distância
percorrida pelo boi, o bom
estado das miudezas ou se

são recusadas pela fiscaliza
ção sanitária. Acrescentou
que "a margem de lucro das
distribuidoras é de 10 por
cento brutos".

Disse ainda o deputado
Bittencourt: que em conse

quência desse desestímulo, a

tendência é que diminua o

rebanho brasileiro, en

quanto o preço' da carne
con- c

tinua a subir. "Em Minas,
Gerais, um dos maiores cen

tros pecuaristas do Brasil,
no período de um ano o re

banho passou de 14 milhões
a 12 milhões de cabeças".

Depois de esclarecer que
quem menos lucra com o

comércio da carne é o distri
buidor, "que ganha um cru

zeiro por quilo, bruto, e tem
uma margem de lucro de
apenas 10%", disse o reta
lhista que a maior margem
de lucro é dos frigoríficos:
"Eles pagam cerca de 27 cru

zeiros por quilo, na compra
do boi em pé, e aproveitam
ainda o couro, os miúdos,
etc."

Abelardo Santos, pro
prietário de uma distribui
dora localizada em Campi-I Após afirmar que a queda
nas, negou-�e a falar sobre o 'registrada depois do último
�ssunto, dlzend� apenar aumento sofrido pelo pro-Eu nado posso informar. duto "foi uma queda nor-

mal, que ocorre depois de
Vão perguntar aos figorífi- cada aumento e de que o

cos". mercado se restabelece
logo", continuou dizendo
que, "para nós, distribuído-

,
res, seria bom que o preço da

Um funcionário ligado à carne fosse diminuído. por-
o direção da Distribuidora de

. que, quanto mais alto é esse

Carnes Preciosa, no Es- preço', mais capital de giro
treito, eque não quis se iden- nós temos que empregar.
tificar nem especificar o sendo que o nosso lucro é

cargo' que ocupa na em- sempre o mesmo, dentro

presa pôr
". dessa faixa de 10 por cento".

ser "apenas um empregado",
disse desconhecer que o

preço alcançado pela carne

no Estado
seja mais alto que em outros.
lugares. "Quando ocorre um

rebaixamento no preço da
carne no Rio e em S. Paulo, é

consequência da 'entrada de

Frisando que "a agricul
tura e a pecuária são os ali
cerces da Nação", continuou
o deputado dizendo que,
embora a soja e o boi sejam
atividades irmãs, em Santa
Catarina o plantio da soja
tem prejudicado a pecuária,
pela ocupação das melhores
terras e pela alta registrada
nos preços de arrendamento
das mesmas pela sua expan
são". O que causa esse dese
quilíbrio é o fato de que o

• soja se colhe em 5 meses, en

quanto o boi precisa de 4
anos para chegar à safra.

LUCRO É O MESMO

Segundo ele, assim fica
riam distribuídos as mar

gens de lucro no comércio da
carne vendida em Florianó
polis: ao frigorífico caberia
um lucro de 40 por cento.

Ao retalhista, 30 por cento.
Ao distribuidor, a pequena
margem de 10 por cento e,
ao criador, os 20 por cento
restantes. E o consumidor
florianopolitano con-tinua'
pagando um preço exorbi
tante pela carne bovina que é
consumida na cidade.

O CRIADOR

O Deputado João Correa
Bittencourt, da Arena. e um

'

dos grandes pecuaristas do
Estado, diz serem o consu

midor e o criador os maiores
sacrificados. Afirmand� que

Mas, na busca' desse lucro
mais imediato, vamos aca-

Amin entrega Universidade Federal

POR QUE AS OBRAS NA. MADREamanhã a

vai ter um teatro.
nova pista

8ENVENUTA DEMORAM· TANTO? .

e novo auditórioda Mauro

raplanagem na Madre Ben
venuta e está em fase de aca

bamento das drenagens su-.

perficial e profunda. A úl
tima etapa será a pavimen
tação da pista em obras e a

substituição asfáltica do
lado concluído, que, em

pouco tempo de uso, já
apresenta várias rachadu
ras,

A Corncap , que admi
nistra os serviços, explica
que a implantação da drena

gem foi muito difícil, pois o

solo, desprovido de coesão,
cedia facilmente, prejudi
cando as escavações. Os
desmoronamentos foram
causados também pelas
marés altas, sendo que mui
tas vezes a produção diária
não ultrapassava a 20 me

tros de tubulação, O diretor
da Companhia, Mário Gar
cia, diz que apesar da em

preiteira. estar realizando'
paralelamente obras em ou

tros locais, não abandonou
os trabalhos da Madre Ben
venuta. "O pessoal ficou.
dias seguidos sem ter o que
fazer, pois as valas cheias de
água não davam condições
de trabalho".

.

Com relação á iluminação

Na rua Madre Benvenuta,
as obras de pavimentação
asíáltica de sua segunda
pista estão se desenvolvendo
lentamente, Em consequên
cia dos trabalhos que .são
realizados desde abril', mui
tas residências ficaram sem

telefone e a iluminação da
via praticamente não existe.
A situação se agrava mais
ainda porque a sinalização
da obra instalada 'pela So
tepa, órgão responsável pela
fiscalização, é frequente
mente retirada por popula
res e não foi substituída até o

momento.
A Corncap alega que os

serviços de drenagem, que
estão "quase concluídos",
forama parte mais morosa,
pois o terreno arenoso exis
tente no local dificultou o

andamento dos trabalhos.
As
seis famílias que residem no

lado da rua, que continua
aberta à espera de pavimen
tação, reclamam que os fun
cionários da empreiteira
aparecem para trabalhar
apenas "de vez em quando",
OBRA ESPECIAL

Basicamente, a Constru
tora Radial já efetuou a_ ter-

üs moradores, entretanto, várias religações do seu tele
quando têm oportunidade fone interrompido com a

juntos ou individualmente, .
troca dos postes. Lamenta

têm solicitado a aceleração falta da policiamento no lo
dos serviços, Eles estão pre- cal, apesar dos guardas se

vendo queo tráfego no local concentrarem em zonas

vai aumentar. quando a menos carentes e não sabe
ponte mais estreita da Ave- '

como ainda não aconteceu
nida da Saudade for substi- .algurn acidente grave, pois
tuída, forçando o desvio por os carros andam em alta ve

esta artéria. Os engenheiros locidade , mesmo coma es

da Construtora Radial têm .cassa iluminação e a falta de
recebido pedidos por tele- calçadas.

, fone e o prefeito. quando vi- Carlota Ribas diz que a si-
sitou a rua foi recebido pelos tuação melhorou, depois de
moradores com a reivindi- dois ,anos e

cação para que intercedesse meio que reside naquela
no aceleràrnento da obra. zona. "Não existia escoa-.

( ....

Naquela zona. existem mento, agora o quintal está
também outros problemas sempre seco".
para os que não possuem Dona Carlota está con

condução própria. "Os tá- tente com a obra, pois os
xis são raríssimos, assim mosquitos sumiram e prin
como os horários de ôni- cipalmente porque as casas
bus". Vanda D'Aquino, mo- estão multo valorizadas.
radora da casa 29, diz que o Tudo é uma .questão de
pior é quando chove, pois o política para Tania Maria
acesso à rua fica dificultado. Vaz, ,da casa 195. "Agora a
"Ternos que andar até a es- obra vai prá frente porque
quina, pois ficamos ilhados eles querem voto". Critica
com todo o aguaceiro que se ainda a\ falta de planeja
forma ". Ela diz que depois mento. "Liguei para um en
de junho não viu mais ope- genheiro e ele ficou sem jeito
rários. "Eu viajei um mês, ao confessar que tinha
mas tudo continua como es- aberto as valas antes de fazer
tava". Teve que pedir ainda o projeto", ,

. Ramos pública. o próprio anda
mento dos serviços provo
cou a mudança dos postes
para o meio da pista. pois os

desmoronamentos, fre
quentes colocavam em pe
rigo a estabilidade das insta

lações. Sobre este aspecto. a

Celesc já tem suas providên
cias. "Se constatarmos a ne

cessidade de maior número
de postes para iluminação.
realizaremos a colocação
depois de to�a a obra

pronta". Um funcionário da
Ceies c- afirma 'que. "se os mo

radores se reunirem num

baixo-assi nado, logo terão
luz na rua."

Estão quase concluídas as obras de recuperação da Igreja da
Trindade, agorà de propriedade da Universidade Federal de
Santa Catarina e transformada num auditório para 126 pessoas
que será ocupado pelo Coral da Universidade, que ali fará
recitais e outras atividades artísticas. No mesmo prédio da
Igreja, onde antes era a sacristia, está funcionando a Secção de
Atividades Artísticas da Universidade Federal de Santa Cata
rina, sob a coordenação do Maestro José Acácio Santana. A
próxima etapa do trabalho de recuperação dos prédio? do salão
paroquial e da Casa do Divino; também adquiridos pela UFSC,
dentro do plano de expansão do Campus, será iniciada nos

próximos dias. O salão será totalmente reformado para abrigar.

um teatro com 250 lugares e várias salas para reuniões, treina-
mentos e coordenação de programas.

A IGREJA E O SALÃO PAROQUIAL
Com paredes brancas, aberturas verde escuro, vitrais colori

do�, lustres novos, piso de lajotão colonial, a Igreja da Trindade
está transformada num auditório para 126 pessoas, Sistema
especial de iluminação já foi instalado para que o Coral da
UFSC faça uso daquela casa, que também poderá servir para

, celebração de ofícios religiosos. As obras foram feitas pela
Universidade com funcionários da própria entidade. Também a

administração dos trabalhos coube à UFSC.
'

A próxima etapa dos trabalhos de recuperação vai transfor
mar o Salão Paroquial da Trindade num teatro. O prédio que
antes de ser o salão foi um cinema está muito estragado. Só se

poderá aproveitar as estruturas e a Universidade pensa em

gastar ali um milhão de cruzeiros só para a recuperação do
primeiro andar, que deverá durar 10 meses. Serão montadas
várias salas e instalados sanitários: haverá uma sala para a

coordenação de programa Pró-Letras, uma sala para a coorde
nação do programa Pró-Som, uma sala para a coordenação do
Programa Pró-Arte; sala polivalente para reuniões, treinamen
tos e pequenas montagens, sanitários e área de circulação.

.

No segundoandar e no térreo, que terão as reformas execu
tadas e concluídas provavelmente no próximo semestre, haverá
uma sala para a coordenação Pró-Teatro, um pequeno labora
tório fotográfico, uma sala de treinamento teatral (expressão
corporal, leitura de textos e pequenas montagens), sanitários e

área de circulação, tudo no segundo andar. No térreo, será feito
o teatro com palco elevado, camarins, toaletes, sala de maquiá
gem, rouparia, salão polivalente para projeção de filmes, ence
nações teatrais, concertos e exposições. A capacidade do tea_!!2
será de 250 lugares. Haverá ainda sala de recepções e lançamen
tos, camarotes. para autoridades e sala de máquinas, coor

denação do programa Pró-Cine. Todas essas dependências
serão utilizadas pelos grupos artísticos da UFSC, para ensaios e

apresentações, bem como para outros eventos culturais que a
U FSC pretende promover.

.

'

FLORES PARA O CAMPUS
ParaIelamente ao trabalho de recuperação da Igreja, do São

Paroquial e da Casa do Divino, a UFSC através da Prefeitura do
Campus está fazendo o plantio de 250 árvores na praça frontei
riça ao prédio da reitoria e expansão do parque de estaciona
mento ao longo do canal, que passa diante da Biblioteca Cen
tral, Estão sendo plantadas árvores do horto da UFSC:figueira,
flamboyant, mangueira, ipê (amarelo e roxo), palmeira real,
sombreiro, cipreste italiano,. Neste período, para que na pri
mavera, o campus esteja mais florido, serão plantadas algumas
flores também: margarida, cravo, rosa miosótis, crisântemo,
cravina.

.

Quando as árvores estiverem dando sombra, haverá praça no

Campus, onde há previsão também de colocação de bancos e de
eliminação da faixa de asfalto que atualmente separa a área
fronteiriça à Reitoria da área fronteiriça ao Básico, Toda esta
parte será coberta de petit-pavê. O aterro para preparação e

expansão do estacionamento está sendo feito desde os modula
dos até o Horto Botânico, sempre à margem do canal.

:A nova pista asfáltica
da Avenida Mauro Ramos

será en tregue
oficialmente ao tráfego

no próximo domingo, dia 13

pelo prefeito
Esperidião Amin.

A recuperação da avenida
foi iniciada no

dia 14 de novembro de 1977,
com- uma extensão

de 2.400 metros e um custo
de 7 milhões de cruzeiros.

As atividades festivas
. iniciam às 8 horas, quando

a Diretur, juntamente
com a Federação Càtarinense

de Ciclismo, vai promover
uma corrida de bicicletas
aberta a todas as idades.
A inauguração da pista

está prevista para
as 10 horas.

A nova Avenida Mauro Ramos
tem pista dupla, sendo

que a pista da direita será
destinada a ônibus e demais

veículos pesados
e a pista esquerda para

'

veículos leves.

Segundo os técnicos
da Comcap, companhia

executora da obra,
n� parte de infraestrutura

da avenida foi recuperada e

ampliada a rede de água,
removida para o- passeio,

evitando. assim o

rompimento contínuo;
. foram ampliadas também

as caixas de capitação
de água e ainda recuperada
parte da drenagem pluvial,

com a participação da Casan.
Forars executados 400 metros

de novos tubulares
para esgoto e todas as áreas

de solos moles foram
.

devidamente tratadas antes
de receberem a camada

asfáltica,
A pista, consiste

de uma camada de asfalto
a frio e uma segunda de

I
asfalto a quente, dentro dos

padrões geométicos
recomendados pelo Plano de

Ação Imediata de

Transp(,jr{��e Tráfego. .

A pFó*iliÀa fi�tí@Cupaçãe.
doS ,t�cfli\?os da

'

inI!lFiielp�tidã.l:fe é a:"

recuperação' das ca-lçadas,
dentro de um determinado

padrão planificadó
para toda a avenida,

D,EMORA
O presidente do Conselho

Comunitário do Bairro
Santa Mônica, que inclui a

Madre Benvenuta, acha que
a lentidão dos trabalhos se

justifica, "pois estão empe
nhados em fazer' um tra

balho duradouro". Rui João
Wolff ácha que é pequeno o

número de funcionários tra

balhando e a construtora
sub-empreitou parte da
obra, para a colocação de
bueiros, e tudo .isto leva
tempo.

As obras na rua Madre Benvenuta se arrastam, lentamente.rhá muitos meses, causando problemas aos moradores,
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